
barco esnaool
MENTIS OFICIAL

La tripulación se niega a hacerse a la mar, si 
no se les concede un plus de peligrosidad

Las pruebas están lloviendo en los últimos tiempos: España es punto clave en las rutas del tráfico de armas. Unas 
veces en operaciones legales -aunque siempre susceptibles de enjuiciamientos desde muy diversos ángulos-, y otras en 
oscuros episodios, como el del carguero "Allul" que, a la vuelta de varias semanas, sigue inexplicado. Abora, otro barco 
español cargado de armas para el Líbano permanece fondeado en el puerto de Barcelona por problemas laborales con la 
tripulación. De las sombras que entornan siempre el comercio de las armas, da una idea el hecbo de que el capitán del 
carguero dice no tener constancia de que transportaba armas; a pesar de que éstas son bien visibles en cubierta. (Pág. 7)
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Gobierno 
■ Ni Landelino Lavilla ni

Garrigues Walker han 
"caído en desgracia"

(Página 4)

SADAT, FAVORITO

fuerte candidatoSegún la agencia Efe, se insiste en que Suárez es "un
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OSLO, 27 (Efe).- Adolfo Suá
rez, presidente del Gobierno espa
ñol, es mencionado esta mañana co
mo candidato con muchas posibili
dades de obtener el Premio Nobel 
de. la Paz 1978, según recoge la 
prensa local a pocas horas del anun
cio oficial del comité noruego que 
decide el famoso galardón.

Aunque todos los comentarios 
siguen señalando al presidente egip
cio Anuar el Sadat como el máximo 
favorito, se nota a última hora una

inclinación a incluir' también al 
primer ministro israelí Begin en la 
candidatura, lo.cual podría indicar 
una indecisión que alienta ahora las 
esperanzas de los que hayan pro
puesto otros nombres.

Suárez, con el apoyo que le pres
ta la admiración mundial por el pro
ceso democrático español, podría 
así tener las mismas probabilidades 
de hace tan solo unas semanas, cuan
do se le daba por ganador en mu
chos círculos.

Otros nombres mencionados últi
mamente han sido Urho Kekkonen, 
presidente finlandés, y el cardenal 
polaco Stefan lAíyszynski, pero ésto 
ha venido ocurriendo en los últimos 
años al mencionarse posibles candi
datos.

El secreto con que el comité ha 
llevado sus últimas reuniones se des
velará esta tarde a las cinco, cuando 
su presidente, la stíñora Aase L ionaes 
leu la resolución a la que hayan lle
gado.

El Premio Nobel de la Paz, que 
será entregado el 10 de diciembre 
en el Aula Magna de la Universidad 
de Oslo, representa en metálico 
725.000 coronas suecas (unos 10 
millones de pesetas), es decir 
25.000 coronas más que a los ga
nadores de los años 1976 (Betty 
Willians y Marireat Carrigan del 
grupo pro paz en Irlanda del Norte) 
y del año 1977 (Amnesty Interna
tional), los dos galardonados anun
ciados el mismo día, hace un año.

''No se trata de 
ganar las elecciones 
a cualquier precio, 
sino de conseguir 
la confianza del 
pueblo"
(/NFOfíMAC/ON 
EN PAG/NA /¡2)
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«Los medios informati
vos, sin excepción, han da
do importancia y amplios 
espacios a la celebración 
del Congreso; y todos ellos,-

asombro por ciertas coinci
dencias muy sospechosas.

Los tele-espectadores 
Carlos, Paloma y Tomás 
Ardid proponen cambiar lo 
de telediarios por «UCDía- 
rios».

Absolutamente
intolerab e

en «Arriba».

Cuando la iz-e ectora .
condición democrática de

zación de la televisión es

do sábado a raíz de la clau

dan, afirman todo lo con

indicado SI tenemos en
cuenta sus censurables an
tecedentes de censor a los

ficaba el mencionado «af
faire», en una entrevista

facilitada, por poner un

nicación del Estado.

A nuestro JUICIO, es

UCD anda un tanto descentrada
¿Quién puede dudar de la

UCD al respecto de la utili
quierda se acerca al Go
bierno, se esgrime la liber

tatal después del programa
que RTVE emitiera el pasa

sura de su congreso? Mu
chos televideates no lo du

trario y asi lo han ratificado
mediante llamadas telefó
nicas y cartas a diversos
periodicos. Incluso Manuel
Fraga -quizás el menos

medios informativos— cali

concedida ayer a «Pueblo
de «escándalo nacional».

Sin embargo, en UCD
andan gallitos y en un co
municado difundido ayer

— transmitido por «Europa 
Press» — señalaba que «de 
no haberse realizado un 
tratamiento semejante de 
su congreso, habría pre
sentado una protesta for
mal». Asimismo, arremetía, 
sin nombrarlo, cpntra Fraga 
y subrayaba «su más calu
rosa felicitación a los pro
fesionales de Televisión 
Española por la estricta 
profesionalidad con que 
han realizado su trabajo». O 
sea, el trabajo de UCD. 
Habría que preguntarles a 
los profesionales de RTVE 
si piensan ellos lo mismo 
que UCD y si les parece 
muy profesional que el par
tido del Gobierno haga de la 
casa de RTVE su feudo. 
Suponemos que no.

La cuestión, que tanto 
descentra a UCD, se centra 
en la política teórica y 
practica del partido de 
Suárez al respecto de los 
medios de comunicación. 
Hace unos meses, cuando 
UCD no se las tenia todas 
con ella de seguir en el po
der después de la Consti
tución, insinuó, a través de 
insignes representantes, la 
posibilidad de que pudieran 
concederse permisos para 
centros privados de TV, 
que estarían en manos de la 
derecha porque la izquierda 
tiene muy poco dinero. La 
táctica es vieja: en toda 
Europa la derecha ha reac
cionado igual, tanto en ra
dio como en TV, en función 
de su correlación de fuerza

tad de información (?) te
miendo que los grandes
medios de comunicación.
en particular la «tele», es-
ten bajo su control. Ahora
UCD, muy segura de si
misma, declara que ia pri
vatización de la «tele» va
para largo. ¿Para cuándo.
para cuando no gobierne?
Mientras tanto, la izquierda
de aca, y el país en general.
parecen condenados a una
RTVE-gubernamental.

Eso opina Carlos Briones

absolutamente intolerable 
lo que ocurrió el sábado úl
timo con la información del 
Congreso de UCD. En la in-

formación de "Noticias del 
sábado" por la noche se 
dedicó más de una hora al 
acto final del Congreso dé 
referencia. Y aquí comienza 
nuestra perplejidad y el

acto para la vida política 
nacional. La televisión, co
mo en tantas ocasiones, ha 
venido a dar la nota discor
dante. Se ha excedido cla
ramente en la información 
SI se relaciona ésta con la

ejemplo significativo del úl
timo Congreso del PSOE, y 
ha prestado, con ello, un 
flaco servicio a la necesaria
neutralidad informativa, e 
independencia del Gobier
no, de los medios de comu

desde su óptica, han co
mentado de muy diferente 
manera el desarrollo de las 
sesiones de este importante

Flaco servicio se presta a 
la democracia con piruetas 
y actitudes tan poco expli
cables como la llevada a 
cabo por los dirigentes de 
Televisión Española con 
motivo del I Congreso de 
UCD. Si la televisión está al 
servicio del Gobierno de 
turno, que se díga con toda 
claridad, al menos para que 
los españoles puedan 
desentenderse de finan
ciarla. a no ser que esté su 
partido manejando el Po
der. Sí, creemos que la te
levisión debé ser estatal, 
estatal repetimos, no gu-

bernamental. Es decir, de
be estar al servicio de la so
ciedad toda, al servicio de la 
pluralidad deseable y nece
saria para la consolidación 
democrática, pero nunca 
instrumentalizado en favor 
de quien en cada coyuntura 
dirija la gobernación del 
país. ¿"Está claro?»

«Muy querido 
por TVE»

«Asombrados, como ya 
decía, e indignados, llama
mos a TVE para intentar co
municar con el responsable 
de los servicios informati
vos. No debimos ser los 
únicos, pues durante un 
buen rato estuvo bloqueada 
la línea, pero cuando al fin 
conseguimos la comunica
ción. sin mediar más pala
bras que las necesarias para 
dar el nombre, se nos dije 
textualmente: "El presi
dente del Gobierno es muy 
querido por la TVE. así que 
no hay nada más que de
cir" Y de esa forma se nos 
dejó con la palabra en la 
boca

¡Señores, esto es saltarse 
a la torera los mínimos 
principios democráticos!

¿Quién ha visto en TVE, 
durante casi una hora, a 
ningún otro presidente de 
partido políticoí*

¿Podemos creer ahora en 
la "igualdad de oportuni
dades" que la propia UCD 
preconiza?

Lo que queda claro con 
todo esto es que nuestros 
nuevos demócratas de UCD 
no acaban de desprenderse 
de los viejos hábitos del 
franquismo. •
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En el Pleno
dei Congreso

de ayer

ADOLFO SUAREZ!!
Il

ASOMBRO GENERAL

■ o

el
poder.

GANAR POSICIONES

(í- i*

í MiRdencialisimo

“LAS LIBERTADES 
MAS LA ENERGIA”

en el hemiciclo. 
Popular ha di

escuchadas
Alianza

Lo lógico era que este te
ma, un Plan Energético Na
cional para diez años, fuese

SOLO ANTE EL 
PELIGRO

cho, y con ello ha definido 
su postura muy claramente: 
“Entendemos que las deci
siones que el propio Gobierno 
adopte en el ejercicio de su 
función, puest'^ ""«* nno.

MADRID, 27 (Crónica de Juan MOLINA para 
ARAGON/exprès.)

que no podía haber sido pre
parado el Plan Energético 
paralelamente, y aún antici
padamente a la Constitución? 
Algo no marcha en las altas 
esferas de la política en el

naciona/

Un nano
al Gobierno

a ■

¡¡ASOMBROSO

Pérez-Varela

g La oposición vapu/eó ei 
Pian energético de 
Rodríguez Sahagún, que 
pasó a Comisión

■ Apenas una quincena de 
parlamentarios ocupaban 
los escaños al levantarse 
la sesión____________

OMO se había anunciado, el Plan Energético Nacional 
ha recibido un baño absoluto por todos los grupos po

líticos parlamentarios. En el Pleno celebrado por el Congre- 
SQ y-en el que ha informado el ministro de Industria y Ener
gía, Agustín Rodríguez Sahagún, quien ha basado la exposi
ción de un plan, que no es suyo, sino heredado en muy bue
na parte, y retocado por su equipo en otra buena, en que la 
prosperidad de la humanidad se debe a la energía. Tama- 
mes, el político comunista se ha encargado de recordarle al 
señor ministro que la prosperidad no es sólo la energía, y 
que precisamente la energía y el uso y abuso de la misma ha 
Úevado a la humanidad a un “stress” del que ahora difícil
mente podrá salir.

Ha sido curioso compro
bar como Fernández Ordó
ñez y Joaquín Garrigues 
charlaban animadamente du- ' 
rante los setenta — ¡ ¡seten
ta!!— minutos de exposición 
de su colega de gabinete, 
mientras, además, el titular 
de Hacienda fumaba un her
moso cigarro puro. Ha sido 
curioso comprobar como el 
ministro de Economía llega
ba tarde a la sesión y se mar
chaba de ella y volvía a en
trar y salir cual Guadiana: 
tal vez sea lo suyo.

Ha sido interesante com
probar que Sánchez Terán el 
cuarto y último miembro 
del Gobierno que ha acudi
do al Pleno, también aban
donó el hemiciclo de la ca
rrera de San Jerónimo, de 
forma que, desde el momen
to en que la oposición em
pezaba a hablar, allí no que
daba más que Rodríguez 
Sahagún “solo ante el peli
gro”. Pero un peligro que, 
evidentemente, él se lo ha
bía buscado.

£/ Consejo de 
Ministros reunido

MADRID, 27 (Efe).— A las diez menos diez de la ma
ñana se ha reunido el Consejo de Ministros, en el palacio 
de La Moncloa, bajo la presidencia de Adolfo Suárez 
González.

Al Consejo de Ministros, que no se celebraba desde 
hace dos semanas, entre otros motivos por la celebración 
del primer congreso de la UCD, asisten todos los miem
bros del Gabinete.

Entre los temas que abordará el Gobierno se encuen
tra la desmilitarización de la empresa Endesa (Empresa 
Nacional de Electricidad, que fue militarizada cuando 
^us trabajadores anunciaron que iban a realizar una huel
go, huelga que no se llevó a efecto.

También estudiará el gabinete la autorización a la 
empresa Peugeot para que compre Chrysler España-.

En materia económica se abordará la concesión de 
outorizaciones para inversiones exranjeras en España 
por un importe cercano a los cinco mil millones de pe
setas, así como dos proyectos de ley de ayudas urgentes 
o los sectores siderúrgico y naval y la concesión de crédi
tos extraordinarios, para éste. Para el sector siderúrgico 
se concedería un crédito de 15.000 millones de pesetas, 
y para el sector naval de 9.800 millones.

Es muy probable también que el Gobierno estudie el 
proyecto de ley de autonomía universitaria.

E/ ministro de Industria durante su intervención. (Foto Efe}

MADRID, 27.

V
ERA usted; a pesar de que tenemos cientos 
de problemas, miles de problemas, el per
sonal se entretiene con las cosas de la televi- 
2 2 sión. Algún ingenuo ha dicho que la intervención de

directamente a la comisión 
de industria y Energía y allí 
se debatiese línea por línea, 
antes de llevarlo a un Pleno. 
Lo de ayer, ¿qué ha sido: un en
sayo general para dentro 
de... cuando sea? No se sabe.

Rodríguez Sahagún ha 
puesto todo muy fácil a la 
oposición cuando ha comen
zado su discurso de setenta 
minutos con estas palabras: 
“Los últimos cincuenta mil 
años de existencia del hom
bre sobre la tierra...” y lo ha 
acabado de arreglar cuando 
ha dicho que el plan llegaba 
a este debate con “cierto re
traso" —Exactamente diez 
meses según lo previsto en 
los pactos de La Moncloa—, 
entre Otras tazones porque 
había habido otros temas, 
como la Constitución que 
habían requerido una mayor 
atención. Y los parlamenta
rios, y todo el mundo allí 
presente se preguntaba: ¿Pe
ro qué tendrá que ver el cu
lo con las témporas? ¿O es

de liberarse de sus responsa
bilidades, por mucho que se 
discuta el plan aquí y en 
la comisión, no implicarán 
compromiso alguno para ios 
grupos parlamentarios que 
intervengan en su crítica”.

Han sido demasiadas reu
niones, demasiados “corre
veidiles” desde el Ministerio 
de Industria a lo largo de las 
últimas semanas, y especial
mente a lo largo de los últi
mos días, en busca del apo
yo de los medios informati
vos ante una sesión que, co
mo era de esperar, y así ha 
sido, ha constituido un baño 
para el Gobierno. El Gobier
no que abandonó a su “tris
te soledad” vespertina al ti
tular de los problemas ener
géticos e industriales del 
país.

NO GUSTA A NADIE

■ ■ Suárez, el pasado sábado, está produciendo un 
22 efecto bumerang (es decir, se está volviendo contra 
■ ■ sí mismo), porque en lugar de hacer uso de la tele, lo 
22 que hizo el presidente fue abuso. La ardorosa inge- ¡ 
■■ nuidad del personal no tiene límites. Los estudiosos । 
22 de la comunicación, desde Lazarsfel hasta Lewis, ¡ 
22 pasando por Kafel, saben de sobra que la televisión । 

es un arma de enorme poder porque, entre otras j 
cosas, la televisión, como medio de comunicación j 
institucionalizado, confiere estatus. Y los estudiosos । 
del tema de UCD no buscan otra cosa, con esa emi- j 
sión, que consolidar la figura de Suárez y de UCD y i 
conferirle carta de naturaleza. Si ustedes vieron la J 
dichosa emisión de hora y cuarto habrán observado « 
que muy pocas veces había primeros planos del J 
público; el público quedaba en la lontananza, como j 
si fuera una enorme masa, aplaudiendo a rabiar y । 
gritando; «Suárez, Suárez, Suárez. UCD, UCD, j 
UCD!» Los primeros planos eian los del presidente. । 
Ni Goebels hubiera mejorado la imagen del führer, ¡ 
Hitler, si tuviera esta palanca de comunicación en < 
sus manos. Aquí sí que puede decirse que los pro- , 
ductores, los directores, los realizadores del pro- ’ 
grama se ocuparon más del continente —una imagen , 
mejor que mil palabras— que del contenido. El hume- J 
rang de la emisión se produjo a nivel de élites, pero । 
de élites contrarias al presidente. Sin embargo, a ¡ 
nivel del pueblo, la emisión puso el sello indeleble de la । 
grandeza -mucha grandeza— del presidente del ¡ 
Gobierno y de sy partido. Para encontrar parangón । 
en una cosa también hecha, tan machaconamente per- ¡ 
suasiva, había que remontarse a aquellos encuentros i 
nocturnos que, con antorchas, según cuentan los his- , 
toriadores. tenia Hitler con sus multitudes. ¡

También ha puesto fácil 
la cosa el ministro de Indus
tria a la oposición cuando ha 
dicho aquello de “nuestro 
modelo son las libertades 
más la energía”. Y razón 
ha tenido Ramón Tamames 
cuando ha dicho en su expo
sición: “¿A qué libertades se 
refiere el ministro, a las de 
las empresas privadas para 
que sean ellas las que hagan 
el Plan Energético que les de 
la gana? Más o menos.

La oposición al Plan Ener
gético Nacional no ha sido 
nada nuevo para quienes he
mos asistido a este aburrido 
Pleno del Congreso. Aburri
do precisamente hasta que 
ha comenzado a intervenir 
el PCE y el PSOE, y, hasta 
que ha intervenido también 
Alianza Popular, que no ha 
callado su dureza ante un 
plan que todos califican de 
endeble, incompetente, ab
surdo, ingenuo, electoralis- 

ta, angelical...,según palabras

“El Plan Energético Na
cional presentado por el Go
bierno es decepcionante”, 
decía Javier Solana, del PSOE 
y en los mismos términos se 
expresaron Marcos Lacaile, 
del PNV, Macía Alavedra, de 
la Minoría Çatalana, Leta- 
mendía, del Grupo Mixto,** 
Del Valle, de AP, Josep Ma
ría Triginer, de los Socialis
tas de Cataluña y Ramón 
Tamames del Partido Comu
nista.

El Plan Energético Nacio
nal se aprobará —es posible—, 
pero le va a costar mucho al 
Gobierno sacarlo adelante. 
La alternativa no ha gustado 
a nadie. Y lo triste es que se 
va a debatir el futuro energé
tico e industrial del país en 
unos momentos difíciles, 
con la Constitución a punto 
de referéndum y cpn un 
porvenir nada halagüeño en 
cuanto al orden público.

Como detalle final, hay 
que tener en cuenta que 
ha sido Ramón Tamames 
quien ha recordado al Go
bierno —o a algún miembro 
del Gobierno que todos sa
bemos—, que el cuadro ma- 
croeconómico o el plan eco
nómico para 1979 tenía que 
estar ya en lacaile, conocido 
por el pueblo. Aunque tam
bién ha dicho que un cuadro 
macroeconómico lo rellena 
cada cual a su antojo, como 
un crucigrama, y entonces 
no valen solo las cifras frías, 
sino las realidades sociológi
cas unidas a la economía.

Al filo de las once y me
dia de la noche en el hemi
ciclo ocupado apenas por 
una quincena de “ucedistas* 
y el ministro, concluía el 
Pleno. El pian será ahora de
batido en comisión.

Pero digo yo que no es tiempo de perder el tiempo ■ ■ 
en estas cosas, cuándo, plaf, me lanzo el rollo 
macabeo este. Digo que aquí están ocurriendo ■■ 
muchas cosas, algunas imprevisibles, porque ha 
caído como una bomba en medios políticos, en ■■ 
medios intelectuales y en medios próximos a la ■■ 
Zarzuela, la decisión consensuada -tomen nota ■■ 
PCE, PSOE, UCD, minoría catalana-^ que en la ■ ■ 
madrugada de ayer adoptó la comisión mixta Con- • J 
greso-Senado al elevar a categoría constitucional la ■■ 
figura de Adolfo Suárez. Aquí no entiende nadie, ¡2 
salvo que estemos todos locos, cómo un hombre, un • ■ 
nombre, puede tener el mismo, rango que una Cons- 2 , 
titución. Treinta días —dicen por aquí con asombro- ■ ■ 
le dan de margen al presidente para que haga de la • • 
Constitución —que va a refrendar el pueblo— lo que ■ ■ 
le venga en gana. Y aún se preguntan, ¿pero es que a ■ 
noestaba convencido Adolfo Suárez de que el Rey, ■■ 
una vez aprobada la Constitución, iba a proponerle ■ ■ 
como representante del partido mayoritario, para 22

■ ■ que formara Gobierno? ¿O temía Adolfo Suárez que ■■ 
2S en las consultas preceptivas que hace el Jefe del 2S 
■ ■ Estado con los demás líderes de los partidos políticos • ■ 
■ ■ antes de formar cualquier Gobierno constitucional, 2Z 
■ ■ no saliera él reforzado? ¿Es que ya no goza del favor ■■ 
■ ■ del Rey? Como sea, se dice por aquí, y usted per- ■■ 
"2 done, la osadía no tiene límites. Y se reprocha tam- ■■ 
■ ■ bién a los socialistas que aceptaran una cosa así, que ■ ■ 
22 va, además, contra toda norma democrática. 2S

■ ■ Ya termino, pero antes quiero decirle» que han JJ 
■ ■ cómenzado amplios movimientos de la clase política ■■ 
JJ no asentada en la UCD ni en los partidos marxistas 
■ ■ para ganar posiciones. Por la mañana me asegu- 

raban a mí que los demócratas cristianos se han
■ • rebelado (se van a rebelar públicamente) contra ■■ 
•J Adolfo Suárez (y más contra Abril), no contra la ■■ 
■ ■ UCD. El presidente lo sabe. Y el presidente tratará JJ 

de acallar las voces con la incorporación de Ruiz- ■■
■ • Giménez a su partido. Pero ni así. Suárez, de verdad, 

se está pasando. ■■

SGCB2021



PAG. naciona/ A/E - 27-10-78

¿Miedo a los “anunciantes" 
callejeros?

/Vo hay ceses 
en e/Gobierno

Zaragoza, que es una dudad suda, cocham
brosa y ratonera como pocas, quizás como nin
guna otra, podría tomar el ejemplo de Barcelona, cu

yo Ayuntamiento acaba de contratara trescientos pa
rados para la limpieza de las calles y fachadas de la 
ciudad.

Los barceloneses, como ahora mismo los za
ragozanos, se sienten avergonzados del aspecto 
que ofrecían las fachadas de la ciudad, y han 
puesto en marcha una "operación limpieza" 
que comprende básicamente barrido y regado 
de calles y extirpación de todos los carteles 
pegados en las fachadas. Algo, en suma, que 
no ha hecho Zaragoza desde hace muchos años, 
i Y así está la ciudad, que a todos nos avergüen
za un poco!

En las tertulias zaragozanas se habla de esta 
desidia oue amenaza con asfixiarnos a todos 
entre esas montañas de papel y engrudo que 
chafarrinan nuestras calles, sin respeto a nada ni 
a nadie.

¿Porqué un día, un solo día, las docenas de 
policías municipales que se dedican a multar a 
los automovilistas parados -porque en mar
cha no denuncian a casi nadie- no se les en
vía a multar a todos los que anárquicamente 
fijan carteles y embadurnan la ciudad?¿Aca
so se les tiene miedo? "Podría ser, podría 
ser..." dicen los hombres de la calle. Y a lo 
mejor, a lo peor decimos nosotros, tienen 
razón.

De cara a /a renovación efe los pactos

UGT: Negociación 
condicionada

MADRID, 27 (Logos).— El secreta
rio general de la Unión General de Tra
bajadores, Nicolás Redondo ha presen
tado en el Club Siglo XXI, en su confe
rencia “Democracia y sindicalismo”, la 
estrategia de su entrada sindical en 
relación a tos posibles acuerdos econó
micos-sindicales. La estrategia, según 
Redondo, se articula en cuatro premi
sas: la política de consenso global se
guida hasta ahora, tanto a nivel políti
co como económico no encuentra ya 
justificación desde el momento mismo 
en que la Constitución cobra su plena 
vigencia. Los interlocutores en la 
negociación de tos posibles acuerdos 
deben ser el Gobierno, las organizacio
nes empresariales y las centrales sindi
cales. Los acuerdos que puedan obte
nerse al final del proceso negociador 
deben comprometer a las partes, du
rante el año 1979 yaque pretenderen

la situación actual implicar a las fuer
zas sociales en acuerdos con una vigen
cia temporal superior a un año, sería 
un error. Y el contenido de los posi
bles acuerdos debe responder a los tres 
objetivos prioritarios que orientan hoy 
la acción reivindicativa: defensa y pro
moción del empleo, mantenimiento 
del poder adquisitivo de las capas po
pulares y afianzamiento de la libertad 
sindical a través de un marco de rela
ciones industriales que garantice el 
protagonismo de los sindicatos.

En el momento actual —añadió Re
dondo— y de cara a los nuevos acuer
dos económico-sindicales no cabe plan
tear una única opción de política eco
nómica. En esta ocasión existen varias 
alternativas posibles entre las que hay 
que optar en el transcurso de las nego
ciaciones.

MADRID, 27 (Logos).— Fuentes de la Presidencia del 
Gobierno han desmentido a Logos los rumores publicados 
por un periódico vespertino de que el actual ministro de 
Obras Públicas, Joaquín Garrigues Walker, y el ministro de 
Justicia, Landelino Lavilla, cesarían en una próxima remo
delación ministerial.

A nadie se le ocurre, añadie
ron las citadas fuentes, pensar 
Sue en estos mcmientos puede 

evarse a cabo una remodela- 
ción ministerial. Más bien se 
trata de una insidia de la oposi
ción para crear división en el 
partido y en el Gobierno, co
mentó un portavoz oficial a la 
agencia Logos.

GIBRALTAR OTRA VEZ 
A NEGOCIACION

Hoy han comenzado las reu
niones preparatorias para la rea
nudación de negociaciones his- 
pano-británicas sobre el tema de 
Gibraltar.

Las negociaciones prosegui
rán en Madrid a finales de no
viembre o mediados de diciem
bre. En medios del Ministerio de 
Asuntos Exteriores se da ccano 
posible un encuentro de los mi
nistros de Asuntos Exteriores 
español y británico. Oreja y 
Owens, paralelamente a las ne
gociaciones.

ALLUL, BAJO SECRETO

“Este es un tema que corres
ponde más bien al Ministerio de 
Defensa y, por tanto, nosotros 
no sábanos en que situación es
tará actualmente” ha declarado 
un portavoz del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, sobre el car
gamento de armas del “Allul”.

El citado portavoz manifestó 
asimismo que el Ministerio de 
Defensa ha designado un ins
tructor militar que está realizan
do las correspondientes diligen
cias para averi^ar todo lo rela
tivo con el citado cargamento.

Sobre el destino de las annas 
del citado barco manifestó que 
sigue sm saberse. “Desde luego 
—añadió— si se hubiese demos
trado que las annas iban a Afri
ca, Asuntos Exteriores hubiera 
tenido algo que decir”.

LA PREAUTONOMIA 
CASTELLANA EN LAS 
CORTES

Con casi un mes de retraso.

Bajo nuestra óptica —dijo también 
el ^cretario general de la UGT— la 
política de ajuste debe caracterizarse 
por dos principios básicos y comple
mentarios: la continuidad y el gradua- 
lismo. Ello nos lleva a afirmar que la 
tasa de inflación a finales de 1979 será 
superior en dos o tres puntos a la avan
zada por el Gobierno. Y por lo tanto, 
el tope salarial aceptable, no podrá ser 
én ningún caso del doce por ciento, 
sino una magnitud que excede en va
rios puntos dicha tasa.

Terminó su intervención Redondo 
diciendo que el “sí de UGT a la nego
ciación de acuerdos económicos-sindi
cales no implica una respuesta afirma
tiva a la firma de los mismos que está 
condicionada lógicamente a su conte
nido final”.

ñ/i Lavi//a ni 
Garrigues 

¡J/a/ker 
han "caído 

en desgracia"

el Real Decreto Ley sobre la 
preautonomía castellano-man- 
chega ha entrado hoy en las Cor
tes y será sometido en breve a la 
comisión de urgencia legislativa 
del Congreso.

Este Real Decreto Ley ha 
sido estudiado anoche en una 
reunión de los parlamentarios 
centristas de la reáón en la que 
aceptaron como útil la modifi
cación introducida en dicho 
Real Decreto Ley respecto a su 
disposición adicional, que esta
blece' que la provincia de Madrid

por mayon'a de sus parlamenta
rios y con la junta de comuni
dades, podrá acordar la inclu
sión de la provincia de Madrid 
en plano de igualdad con las 
cinco provincias restantes.

el consejo de EUROPA 
EN MADRID

El Consejo de Europa ha 
propuesto un boicot aéreo y 
económico a los países que pro
tejan al terrorismo, así como la 
creación, entre otras medidas 
de un espacio jurídico europeo 
en virtud del cual los terroristas 
condenados por delitos por más 
de cinco años a prisión les sea 
automáticamente aplicada la ex
tradicción a su país de origen.'

Estas son, entre otras, algu
nas de las medidas que propone 
el señor Tabone, en el proyecto 
de infonne sobre el terrorismo 
en Europa que ha sido estudiado 
por la Comisión de Cuestiones 
Políticas del Consejo de Europa, 
reunido en el Palacio de las Cor
tes con asistencia también de 
parlamentarios españoles.

LOS EMKSRANTES
ESPAÑOLES ENVIAN
CADA AÑO MAS DINERO

W 150,000 MILLONES EN 1973
_ MADRID, 27. (Europa Press).— Aunque en los dos últimos 

anos se ha reducido de manera importante el número de emigran
tes españoles, principalrnente en los países de Europa occidental,^ 
este descenso no se ha visto reflejado en los envíos de dinero que 

y <ï“e mantienen una progresión creciente des
de 1974, con un maximo en 1977, ai alcanzar los 120.661 millo-

P®®‘^tas frente a 98.972 millones en 1976 y 83.513 en 
1975.

En 1978, según los datos hechos públicos por el Banco de 
Esp^a, es muy probable que se vuelva a superar el record del 
pasado año. En los siete primeros meses de 1978 las remesas de 
emigrantes a España se han situado cerca de los 80.000 millones 
de pesetas lo que puede permitir superar en este año los 130.Ô00 
millones de pesetas.

CONDECORACION DE
LA ARMADA A DON JUAN 
DE BORRON

MADRID, 27 (Europa Press).— Don Juan de Borbón, conde de 
Barcelona y almirante honorario de la Armada, recibirá el viernes 
próximo, día 3 de noviembre, una alta condecoración de la Armada.

El acto tendrá lugar a las 12,30 de la mañana en el salón de ho- 
! ñor del Cuartel General de la Armada, y en él se impondrán tam- 
! bién condecoraciones a diverso personal de la Marina.

elítia
SANTORAL: S. Vicente, 

Sta. Sabina, S. Florencio y Sta. 
Cristeta.

EL SOL: Sale a las 6,39 y se 
pone a las 17,19 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 2,1 y 
se pone a las 15,7 (hora solar).

**
* Sin buena lanza, no te 

metas en danza.

* Sin buen natural, no.hay 
ciencia que valga.

* Sin cuenta, poco vale ren
ta.

e^étifes eJtæmpo
1553.— Es quemado vivo, en Gi

nebra, Miguel Servet, por orden de 
Calvino.

1782.— Nace en Genova el violi
nista y compositor Nicolo Paganini, 
uno de los grandes virtuosos de la 
e'poca. También destacó como gui- 
ta7~rista. Debutó a la edad de once 
años\y logró éxito y fortuna con sus 
giras artísticas por las principales 
ciudades europeas.

1 793.- Nace el general y políti
co español tíaldomero Espartero, de 
humilde origen. Su verdadero nom
bre era Joaijuin Fernandez Alvarez.

1P75. Se firma en El Esco
rial un tratado de amistad, límites y

navegación entre España y los Esta
dos Unidos, tras quince años de ne
gociaciones. Es el primer tratado es
tablecido entre ambos países.

1852.— Nace en Nueva York 
Teodoro Roosevelt, que sería el pri
mer presidente de ese nombre que 
tuvieron los Estados Unidos. Suce
dió a Mac Kinley en la presidencia, 
tras haber sido éste asesinado. Lo
gró su reelección en 1904, se le con
cedió el Premio Nobel de La Paz en 
1906.

1900.— Maria Guerrero introdu
ce la novedad de mantener a oscu
ras la sala de los teatros durante las 
representaciones a fin de concentrar

la atención del público sobre la es
cena.

1933.— Estalla una sublevación 
militar en Braganza (Portugal) con
tra el gobierno Salazar. Fue sofoca
da.

1976.— Un delegado del Frente 
Polisario es recibido en las Naciones 
Unidas, causando indignación en las 
representaciones marroquí y mauri
tana.

1976.— Los Reyes de España 
inician una visita oficial a Francia, 
de tres dias de duración:

1977.— Presentación, ante el 
pleno deL Congreso de los Diputa
dos, del ‘'Pacto y político de La 
Moncloa”.

MADRID, 27 (Efe).- El 
Instituto Nacional de Meteo

rología prevé para mañana, 
sábado, cielo nuboso en el 
cuadrante nordeste de la 
Península y Baleares, con al
gunos chubascos.

En el resto del área medi
terránea habrá intervalos nu
bosos, y en Canarias el cielo 
estará nuboso, con alguna 
llovizna. Sin cambios en las 
demás regiones del país.

Las temperaturas conti
nuarán estacionarias.
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FRAGA ACABARIA Elcomill

EOO el TERRRRBMfl
"Ya lo demostré • Def/nitívamente UCD no estará Y 
cuando fui e/ sábac/o en /a manifestación de |
ministro de Franco" Biibao J

LOGROÑO, 27 (Logos).— Manuel 
Fraga Iribarne, ha inaugurado la sede 
comarcal de Alianza Popular en Nájera 
y ha mantenido una mesa redonda con 
los sectores laborales de aquella locali
dad.

Entre los temas que ha abordado en 
una rueda de prensa destaca el del 
terrorismo. En este sentido dijo que 
este año ya vamos a por los sesenta 
muertos. “Una cifra que hay que tener 
en cuenta”. Preguntado que programa 
desarrollaría para acabar con el terro
rismo contestó que no solamente 
sabría cómo terminar con ese terroris
mo sino que lo ha demostrado, ya que 
cuando él fue ministro de Gobernación 
se registraron en España los años más 
tranquilos de la época de Franco.

UCD NO ESTARA EL SABADO 
EN BILBAO

MADRID, 27 (Logos).- UCD a la 
vista del comunicado hecho público 
por el PNV pidiéndole que no partici
para en la manifestación convocada 
para el próximo sábado ha decidido no 
participar y lamentar las acusaciones 
de que es objeto por parte del PNV.

En una rueda de prensa de los seño
res Viana, diputado de UCD por Alava 
y Chano, diputado de UCD de Vizcaya 
V el secretario general de UCD en Gui
púzcoa Mayor Oreja, se puso de relieve 
que UCD respetaba las acusaciones del 
PNV de corresponsabilidad del Gobier
no en el terrorismo. El Gobierno no 
practica el terrorismo estructural algu
no, somos los primeros en desear la 
devolución ai País Vasco de los concier
tos económicos que se le arrebataron 
desde 1937. A estos efectos hace un 
mes que funciona una comisión mixta 
para estudiar la devolución de estos 
conciertos.

Se nos acusa también de no aceptar 
los derechos históricos del pueblo vas
co y creo que todos hemos dicho que 
los derechos eran actualizables y que 
eran respetados por la Constitución.

No somos tampoco, como se nos 
acusa, los causantes de la desmembra
ción territorial de Euskadi. Todos son 
testigos de que esa decisión se tomó 
por los parlamentarios y a raiz de la 
decisión de seis parlamentarios nava
rros oponiéndose a la inclusión de esta 
provincia en el Consejo General Vasco. 
Quedó claro que no se integraría en

este órgano preautonómico y que la 
disposición transitoria forai establece
ría el procedimiento ya conocido para 
que a través de un referéndum Navarra 
decida si debe o no integrarse en Eus
kadi.

No obstante, dijo Viana, deseamos 
el máximo éxito a la manifestación 
porque el País Vasco necesita de todos 
nosotros. Nuestra ausencia desde luego 
la lamentamos., aunque entendemos 
que esa manifestación no va a ir contra 
la auténtica violencia que hoy día en
sangrienta el País Vasco que es la vio
lencia del terrorismo.

MONTEJURRA APLAZADO

MADRID, 27 (Logos).-- La agrupa
ción de Juventudes Tradicionalistas, 
dice en una nota, que, ante los rumores 
y noticias de origen oscuro que han ve
nido apareciendo en algunos diarios de 
la concentración prevista para el próxi
mo domingo en Montejurra, aplaza la

Por /as esquelas de dos etarras

Se piden tres años de

prisión para Onaindía
BILBAO, 27 (Europa Press).— El fiscal ha solicitado tres años de prisión para Mario 

Onaindía, secretario general del partido EIA, en el procesamiento que le sigue la autori
dad militar, por las esquelas que publicó el partido en el aniversario de dos militantes de 
ETA político-militar.

La defensa de Mario Onaindia (que fue condenado a muerte en el Consejo de Guerra 
de Burgos) correrá a cargo del senador de Euzkadiko Ezkerra, Juan María Bandrés.

misma hasta nueva orden.
Precisamente ayer jueves Felipe 

Gonzalez almorzó con Carlos Hugo, 
en una reunión calificada de cordial.

FUERZA NUEVA EN DURANGO

BILBAO, 27 (Logos).— Unas dos
cientas cincuenta personas han asistido 
a los funerales “corpore insepulto” de 
Epifanio Vidal Vázquez de 27 años, 
chapista de un taller de reparación de 
coches, asesinado en Durango por un 
comando de la rama militar de ETA.

Finalizado el funeral y cuando era 
sacado el féretro a hombros de amigos 
y compañeros, una veintena de jóve
nes que exhibían pegatinas de la ban
dera española y de Fuerza Nueva salu
dó a los restos mortales brazo en alto.

OTRO ATENTADO

Un artefacto ha hecho explosión en 
una ventana de la planta interior de la 
Casa Consistorial del Ayuntamiento de 
Arrancuriaga debajo de la vivienda del 
secretario de la Corporación y ocasio
nando daños materiales de conside
ración y rotura de cristales de otras 
viviendas.

El secretario del Ayuntamiento se 
apercibió de la llegada de un turismo 
.conducido por un joven que entró en 
la parte lateral de la casa consistorial. 
El secretario se asomó a una ventana 
pensando que se trataba de alguien que 
iba a robar flores,ya que últimamente 
se han sustraído algunas. Al darse cuen
ta de que no eran tales las intenciones 
del desconocido, gritó a su mujer “va
mos fuera” que nos han puestp una 
bomba”.

El artefacto hizo una ruidosa explo
sión instantes después sin ocasionar da
ños personales.

PIEDRAS CONTRA LA SEDE DEL 
PNV

ANULACION DE REQUISITOS A PROCESADOS 
POR TERRORISMO

Madrid, 27 (Europa Press).— El Juzgado Central de Instrucción número 2 (Audien
cia Nacional) ha hecho pública hoy la anulación de requisitorias a los procesados por 
terrorismo Juan Jesús Muinos Eormoso (sumarios 16/77 y 38/78) y Antonio Lago Igle
sias (sumarios 22,45 y 71 de 1978), relacionados con actividades del “GRAPO”

Por otra parte, el Juzgado militar eventual de San Sebastián ha hecho pública una 
requisitoria contra Bernardo Jesus Aixpitarte Arruti, natural de Azpeitia (Guipúzcoa), 
procesado en el sumario 43/78 por resistencia a Fuerza Arma<la.

SAN SEBASTIAN, 27.— Unas trein
ta personas, en su mayoría jóvenes, 
han lanzado numerosas piedras contra 
el “Batzoki” o local social del PNV. 
Este grupo de personas era parte de 
una manifestación que había sido con
vocada por el ASK (Comités Abertza- 
les Socialistas en protesta por la ma
nifestación antiterroriste convocada 
por el PNV para el próximo día 28 en 
Bilbao.

La manifestación discurrió por 
diversas calles y al llegara la calle don
de está situado el “Batzoki” del PNV, 
el grupo lanzó diversas piedras contra 
la sede social, al tiempo que gritaban 
“PNV traidor” y “Gora ETA”.

•
 Estamos dentro de una extraña cuenta 

atrás, extraña porque no se sabe exac
tamente cuánto tiempo habrá que estar con
tando para que, ¡zas!, se produzca el mag
no acontecimiento. Estoy hablando de las 

ELECCIONES MUNICIPALES, y en con
creto sobre la "operación trueno" que los 
grandes partidos políticos nos preparan a 
los confiados zaragozanos.

De momento, y siguiendo ai pie de la le
tra a los mentideros políticos de la locali
dad, se puede estar preparando un relanza
miento de figuras otrora altamente popula
res; y ese relanzamiento es, lógicamente, un 
movimiento político interesado que corre 
del brazo de la UCD.

O sea, que de momento,y como decíamos 
antes, se nos está pergeñando un fastuoso 
"revival" por 1a puerta de UCD, un "revi
va!" llamado Hipólito Gómez de Las Roces, 
a quien la oficialidad zaragozana quiere re
pescar ya, traerlo al redil y, desde luego, 
qué mejor forma de hacerlo que catapultán
dolo hacia la alcaldía de Zaragoza.

Lo que yo me pregunto es que si esta 
operación fastuosa se llevara a término, 
¿qué pasaría con el P.A.R., creado exclusi
vamente a la sombra personal del señor Gó
mez de Las Roces? Me temo que en su seno 
habría más de cuatro desengaños.

Otro desengaño —y gordo— con ribetes 
de cabreo sería el que se registraría en la 
Plaza del Pilar, en donde para muchos sigue 
ostentando la antorcha de la reelección el 
actual alcalde Merino Pinedo, también de la 
mano de la UCD.

•
 Hablando de posibles cabreos, este 
que voy a contar no es posible, es 

auténtico. Es el que pilló P£DRO RUIZ, el 
"showman" político-erótico que se ha veni
do a Zaragoza, ai Teatro Principal, a decir

nos sus cosas. El cabreo vino por las críticas 
recibidas por el señor Ruiz hasta el día de 
ayer, en la prensa local.

Pedro Ruiz, con una difícil mezcla de 
coña y enfado gordo, enviaba ayer tarde a 
uno de los críticos que le vapulearon, un 
amoroso ramo de flores con dedicatori in
cluida; ai otro, ai que dijo haber sentido do
lor de cabeza oyendo sus chascarrillos, le 
hizo llegar un adornadísimo paquete de 
optalidones también con la consabida carta 
cachonda.

Esta actitud viene a ser como una conti
nuación de su espectáculo, una continua
ción en la que, desde luego, no hay ni can
dor ni surrealismo.

•
 De vez en cuando Zaragoza produce 

noticias realmente sorprendentes. Al
gunas llevan en su seno un cosquilleo agra
dable y una pizca de recuerdo emocionado.

La última de este género, que yo sepa, se 
acaba de registrar en torno a un lugar de 
tan especial solera como es el "OASIS". Su 
escenario, sus palcos y su patio de butacas 
van a ser alquilados por el Ayuntamiento 
de la ciudad para brindar allá espectáculos 
muy concretos dentro de unas jornadas cul
turales. Baste decir a este respecto que hay 
previsto un serio concierto de piano de 
Pilar Bayona, en el "Oasis". Después de 
este concierto dicen que vendrán muchas 
más cosas interesantes; unas serias, otras 
nostálgicas, algunas cachondas y, las más, 
de buena acogida.

El "Oasis", al igual que otros lugares sin
gulares de esta Zaragoza, pertenece al acer
vo cultural de la ciudadanía, y pertenece 
de una manera firme e inequívoca, de ahí 
que sus vetustas candilejas sirvan hoy para * 
nobilísimos menesteres.

J. L. Costa Velase o
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USUrOala
BBimiiiilaimBi ile Marina

FUENTERRABIA (Guipúzcoa), 
(Resumen de agencias).— Al menos cin
co personas asaltaron, hacia las ocho 
menos veinte de la noche de ayer la 
Comandancia de Marina del Bidasoa, 
situada en la localidad guipuzcoana de 
Fuenterrabía, de donde se llevaron dos 
subfusiles "Z—45", dos pistolas, diver
sa munición del 9 largo y varios carga
dores, según ha manifestado a Europa 
Press el comandante segundo de la Co
mandancia Militar de Marina de San 
Sebastián.

De acuerdo con las mismas fuentes, 
a la citada hora se acercarón a la sede 
de la Comandancia dos individuos, 
quienes encañonaron con metralletas a 
un cabo y un marinero que se 
encontraban de guardia. Los dos asal
tantes obligaron a los marineros a en
trar en el interior del local militar, 
donde los ataron junto a los tres mari
neros que se encontraban en el local. 
Nada más iniciar la operación, los asal
tantes cortaron ios cables telefónicos.

Seguidamente, y ya acompañados 
de un tercer miembro del comando.

Un comando se llevó armas 
después de reducir a ia guardia

soltaron ai cabo y le obligaron a acom
pañarles al pañol o lugar donde se 
guarda el armamento. En este lugar, 
tan solo había dos subfusiles y dos pis
tolas, ya que días antes habían sido 
trasladadas diversas armas.

Los asaltantes mostraron su estu
por ante el hecho de que hubiera tan 
poco armamento, por lo que obligaron 
al cabo, a quien también le arrebataron 
su pistola, a que les indicara dónde se 
encontraba la caja fuerte. Sin embargo, 
el cabo les dijo que no existía tal caja 
fuerte en el lugar.

Mientras realizaban esta operación, 
los marineros que estaban atados en el 
piso inferior de ia Comandancia escu
charon pisadas en el piso superior, por 
lo que se supone que, al menos, otros 
dos individuos habían penetrado en el 
lugar.

Una vez conseguidas las armas, ios

miembros del comando huyeron de la 
zona, según parece, a bordo de dos au
tomóviles..

A los diez minutos de registrarse es
ta acción, un marinero bajó a la citada 
Comandancia para avisar a los soldados 
que allí se encontraban de que ya esta
ba preparada la cena. Fue en ese mo
mento cuando encontró a sus compa
ñeros maniatados y amordazados con 
cuerdas y cadenas a los muebles del 
local, por lo que inmediatamente dio 
aviso a sus superiores.

Ninguno de los marineros sufrió el 
menor daño durante el asalto.

Fuentes próximas a la policía de 
San Sebastián manifestaron a Europa 
Press que los asaltantes de la Coman
dancia quemaron una bandera españo
la, un estandarte de ia Marina y un re
trato del Rey don Juan Carlos.

COLEG/OS 
YPfíEC/OS

Ya estamos pagando el colegio de los niños 
un poco más caros que el año pasado. Y otro 
pico más anterior, que ya subió otro pico. 

Este año nos cuesta más que el pasado, pero menos 
que el siguiente. Es como la medalla del amor, pe
ro en colegios.

Nos han explicado que se trata de una subida 
justa porque con los convenios colectivos del pro
fesorado y el alza de los gastos de los centros do
centes esto es, como mínimo, lo que corresponde 
abonar.

Lo acepto.
Lo acepto, pero estimo que se trata de una so

lución parcial.
Si todo sube, es lógico que las existencias se re

valoricen. Y en el aspecto docente las existencias 
deben ser ios estudios realizados.

Prevé el Código de Justicia Militar

APLICACION DE LA PENA DE MUERTE
MADRID, 27 (Europa Ley por el que se reforma 

Press). - En el proyecto de el Código de Justicia Militar

Premio "RAMON
¿SENDER" 1978

Será en tiempo de guerra 
y por la comisión de 
delitos muy graves

para,trabajos 
periodísticos

ARAGON/expres, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuando pueda contribuir a presen
tar ante España-^y el mundo, una auténtica imagen del 
Aragón de hoy, convoca el "Premio Ramón Sender 
1978" para artículos, crónicas, etc., sobre temas arago-, 
neses, en cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, 
quedando excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, 
los cuentos —no las leyendas— y cualquier otro género 
que tienda a ia caricatura o al chiste, con arreglo a las 
siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente'todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia, con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio na
cional durante 1978.

SEGUNDO.- Los trabajos mecanografiados a dos es
pacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir acompaña
dos de fotografías.

TERCERO.— Los originales o los recortes de los 
artículos publicados deberán s^r enviados, a la Redac
ción de este diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en 
el sobre "Para el Premio Sender" y consignando el do
micilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selec
ción previa entre todos ios trabajos recibidos y los selec
cionados se publicarán en el periódico.

QUINTO.— El plazo de admisión terminará el 31 
de diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegi
do el ganador por un jurado cuyos nombres se darán 
a conocer ai mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.— El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas; si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año si
guiente.

se preve la posibilidad de 
aplicación de la pena de 
muerte, pero solamente en 
tiempo de guerra y para 
delitos graves.

Asi, en el proyecto se 
establece que “el español 
que en tiempo de paz entre
gare o comunicare a otro, 
planos, diseños o documen
tos secretos relativos a la de
fensa nacional, siempre que 
hubiere posibilidad de per
juicio para la Patria, será 
castigado con la pena de re
clusión. En tiempo de gue
rra podrá aplicarse la pena 
de muerte”.

Otros delitos graves tam
bién sancionados con penas 
graves son los de rebelión 
militar, e incurrirán en las 
mismas quienes se alcen en 
armas contra el Jefe del 
Estado, su Gobierno o ins
tituciones fundamentales de 
la nación, siempre que con
curran circunstancias tales 
como: que estén mandados 
por militares, que formen 
grupo militarmente organi
zado y compuesto de diez o 
más individuos armados con 
armas de guerra, que formen 
grupo en número menor de 
diez si en distinto territorio 
de la nación existen otros 
grupos o fuerzas organiza-

das, así como en cualquier 
caso que se empleen aerona
ves o buques de guerra o 
carros de combate o se pro
duzca el asalto de un polvo
rín, parque de artillería, ar
senal militar o almacén de 
armas de guerra apoderán
dose dé ellas, que hostilicen 
a las fuerzas de los ejércitos, 
etc.

A ver si lo explico. Según mi teoría, coincidien
do con esta subida de las mensualidades de ios co
legios, debería haberse producido una subida para
lela y equivalente de quienes hemos ido al colegio. 
Si el bachillerato cúesta hoy tanto más, pues ese 
tanto en subida a los que tenemos el bachillerato. 
Si la Universidad es tanto más cara, pues una subi
da de salario similar a ios que tenemos título uni
versitario. Veamos: si un señor cuenta en su alma
cén con 100 kilos de café, o 200 de azúcar ó 1.000 
de aceite, y en cuanto suben ios productos se lucra 
y al día siguiente ios vende más caros sin que nadie 
le diga nada, ¿por qué no van a pagarnos igUalffien- 
te ei colegio o el bachillerato que tenemos alma
cenado?

Eso sería lo justo. Si no se hace justicia equita
tiva el país puede resultar perjudicado, porque la 
gente se dedicará a almacenar aceite, café, azúcar o 
patatas en vez de almacenar conocimientos y ca
rreras. No por nada, sino porque a un plazo inme
diato resulta mucho más rentable.

Y entonces, como siempre: a pagar "royalties".

En un sondeo de Presidencia 
del Gobierno

■ El 28 % de los españoles 
dicen ser de izquierdas

OCTAVO.— El fallo del jurado es inapelable y todos 
tos concursantes por el mero hecho de concurrir acepta
rán estas bases.

NOVENO.- ARAGON/expres se reserva el derecho 
de decidir en las casuísticas incidencias que .pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
poncurso.

OFERTAS
Doy vivienda a matrimo
nio sin hijos o señora me
dia edad, poca renta. Por 
compañía señor solo. Te
léfono 297240.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

MADRID, 27.— La izquierda con un 
28 por ciento y el centro con un 25, se 
reparten las preferencias ideológicas de 
los españoles, un 35 por ciento de los 
cuales no han definido aún su postura, 
según un informe del Centro de Investi
gaciones Sociológicas de la Presidencia 
del Gobierno.

El sondeo ha sido realizado sobre una 
muestra de más de mil personas mayores 
de 18 años.

Según los resultados, la autoclasifica- 
ción ideológica de los españoles ofrece 
los siguientes datos: extrema izquierda 3 
por ciento, izquierda, 28, centro 25, de
recha, 8, extrema derecha 8, no sabe 0 
no contesta, 35 por ciento.

IZQUIERDA.— El mayor grado de 
identificación con la extrema izquierda 
se registra entre los varones (4), en los 
menores de 25 años, en los titulados 
universitarios (8) y entre los no creyen
tes (16). Por regiones, tos porcentajes 
más elevados se dan en Castilla la Nueva 
(7) y en País Vasco (6).

En la izquierda se inscriben el 40 de 
los varones, el 58 de ios menores de 25 
años, el 43 de los consultados en Catalu
ña y Baleares, el 50 de los entrevistados 
en la provincia de Barcelona y el 34 de 
los de Madrid.

CENTRO.— En el centro figuran, pre
ferentemente. las mujeres (27), las per

sonas comprendidas entre los 36 y los 
45 años (35), y el 31 de quienes sólo 
han cursado estudios primarios. Por re
giones, se ubican en esta tendencia el 38 
en las regiones Galicia-Asturias y el 35 
en la provincia de Barcelona.

DERECHA.— En la derecha se signi
fican las mujeres (8), los comprendidos 
entre 36 y 45 años (9) y los mayores de 
60, los católicos practicantes (10) y 
quienes han cursado estudios de grado 
medio (14).

El 23 por ciento de los entrevistados 
en Castilla la Vieja se identifican con 
esta posición y también el 12 de quienes 
residen en Galicia-Asturias.

Por otra parte, el 25 de los residentes 
en municipios de 50.000 a 100.000 ha
bitantes se definen como derecha.

EXTREMA DERECHA.— En la ex
trema derecha se encuentran por igual 
hombres y mujeres (1) registrándose en 
tal posición (1) los menores de 25 años 
y el mismo porcentaje entre ios com
prendidos en edades de 26 a 35 años. En 
Castilla la Vieja se adscriben a esta ideo
logía el 5 y en Madrid el 2.

Con relación a sondeos anteriores, se 
observa una disminución de la posición 
centro y un significativo aumento del 
porcentaje de personas que no saben en 
qué posición colocarse.

SGCB2021



Â/E 27 10 78 ~n3ciona/ pag H

Fondea  doenBarce/ona

SñBEB íSPRNOl EON 
mus PROR a HORNO Tras pagar una fianza de 

cuatro mi/iones

La tripulación se niega 
a navegar si no se les 
concede un plus de 
peligrosidad

BARCELONA, 28 (Europa Press).— 
Un barco, de bandera española, que 
transporta armas para el Oriente Me
dio se encuentra fondeado en Barce
lona, por reivindicar la tripulación di
versas mejoras en sus salarios, por pe
ligrosidad.

El barco se denomina “Benifaraig” 
y es propiedad de la naviera “NE AS A” 
(Naviera de Exportación Agrícola) que 
opera desde el Levante español y man

tiene líneas de tráfico regular con 
puertos del Oriente Medio. En la cu
bierta —según informa “Mundo Diario” 
son visibles varias cajas con la inscrip
ción “Armée de Lyban” (Ejército del 
Líbano) así como siete tanquetas.

La tripulación ha impuesto tres 
condiciones a la empresa para hacerse 
a la mar: mantener el derecho de que 
cualquier tripulante abandone este 
viaje sin ser represaliado; cubrir con

un seguro de vida que alcanza los 5 
millones de pesetas para aquellos que 
realicen el trayecto, y un plus de 
1.000 pesetas diarias mientras dure el 
viaje, en concepto de peligrosidad. Es
tas tres condiciones son las habituales 
en casos similares y todo parece indi
car que la empresa decidirá transbor
dar la mercancía a im barco de bande
ra egipcia. La Comandancia de Mari
na, de fuentes bien informadas, no 
sabía nada del citado cargamento.

Por otra parte, portavoces del 
SLMM han denunciado la repetida 
práctica de ciertas navieras de usar a 
los marinos mercantes como transpor
tistas de armas con destino a zonas de 
guerra, tal como sucede en este caso. 
Da la casualidad de que al capitán del. 
“Benifaraig” no le consta que se trans
porte cargamento explosivo o muni
ción.

Para todo el día de hoy se espera 
una respuesta de la naviera.

JUAN CARLOS 
MUNTADAS, 
EN LIBERTAD

BARCELONA, 27 (Efe).— Juan Carlos Muntadas- 
Prim, jóven aristócrata catalán que fue procesado y 
encarcelado a raíz de diversas reclamaciones de parti
culares y entidades bancarias por un valor total de 
1.500 millones de pesetas, ha abandonado la Cárcel 
Modelo después de hacer efectiva la cantidad de 
cuatro millones de pesetas en concepto de fianza, 
informa "El Periódico" en su número de hoy.

En declaraciones al mencionado diario, Juan Car
los Muntadas afirma que hará frente a sus compromi
sos y desmiente que hubiera gozado de trato de fa
vor durante los tres meses de privación de libertad.

"Estos tres meses han sido una experiencia muy 
dura, pero también he descubierto lo que puede ser 
el compañerismo", ha declarado.

j Por Gabriel 
I G. Badell

iis im» MAIIII? I Pequeño 
estudio 
sicológico

El ensayista y escritor David Cooper nos habla 
de una cosa tan intrascendente en apariencia co
mo la utilización del espejo. Nos dice que, por lo co

rriente, no se suele utilizar el espejo de figura entera 
y ello por una sencilla razón puesto que en ese caso 
nos invade el miedo al poner en duda nuestra reali
dad ontológica. Nos vemos allí pero no nos basta. 
Además de la estructura corporal existe algo que se 
nos escapa, es para enloquecer.

Según este escritor lo que más inquieta es la pro
longación de la figura que intuimos, lo que está den
tro de ella. Y aquí empieza el problema: siempre 
se ha pensado que la estructura corporal del hombre 
guarda un solo individuo. Esto no es, de ninguna ma
nera, cierto, o, lo que es lo mismo, nunca se puede ha
blar en primera persona del singular o diciendo "yo”; 
hay que hacer figurar la palabra “nosotros”, en cuan
to que en nuestro interior hay varios individuos, duen
des de un castillo archihabitado por entidades que in
tentan mostrarse a cada paso, influenciar y poseer, 
destruir, devorar, enseñorearse del territorio ajeno.

EL PROCESO

ES posible que en una infancia remotísima la 
conciencia formase parte de un único bloque. 
Sin embargo esto dura poco, se desgaja o se escinde, 

aparecen enseguida islotes de conciencia que se des
plazan por un Océano Tenebroso, entre brumas y 
nieblas en un medio en donde prevalecer la inquietud 
y el riesgo, la necesidad de sobrevivir destruyendo.

Entonces se estabiliza el sistema debido a las 
fuerzas contrapuestas. Hay una especie de territoriali
dad que debe ser salvaguardada. Lo interesante es 
defender cada castillo con uñas y dientes, poseer a los 
demás.

Estos territorios o islas son los complejos, ¿pero 
cómo se producen? Para que se escinda el bloque uni
tario original es necesario que suceda algo desagrada
ble; con mucha frecuencia un planteamiénto que es 
rechazado por inmoral, que no se quiere admitir, que 
se intenta ignorar a través de una censura, llevándolo 
lejos, hasta la penumbra, apartándolo, separándolo. 
Allí queda entonces como isla o complejo. Apenas'da 
la lata, no es consciente, no se recuerda, hasta que ac
túa de una manera solapada, en el sueño, por medio 
de imágenes y símbolos que es necesario interpretar.

Se preguntará ¿por qué ese procedimiento indirec
to y complicado de los símbolos? Pues porque en 
otro caso, si lo que está en la penumbra "olvidado” 
quisiera volver a la luz y hacerse consciente sería re
chazado y lo que intenta cada individuo es el retorno

a la unión más íntima en el plano consciente. Eso por 
su lado; por el del otro individuo hay siempre oposi
ción y una declaración de guerra a muerte. No hay 
que dejarse engañar por nadie.

UN EJEMPLO

SE trata de dos hermanas, la mayor casada con 
un hombre, del que está enamorada también la 
pequeña. Al cabo de dos años muere la hermana ma

yor. La pequeña acude rápidamente a la casa y allí ve 
a su hermana muerta. En ese momento — ¡cuidado!— 
piensa que “áhora" tiene libertad para casarse con el 
marido de su hermana, no hay obstáculo y, delante 
del mismo cadáver, siente una alegría inenarrable que 
es inmediatamente rechazada por un planteamiento 
moral estricto.

¿Qué ha pasado?. En primer lugar se ha producido 
una disociación, hay una parte de la conciencia que 
ya campa por sus respetos, que es separada porqué sa
be algo que repugna conocer. Se queda la nueva indi
vidualidad allí, en el inconsciente, agazapada, espe
rando su oportunidad para entrar, e inmediatamente 
se produce la neurosis, porque la influencia del com
plejo bloquea la actividad normal del yo. Eso será así 
hasta que se reconozca algo ciertamente difícil: "que 
se alegra de que su hermana haya muerto".

EL ANALISIS

Esta admisión, o reconocimiento, de la situa
ción verdadera elimina el complejo o parte de 
la conciencia disociada. Se integra entonces en la con
ciencia, lo que está en penumbra pasa a recibir una 

luz muy fuerte, se vuelve a saber algo que se había 
olvidado.

Ello significa entrar en la autenticidad y rechazar 
toda hipocresía; aunque la verdad abrasa y es insopor
table, a veces, su asimilación. ¿Quien expresa en esta 
sociedad los deseos incestuosos con relación a la ma
dre o a la hermana? El complejo de Edipo representa 
una constante del hombre, sin embargo éste calla o lo 
silencia, avergonzado.

El análisis tiene como misión descubrir la causa de 
la enfermedad, debilitar la fuerza de la conciencia pa
ra que el complejo vuelva a su situación original.

A través de los sueños, símbolos e imágenes, se 
puede conseguir una pista. Una vez que se ha encon
trado la causa, el paciente debe reconocerlo, asimilar
lo, aunque sea a cambio de reconocer su inocencia 
imposible; una visión de cuerpo entero en el espejo, 
una nueva imagen en el fango y el envilecimiento; un 
planteamiento pesimista de madurez.

UNA NUEVA CONCEPCION DEL MUNDO

Galileo demostró que el Universo era demasia
do grande para que la tierra ocupara su centro. 
Una lección de humildad para el hombre que tuvo 

que mostrarse menos orgulloso desde entonces.
Darwin con su teoría de la selección natural des

truyó la ¡dea de una evolución dirigida. Los conoci
mientos posteriores le dieron la razón: no hay propia
mente adaptación al medio, este no influye; solo una 
adaptación casual, en cuanto —a través de la muta
ción— el nuevo ser puede encontrarse con caracteres 
ventajosos para vivir en un medio, entonces lo hace 
en condiciones mejores que los demás.

Segunda lección de humildad.
Y por último —en el terreno que estamos— Freud, 

Adler, Jung demostraron la poca consistencia de la 
moralidad del hombre, las oscuras motivacioñes que 
nunca salían a la luz. El hombre perdía por completo 
su inocencia, la escala de valores del orden referente 
al bien y al mal cambiaba porque todos, sin excep
ción, somos capaces de matar con la mente.

LO INMORAL

Nuestras voliciones y deseos descansan en 
el insconciente, allí reside nuestra verdadera 
manera de ser, en los otros “individuos” o zonas di

sociadas.
De vez en cuando las palabras nos traicionan: es 

conocido el ejemplo del hombre que en un funeral 
debe dar el pésame y dice, de modo textual:

— Me alegro mucho.
Cuando se niega se afirma y cuando se afirma se 

niega. El no rotundo de la mujer que se niega a ceder 
ante la insistencia del hombre, oculta en muchos ca
sos la entrega más absoluta.

¿Y con respecto a la cuestión de matar?
Jung nos pone el siguiente ejemplo en un tremen

do realismo:
Una mujer le dice a su hijo pequeño que se ha en

suciado el traje jugando, ¡esto no puede ser! mira 
como te has puesto! te mataría.

¿Qué pasa con esa frase final?, ¿cual es su verdade
ro sentido?. Naturalmente a nivel consciente nada, 
¿entonces por qué se dice?. Según Jung está claro, la 
madre ha pensado en algunos momentos en matar al 
hijo.

¿Quién después de esto sería capaz de tirar la pri
mera piedra?, ¿donde está la santidad de la gente?, 
¿la mía y la tuya, lector?
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Allana más
JUAN Manuel Cendoya Sainz, profesor de la 

Escuela Social de Zaragoza disertó sobre los 
desequilibrios regionales en España, en ei acto de apertu

ra del curso académico de la citada Escuela.
La gran actualidad del tema, en momentos que tanto 

se trabaja por alcanzar las autonomías regionales, ha sido 
la causa de la presente entrevista, con la que, de alguna 
manera, intentamos hacer públicas unas opiniones ma's 
-que nunca sobran- sobre esta cuestión.

dado en los ingresos por 
habitante, en las provincias 
más deprimidas, se debe no 
al hecho de haber aumenta
do sus respectivos productos 
provinciales, sino a la paula
tina pérdida de sus hombres.

—¿Cuándo empiezan a 
acentuarse los desequilibrios 
regionales?

-Fundamentalmente a 
partir de los años 60. Como 
consecuencia lógica de la 
industrialización. Debido a 
ella son absorbidas grandes 
cantidades de población 
rural, concentrándose en 
puntos muy concretos de 
la geografía española. De 
aquí surge una fuerte con
gestión en las grandes ur
bes, que determina una se
rie de efectos e incidencias 
negativas.

-¿Cuáles son éstos efec
tos negativos?

-En las áreas congestio
nadas se producen déficits 
de equipamiento urbano y 
grandes dificultades en su 
resolución, contaminación, 
especulación del suelo y un 
elevado coste social con los 
cada vez mayores déficits 
municipales. En las restan
tes zonas se produce la pér
dida de población, inutiliza
ción délos propios recursos, 
estructura inadecuada de 
la población activa, bajos va
lores añadidos productivos, 
desertización del territorio 
y bajas inversiones producti
vas o infraestructurales.

-En cuanto a los dese
quilibrios humanos...

Cada vez son mayores. 
Las concentraciones indus-

objetivos?
-No. La política regional 

de los Planes de Desarrollo, 
aunque anota resultados 
positivos, se ha mostrado in
suficiente para corregir las 
tendencias concentradoras 
expuestas. Las provincias es
pañolas ricas y pobladas son 
cada vez más ricas y pobla
das, mientras que las depri
midas asisten a un proceso

frenar los excesivos creci
mientos de las grandes área: 
urbanas.

—¿Cómo solucionar el 
problema?

-Un desarrollo territo
rial equilibrado supone con
tar con unas directrices de 
Ordenación del Territorio 
con perspectivas nacional y 
la fijación de un Desarrollo 
Regional Selectivo que atem-

nistración debería "sugerir", 
a todas aquellas empresas 
que favorece mediante ayu
das, un abanico de alterna
tivas de localización, de 
acuerdo con sus propios 
enunciados (resulta curioso 
que la Administración decla
re la necesidad de paliar el 
crecimiento de las grandes 
urbes y sea ella misma, a tra
vés de ayudas, la que de he-

A PEOR

-¿Desde el ounto de v¡s-

SALDO NEGRO
Déficits de equipamientos, 
contaminación y especulación 
en las áreas congestionadas

ta de la producción, los dese
quilibrios tienden a aumen
tar?

-Según las estadísticas sí. 
Como ejemplo podemos co
ger a dos provincias: Barce
lona y Teruel. En el año 
1969 la diferenciada produc
ción, naturalmente a favor 
de Barcelona, era de 61 ve
ces más; en 1971 la disonan
cia era de 76 veces; en 1973 
de 77 veces y, las últimas 
estimaciones, para 1975, 
arrojan una diferencia de 81 
veces mayor. Sin embargo, 
otros índices parecen indi
car que se han ido aminoran
do fas diferencias interprovin
ciales. De esta manera, la 
distribución-provincial de las 
"rentas per cápita" mues
tran que se han acortado dis
tancias entre las provincias 
más privilegiadas y las más 
pobres. En mi opinión, el 
mayor crecimiento que se ha

tríales han motivado las hu
manas, de tal forma que ya 
hoy podemos decir que la 
mitad de los habitantes da 
ciudades como Madrid, Bar
celona y Bilbao, no han na
cido actualmente donde vi-
ven. Pero otro 
trará todavía 
hecho. Según 
nes actuales,

ejemplo ilus- 
mejor este 

las previsio- 
la población

de Guipúzcoa, de unos 2.000 
kilómetros cuadrados, será 
en 1990 equivalente a la del 
conjunto de las provincias de 
Soria, Guadalajara, Teruel, 
Palencia, Avila, Cuenca, Za
mora y Huesca, cuya exten
sión es superior a 97.212 ki
lómetros cuadrados.

López Rodó: Sus Planes de
Desarrollo no resolvieron el

Desertízación de/ territorio, 
inuti/ización de ios recursos 
propios y déficit de inversiones 
en/as restantes zonas

pere los actuales desequili
brios regionales.

FIJAR LA POBLACION

-Pautas a seguir...
—Podríamos destacar 

siguientes; Hasta ahora
las 
las

FALTA UNA 
ESTRATEGIA

—¿La política regional, 
llevada a cabó hasta el mo
mento, no ha cumplido sus

problema 

lento, pero persistente, 
desertización.

-¿Causas de ello?
-Principalmente por

de

no

cho apoye la instalación de 
nuevas actividades en aque
llas). El empresario valora 
mucho ma's las infraestruc
turas, las economías exter
nas y los servicios existen
tes en las grandes ciudades 
que los incentivos y ayudas 
que puede percibir en otras 
localizaciones. Por lo que se 
impone la adopción de una 
serie de medidas disuasorias. 
Para terminar y como resu
men creo que la aplicación 
simultánea de un programa 
coherente de acciones de 
impulsión, a través de ayu
das y beneficios, y de fre
no, con medidas disuasorias, 
ofrecería a los inversores un 
abanico de alternativas de lo
calización, que conciliaria 
los intereses particulares con 
los de una política nacional 
más justa y equilibrada.

tímicas acciones desarrolla
das en España, en materia de 
política regional, se han cen
trado exclusivamente en el 
sector industrial. Dada la. 
importancia del sector servi
cios y su creciente desarrollo 
es necesario su inclusión en 
los futuros planteamientos 
de la política regional. La 
estrategia regional debería 
basarse en el aprovechamien
to al máximo de los recursos 
locales disponibles en cada 
región y fijar la población en 
sus lugares de origen. Promo
ción industrial, por parte del 
INI, de las áreas menos desa
rrolladas del país. La Admi-

haberse establecido unas 
estrategias coherentes y coor
dinadas que, de modo uni
forme, se hubieran ejecuta
do con realismo y con hori
zontes temporales más dila
tados. También ha faltado 
un programa serio de medi
das de tipo restrictivo, para FEMAGA

COVARRUBIAS

JUAN BLANCO QUINTANA 
alcalde de La Línea de la Con
cepción, ha cesado definitiva
mente de su cargo, después de 
haber sido suspendido temporal
mente por el gobernador civil. 
A punto de cumplirse la san
ción, el Sr. Blasco ha enviado 
al Ministerio del Interior un 
telegrama en el que se expresa 
su decisión de renunciar al cargo 
para el que fue elegido, a ios 
efectos legales procedentes.

Dusseldorf podría ser la ciudad 
elegida como escenario de la 
reaparición del polémico ex
campeón mundial.

LEOPOLDO CALVO SOTE
LO, ministro español de Rela
ciones con las Comunidades 
Europeas, concluyó ayer su vi
sita a Bonn, enmarcada en un 
ambiente de prudente optimis
mo, respecto al ingreso de Es
paña en el Mercado Común. Cal
vo Sotelo ha obtenido, al pare
cer, la promesa formal alemana 
de apoyar un rápido comienzo 
de las negociaciones previas 
hispano-comunitarias. Los paí
ses más reacios a la integración 
de España en la C.E.E. son 
Francia e Italia, por cuanto se 
verían afectadas sus exportacio
nes de productos agrícolas.

TERESA WRIGHT, la actriz 
de quien ayer TVE ofreció su 
película "Hechizo”, que prota
gonizó con David Niven en 
1948, cumple hoy sesenta años. 
Su filmografía recoge, entre 
otros títulos, "La sombra de 
una duda”, "Casanova Brown”, 
"Encantos de juventud”, "El 
hidalgo”, "Trampa de acero”. 
Casada con el autor teatral 
Robert Anderson, en 1967 in
terpretó una de • sus obras, "I 
never sang for may father”.

municó que ei Ayuntamiento ha
bía decidido anularle su proyec
to de construir un edificio en los 
solares del antiguo mercado de 
abastos. El alcalde de París ex
plicó a Bofill ios motivos de esta 
anulación y le anunció su pro
pósito de confiarle, en breve pla
zo, "otras tareas dignas de su 
competencia y cualidades".

ARQUEOLOGOS ESPECIA
LIZADOS en investigaciones 
submarinas del Canadá han des
cubierto un galeón español del 
siglo XVI, frente a la costa de 
la península de Labrador. El 
buque, sobre el que documen
tos españoles indican que pudo 
haberse hundido con un carga
mento de aceite de ballena en 
1.565, fue utilizado por balle
neros vascos, que establecieron 
un pequeño puerto para 800 
hombres y que posteriormente 
fue abandonado.

JACQUES CHIRAC, alcalde 
de París, recibió al arquitecto es
pañol Ricardo Bofill, a quien co

BOBBY FISHER, ex-cam- 
peón mundial de ajedrez, pro
yecta su reaparición, tras perma
necer varios años alejado de las 
competiciones in ternacionales. 
El ajedrecista estadounidense 
exige, como condición, un millón 
de dólares, que al parecer está 
dispuesta a abonar una compa
ñía alemana del sector químico.

HUGH HEFNER, "mandata
rio” del imperio "Play Boy”, ha 
revelado que se le exige el pago 
de más de trece millones y me
dio de dólares, (casi mil millones 
de pesetas), por impuestos atra
sados. La empresa "Play Boy” 
ha manifestado que se opondrá 
al pago de esa cantidad, ya que, 
en su opinión, el dinero abonado 
en concepto de impuestos hasta 
la fecha es correcto.

ENRIQUE TIERNO GAL- 
VAN, virtual candidato del 
PSOE a la alcaldía de Madrid, ha 
declarado que los socialistas "he
mos de procurar que ei ayunta
miento solucione ios proiiiemas 
del municipio; pero no dárselos 
a empresas privadas. Ese es un 
camino muy fácil, que hace del 
ayuntamiento una especie de 
botín para la empresa privada 
y deja ai ciudadano inerme y 
gastándose dinero. ¡Menos 
concesionarias y más gestión!,
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Hnfoimxión bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exciusfíra para A RA- 
GON/expres).

LA OFERTA DE MADRID
LLEGO A BILBAO

A'lEAS HAN BAJADO ’IAS DE UN ENTERO

MADRID I

Cierra la semana con una se
sión que se ha caracterizado por 
el dominio de la oferta, tratando 
de consolidar las diferencias po
sitivas de las primeras sesiones 
de este ciclo, y las bajas son nu
merosas, afectando a todo lo 
contratado. En los bancos co
merciales, crecimiento del pa

pel y salvo el Santander que 
repite, los demás tienen bajas, 
las más importantes de 9 enteros 
en Central y 6 en Popular, Los 
industriales por el contrario pre
sentan mejoras de 3 en Bankin
ter y 2 en Fomento. Siguen los 
recortes importantes en las ac
ciones eléctricas, con baja en su 
índice de 2,05 puntos y retroce
sos de 2,5 en Hidrola, 2 en Sevi
llana y Unión y 1,5 en Iberdue- 
ro, retrocesos en alimentación 
a cargo de Aguila -1,5 y Ebro 
-2. En construcción se destacan 
Uralita que cede 4 y Dragados 
papel -2. Retrocesos en inver
sión y pequeñas ganancias en 
monopolios, de un cuartillo en 
Telefónica y de 1 entero en 
Campsa. En Químicas pérdidas de 
3 puntos para Cepsa y 1,5 en 
Explosivos y en siderúrgicas 
retroceden 1,5 Hornos, 2 Ola-

rra, 2,5 Tubacex y 3 Ensidesa 
(12 por 100). Al cierre conti
nuaba el papel. Indice; 96,91, 
-1,03.

BILBAO

sivos -1,5. En las siderúrgicas 
pérdidas de 5 para Tubacex, 
3 en Olarra y 1,5 en Hornos y 
cerrando las dos primeras con 
papel. En monopolios retroceso 
de 1 entero en Telefónica y final 
de sesión desilusionado. Indice; 
99,82,-1,50.

BOLSA de

BANCO.X

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano , . . . 
Banco de Santander . . ..............  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao . . .•................ ..
Banco de Vizcaya..............
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental........................
Banco Atlántico........................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

1 1 Ij
Preced HOY

263 262
276 272
314 305
289 287
251 247
346 346
261 255
291 287
260 255
182 182
147
239 —vaaM
308 308
197

Buscamos 
un dibujante-rotulista 

publicitario

Mal ha terminado la semana 
en la bolsa de Bilbao, porque 
además del papel de realizacio
nes que aquí quedaba pendiente 
se ha añadido desde primera 
hora la oferta que llegaba de 
Madrid. Los retrocesos de los 
cambios están presentes en to
dos los grupos tratados y el am
biente queda desilusionado, per
sistiendo el papel al cierre. En 
bancos hay pérdidas de 6 ente
ros en Hispano, 4 en Central, 
Popular y Vizcaya y 3 en Ba- 
nesto y Bilbao. Las eléctricas, 
aunque tienen pequeñas bajas, 
quedaban con papel ofertado 
mas bajo que las cotizaciones 
de cierre. Iberduero -2, Hidrola 
-1,25, Sevillana, Fecsa y Unión 
-1. En las químicas muy poca 
actividad, faltando cotización 
de petróleos y operando expío-

BARCELONA

La semana tennina con una 
sesión que ha discurrido en un 
tono de retraimiento y escasa 
operatividad, apreciándose la 
presencia del papel, especial
mente en algunos corros. En las 
eléctricas hay bajas de 1,5 en 
Iberduero y Sevillana y 1 en 
Fecsa. Las químicas registran 
retrocesos de 8 en Carburos, 4 
en Petróleos y 2 en Explosivos. 
Mal las siderúrgicas al perder 
4,5 Tubacex, 3 Olarra y 1 Hor
nos y escasez de cotizaciones 
en inmobiliarias y bancos indus
triales. Dentro del grupo de co
merciales retrocedían 7 puntos 
Bancobao, 6 Central y 5 Hispa
no. Cierre muy flojo.

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana ..............
Cantábrico .............. 
Eléctrica Viesgo . . . 
Hidro Cataluña . . . . 
iberduero ................  
E. Reunidas ..............  
Unión E. Madrileña . 
Fenosa...................... 
Fecsa .........................

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

En “Prensa Aragonesa, S. A.” para los pe
riódicos ARAGON/expres y “Zaragoza De
portiva” y nuestros Talleres Editoriales, he
mos creado un nuevo puesto de trabajo: el 
de dibujante-rotulista.

PEDIMOS: espíritu de superación y trabajo, 
ansias de abrirse camino en ' la creatividad , de 
imágenes publicitarias. Buscamos, en suma, un 
dibujante, no importa la edad. Nosotros lo for
maremos en un plazo de seis meses y si supera la 
prueba pasará a la plantilla de la empresa con 
sueldo a convenir.

LA CAMARA DE COMERCIO 
AMERICANA EN ESPAÑA 
PUBLICARA GUIAS 
EMPRESARIALES

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

Los interesados deben dirigirse a “Prensa Ara
gonesa, S. A.", Marcial, 2 - Zaragoza, acompañan
do datos personales los más amplios posible, así 
como algunas muestras de sus dibujos. Como final 
de prueba a los seleccionados se les señalará un tra
bajo que será igual para todos, y que podrán pre- 
sentarío en un plazo de seis días.

Al designado se le instalará un estudio de tra
bajo en nuestro domicilio social.

También estudiaremos las propuestas de dibu
jantes autónomos que puedan hacer compatible su 
trabajo actual con los servicios a “Prensa Arago
nesa, S. A. ”

BARCELONA, 27 (Euro
pa Press).— A partir del pró
ximo mes de noviembre, la 
Cámara de Comercio Ameri
cana en España publicará 
una serie de“guías’’empresa
riales” escritas por especia
listas norteamericanos. A 
través de estas guias se pre
tende ofrecer una amplia 
gama de conocimientos bá
sicos en el campo de la ges
tión empresarial, especial
mente en el sector de la pe
queña y mediana empresa.

Esta iniciativa ha surgido 
tras una serie de contactos 
mantenidos recientemente 
en Washington por represen
tantes de la citada Cámara y 
altos dirigentes de la "Smal 
Business Administratión”, 
organismo dedicado al fo
mento de la mediana y pe
queña empresa.

La primera de estas guias 
está referida a la dirección 
por objetivos y encabeza un 
total de catorce guias que 
comprenden la primera fase 
de la colección.

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ................
Urbis................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

Por la posible contratación de 
buques para Polonia

VARIOS

BOLSA DE DIVISAS

¿INVERSION OE 
5.600 MILLONES 
EN ZARAGOZA?

INFORMACION
FACILITADA POR

CADIZ, 
factoría de 
ñoles, S.A.

27 (Efe).- La 
Astilleros Espa- 
en Puerto Real

aWCO ZARAGOZANO
podría verse beneficiada 
con la construcción de 
cuatro buques portaconte- 
nedores para la flota mer
cante polaca si una delega
ción de dicho país y las auto
ridades de "AESA" llegan 
a un acuerdo.Cambios para el día 27 de Octubre de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ........... 76,815 68,075
1 Dólar Canadiense . . 57.524 57,812
1 Franco Francés . . . 16,756 16,841
1 Libra Esterlina .... 139,983 140,792
1 Franco Suizo........... 44,821 45,142

100 Francos Belgas (com) 244,510 246,336
1 Marco Alemán . . . . 38,509 38,767100 Liras Italianas .... 8,522 8,56
1 Florín Holandés . . . 35,298 35,526
1 Corona Sueca........... 16,230 16;331
1 Corona Danesa .... 13,847 13,929
1 Corona Noruega . . . 14,202 14^286
1 Marco Finlandés . . . 17,722 1 7,837<00 Chelines Austríacos . 524,153 530,261100 Escudos Portuqueses 154,476 155^778

100 Yens Japoneses . . . 37,841 38,092100 Francos Belgas (fin). 233,281 235,798

El éxito de la operación 
depende, al parecer, de que 
el Gobierno español habi
lite los créditos necesarios 
para la construcción de tales 
buques, cuyo valor global se 
estima en unos 10.000 mi
llones de pesetas.

La construcción de estos 
buques lleva aparejada asi
mismo la de 10.000 conte
nedores por la firma "Hei-

mar" de Zaragoza, que se ha 
mostrado en principio favo
rable al montaje en Cádiz 
de una fábrica destinada a 
tal fin.

La fabricación de estos 
contenedores supondría la 
inversión de 5.600 millones 
de pesetas y traería como 
consecuencia la creación de 
unos 300 a 400 puestos de 
trabajo durante un período 
no inferior a tres años.

La fabricación de los bu
ques mantendría la activi
dad de la factoría de Puer
to Real durante un año 
aproximadamente.

Según se dice en medios 
comerciales marítimos, en 
esta operación están inte
resados además de España 
las industrias navales de 
Francia y Finlandia.

Telefónica................... 
Galerías Preciados. . . 
Campsa........................  
Tabacalera...................  
Astilleros ................... 
Union renix.............. 
Seat..............................  
Renta inmobiliaria . .

75,25 72,75
65 63
62 62,5
62,25 63,5
55,75 54
83,5 45
48 82
68,5 66,5
62
65 64

48 45
69 —

29 27,5
58

75 76
316 314
63 61,5

189 186
58,5 57
44 44

247 ___ _
88 88

106 — .
119 119,5

79,75 80
60 58

209 209,75
134 134

15 15,5
302 —

68 68
67 67

sesión deCambios de la 
hoy facilitados por

RÉBflJflCXflHOftROS
IX ZflMCOZfl, fl MGOn Y WQIfl

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre; 
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
Apartado 1.339-VIGO

ALTO OE 
LA MUELA

Se venden dos parce
las frente al restau
rante “Urcamusa". 
Teléfono 221595.

banco de huesea... un banco de “ínteres” cjpitjl
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Por: Eduardo ALARCON

JAVIER ESC RIVA

te;

1

TANIA DORIS

Fernando Esteso. La vedette con todo su boato de pki- 
mas, lentejuelas, joyas caras, podrá imponerse nuevamente 
si es que Tania cuaja en ‘los madriles”. Si asi es mejor 
para ella y sus compañeras un tanto acomplejadas quiero 
pensar.

■ Amores y amoríos
■ Tania Doris, presentación en Madrid
■ Faena a Rocío Jurado
Todo se puede esperar en cuanto a novedades y na

da me extraña que en Ñapóles se haya abierto una 
escuela de “play-boys" hasta el extremo de que quieran 

oficializarla y llevarla a la Universidad, como una carrera 
más. Ouiero imaginar que las asignaturas consistirán en 
como enamorar a una millonaria "chocha", chulear a la 
estrella de moda, viajar sin una gorda, vestir a todo trapo, 
vivir a todo tren y todo ello sin dar ni golpe. Sigo imagi
nando que serán muchos los "estudiantes" que se hayan 
matriculado en tan original escuela ya que la "carrera" 
—y nunca mejor dicho— puede perfeccionarse a través 
de unas lecciones de ciertos profesionales con experiencia 
que en edad avanzada se dedican a enseñar lo que han 
aprendido durante sus años de play-boysmo. Se necesita, 
eso sí, un físico a lo Javier Escrivá, por ejemplo, con 
aspecto de gran serenidad y señorío, temple maduro y 
sabiéndoselas todas. Y después a vivir que son dos días.

9 El Partido Carlista ante 
el Montejurra 78

Zaragoza, 26 de octubre de 1978

Sr. Director:
Agradeceríamos la publicación de la siguiente nota 

relativa a las informaciones sobre un reparto de armas 
en Madrid a asistentes a Montejurra:

“Ante las noticias recientemente difundidas sobre 
un supuesto reparto de armas cortas en Madrid en re
lación con un acto organizado por la denominada 
“Agrupación Tradicionalista de Navarra" en Monte
jurra para el próximo domingo, el Partido Carlista de 
Aragón manifiesta a la opinión pública los siguientes 
puntos:

1 .- El Partido Carlista no tiene nada que ver con 
la llamada Agrupación Tradicionalista de Navarra ni 
relación alguna con el supuesto acto a celebrar el 
próximo domingo en Montejurra.

2 .- Ante la repetición de afirmaciones en el senti
do de que el Montejurra 76 fue un “enfrentamiento 
armado entre carlistas”, hay que recordar, y asi lo 
confirman multitud de testimonios, que los carlistas 
como tales fueron agredidos (con el resultado conoci
do de muertos y heridos) por elementos de la extrema 
derecha con amplias complicidades nunca aclaradas 
del todo, fuertemente armados y con el apoyo reco
nocido por los testimonios gráficos, de terroristas' ar
gentinos e italianos neofacistas siendo entre otros 
identificados el buscado internacionalmente Stéfano 
della Chiaia.

3 . — En previsión de posibles incidentes de ser cier
to el reparto de armas, el Partido Carlista solicita pú
blicamente se tomen las medidas oportunas para evi
tar agresiones como las ocurridas en San Sebastián.

Salúdenle, atte..

Secretaría de Prensa del P. C. A.
José Jesús RODRIGUEZ

VISPERAS DEL NOBEL

JULIO IGLESIAS

Otra vez de cóctel y esta vez para que los madrile- 
nos conozcamos a Tania Doris, la vedette preferi

da por Colsada, mimada por el público catalán que por el 
de Madrid ya veremos, porque somos muy raretes. Es 
valenciana, está como un tren, simpática y sin ningún 
divismo exterior. Pretenden que Tania resurja la vedette 
de los últimos tiempos, como ocurrió con Celia Gámez, 
Manija Tomás, Conchita Leonardo, Queta Claver y otras 
tantas. Hasta ahora quien se llevaba el gato al agua era el 
actor cómico más importante en los titulares que la “es
trella” femenina, léase Tony Leblanc, Andrés Pajares o

■ De amores y amoríos escribo ahora. Isabel Preysler 
de Iglesias y el marqués de Griñón juntos. Ninguno 

de los dos suelta prenda relativa al amor, pero no dicen ni --’i 
que sí, ni que no, con lo que se sospecha un sí morroco- j 

tudo. David Bowie el cantante preferido por los “gay” ha ¿ 
de dar la cantidad de ochenta millones de pesetas al tra- j 
vestí con el que mantenía relaciones amorosas. Le trataba 
mal, y todas esas cosas y le ha denunciado. Ronnie es el ï 
nombre del infortunado maltratado culpable de la sepa- j 
ración de David con su mujer quien si gana el juicio podrá j 
en lo sucesivo vivir espléndidamente sin necesidad de so- { 
portar el mal humor del cantante. Otro travestí enamora
do es Amanda Lear, musa de Dalí, actualmente en España 
para promocionar su disco. Se ha enamorado de un señor, 
es claro, y cantante también, Patrick juvet. Parece ser 
que sus amores van viento en ñopa y como si tal cosa. Y 
ya metidos en el “tercer sexo’ en Barcelona se ha abierto 
bar americano con su gran barra atendida por “travestis” 
que tienen su sueldo como cada quisquí y su comisión 
como cualquier chica de alterne. El negocio debe ser ro
tundo porque ya como no sabérnoslo que queremos todo 
aquello que nos huela a novedad es éxito.

Que las relaciones entre Rocio Jurado y Concha 
Márquez Piquer no son cordiales es algo que bien 

a la vista se encuentra. Mamá doña Concha habló sobre la 
Jurado no demasiado bien y la de Chipiona, que tampoco !l 
tiene pelos en la lengua, ha respondido como tal. Resulta- ? 
do. Que la Márquez Piquer al estar a favor de su madre, | 
no se le ha ocurrido nada más que dœir a través de televi- > 
sión que Rocío gasta un cuarenta y uno do zapato y ahí íí 
tienen ustcídc's a Rocio que va a poner zapatería por la 
cantidad de zapatos que le recjalan sus admiradores con ? 
estt; núrncTO. Siguiendo con el resultado: Que por un qui- 
tame allá (."sas pajas, las folklóricas se agarran a un clavo íj 
ardiendo para dœir tonterías ironizadas. Callada («tá por J 
ahora Rosa Morena, de la (iu(; sí; sabe bien poco desde lo 1 
de su boda. En silencio y trabajando mucho, la guapa' I 
Paquita Rico. Sin síibcTse nada de Marifé di; Triana. Aho- > 
r¿j la qiHí sucjna, y bi(;n, sigue siendo Rocío Jurado con su í 
trono bi(!n (¡iK.'sto dentro (Je la canción (tspanola y d(; otra \ 
Rocío, Durcal, tan afortunada con sus rancluiras.

» ' í’M

Ns'Ti QusPfí Eucn ..
LO nc3<ii>. PflRB Qü£ -re- 

fL 1)£ eñ ¿s

ANUNCIO OFICIAL
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

En el ''Boletín Oficial del Estado" número 249, de 
fecha 18 de octubre del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria de la subasta para contratar las obras 
de levantamiento de pozos de registro, y obras meno
res.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 11-11-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.

I. C. Zaragoza, 19 de octubre de 1978.

El secretario general, 
Xavier de Pedro y San Gil
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MOSCU (Servicio especial de Novosti por Víctor 

VALENTINOV)

EG UN comunica la agencia informativa norteameri
cana UPI el nuevo libro de Philipp Age, -antiguo fun

cionario de la Agencia Central de Inteligencia de ios 
EE.UU,— lleva por título "Trabajo sucio: la CIA en 
Europa Occidental" y su manuscrito fue puesto en po
der de la editorial Stewart Lyle de Nueva Jersey. 
Conforme a ios planes iniciales de la editorial, I libro 
debería ver la luz en septiembre. Luego el plazo de 
publicación se postergó a octubre.

Y esto no se ha producido 
por casualidad. Desde Was
hington nos llegan noticias de 
que el Ministerio de Justicia 
norteamericano está conside
rando si Age ha de ser procesa
do, por publicar ese libro “sin 

Sus agentes se han infiltrado en 
la economía, en los movimientos 
nacionalistas, en la extrema derecha

conspira
en Madrid

"W

Almirante Stansfield Turner, 
director de la CIA

el consentimiento de la CIA". 
Los senadores norteameri
canos exigen que se les forme 
Eroceso “a quienes hagan pu- 

licos los secretos que se les 
confiaron”. Pero de lo que se 
trata no es de prohibir abier
tamente, lo que llamaría de
masiado la atención al “asun
to", sino de aplicar métodos 
“tácitos" de presión sobre au
tores y editores, castrando el 
contenido, cambiando y trans
poniendo los acentos, etc.

Para los servicios secretos 
norteamericanos es extrema
damente importante ocultar 
las proporciones de su activi
dad en Europa Occidental a la 
amplia opinión pública. Los 
hechos ya conocidos sobre la 
penetración de los servicios 
secretos norteamericanos en 
el continente europeo han 
suscitado una reacción por 
parte de los medios sociales 
nsda favorables para los 
EE.UU.

EL CAP/TAL USA 
NO CEDE

No hace mucho la revista 
francesa “Le Monde Diploma
tique" inserto un gran articu
lo de Pierre Dommergue, titu
lado “El auge del conservadu
rismo norteamericano". El 
autor, alegando a prestigiosas 
fuentes estadounidenses, afir
ma que la politica norteame
ricana está dictada, no en últi
mo término, por el temor a 
que llegue el “fin de la exclu
sividad norteamericana" y 
porque se hacen cargo de que 
los Estados Unidos ya no pue

den aspirar al dominio del 
mundo.

Sin embargo, el capital 
norteamericano no esta dis
puesto a ceder sus posiciones. 
El Consejo para la Seguridad 
Nacional de los EE.UU y la 

CIA fueron llamados urgente
mente a “salvar” la situación. 
Y vemos cómo surgen los pla
nes de la llamada desestabili
zación.

A continuación el autor 
ofrece ejemplos de actividad 
desestabilizadora llevada a 
cabo por la CIA en Italia (el 
asunto Moro), en la RFA 
(contra la coalición social—li
beral), en Francia (el apoyo a 
los separatistas).

Recientemente a arecie- 
ron nuevas noticias sobre las 
maniobras de la CIA en Espa
ña.

Atestigua Nicolás Sirgado 
Ros, agente cubano que du
rante diez largos años ha figu
rado en las listas de los agen
tes de la CIA, igual como lo 
hizo su ex “colega”, Philip 
Age, Ellos hablaron funda
mentalmente sobre la activi
dad anticubana de la CIA, pe
ro la revista española “Cam
bio—16” tituló, no por casua
lidad, su reportaje sobre di
chas intervenciones: “LA 
CIA: entrevistas en Madrid”.

MADR/D, PUNTO 
CLAVE

Age manifestó al corres
ponsal español, que Madrid si
gue siendo uno de los puntos 
claves de los servicios de inte
ligencia norteamericanos.

“En vista de que España 
—señaló— es de una importan
cia extraordinaria para la 
OTAN y para Europa Occi
dental, la presencia de la CIA 
en ese país alcanza propor-

Los hombres de la Agencia 
intentan forzar la integración 
de España en la OTAN

ciones considefables. La CfA 
utiliza todo género de méto
dos no sólo para eliminar po
sibles “peligros” para el mun
do occidental, sino para in
fluir también de inmediato 
sobre la política española”.

Todas esas “huestes secre
tas” de la CIA, que pululan 
textualmente por toda Espa
ña funcionan en el pais sin el 
consentimiento naturalmente, 
del Gobierno español. Los 
agentes de la CIA penetran se
cretamente en la economía, 
los movimientos nacionalistas 
las organizaciones públicas y 
en las formaciones de extre
ma derecha. Con su partici
pación, en España se están or
ganizando todo género de pro
vocaciones y campañas anti
soviéticas, cuyo objetivo es: 
frenar el proceso natural de 
desarrollo en las relaciones 
entre España y Europa Orien
tal y obligar al Gobierno pos
franquista a recurrir a los 
“servicios desinteresados” de 
la OTAN.

Los agentes de la CIA es
tán enfrascados en una activa 
labor subversiva en el ámbito 
de ios vínculos económi
cos-comerciales y sociales de 
España con la URSS. Entre 
los representantes comerciales 
españoles figuran cada vez

más personalidades bastante
influyentes, que de hecho sir
ven a capa y espada a los inte
reses norteamericanos en Es
paña. La finalidad de esos in
dividuos es obvia: poner los 
vínculos hispano—soviéticos 
bajo el control norteameri
cano.

EL CASO DE LAS 
ESCUCHAS 
TELEFONICAS

Las proporciones que 
acusa la penetración de la 
CIA en la vida de España nos 
las atestigua el escándalo 
desatado a comienzos de sep
tiembre y que provocó un 

grave conflicto entre la poli
cía y el Gobierno. Me refiero 
a la escucha de las conversa
ciones telefónicas que soste
nía el ministro del interior 
Martín Villa, a la instalación 
de aparatos telefónicos de es
cucha en los despachos de di
rigentes politicos, sindicales y 
de jefes militares.

La CIA practica su labor 
de espionaje contra los parti
dos politicos, sindicatos, la
bor que no exceptúa a ios je
fes de gobierno y de Estado 
que visitan oficialmente el 
país. Uno de los miembros de 
la organización profesional 
del Cuerpo General de policía 
manifestó a “Diario 16” que 
la escucha de las conversa
ciones telefónicas se pratica de 
veras y que él podría presen
tar pruebas.

Ahora veamos lo que rela
ta el agente cubano Ros: 
“Cuando yo viajaba a España 
en calidad, supuestamente, de 
agente de la CIA, subía al úl
timo piso del hotel “Meliá 
Castilla”, donde me entrevis
taba con altos funcionarios de 
la CIA en Madrid. Pregunten 
ustedes en el hotel quién ocu
pa las dos piezas de la última 
planta. La Administración, sa
be perfectamente quién las 
ocupa hasta ahora...” (pero. 

cuando el reportero de la re
vista “Cambio—16”intentósu- 
bir a esas habitaciones, el ad
ministrador del hotel le aseve
ró que... “estaban en repara
ción”). Precisamente en esos 
apartamentos del lujoso hotel 
ei agente cubano conoció a 
“tres especialistas en asuntos 
españoles”, diplomáticos 
norteamericanos acreditados 
en Madrid. Eran Alan J. 
Morrill, Francis Sherry y Jo
seph Sade Cybulski. Este ul
timo sigue en España, aunque 
ya cambió la clásica cobertura 
—el pasaporte diplomático—, 
por la credencial de emplea
dos de la compañía “Salis- 
port”, con sede en la calle Ló
pez de Hoyos.

ENCUENTRO CON 
"EL TUERTO 
FRANK"

En el hotel “Meliá Casti
lla" fue precisamente donde 
tuvo lugar el encuentro, tan 
demostrativo y que tanta luz 
vertió sobre muchos asuntos, 
del agente cubano como una 
persona tan conocida en los 
medios de la CIA de todo el 
mundo como es el tuerto 
Frank, quien se siente orgu
lloso de la gran cicatriz que 
lleva en el rostro consecuen
cia de una herida recibida en 
Vietnam.

Frank se presentó como 
mensajero especial de Henry 
Kissinger, secretario de Esta
do, por aquella época de los 
EE.UU, y pasando a un trato 
mas afabfe le pidió que lo lla
mase Francisco o Pancho. 
Luego le hizo llegar solemne
mente el mensaje personal de 
kissinger en el que agradecía 
al agente cubano “la brillante 
labor realizada en el transcur
so de diez años al servicio de 
la CIA". Con su actividad 
—decía la misiva— “usted ha 
contribuido a que el Departa
mento de Estado de los Es
tados Unidos haya practicado 
felizmente su politic^ exterior 
respecto a Cuba y hasta a ter
ceros países".

Tras ordenar que se des
corchasen varias botellas de 
vino, Frank brindó por Ros y 
le hizo entrega solemnemente 
de “un presente personal en 
nombre del secretario de Es
tado de EE.UU. y de la direc
ción de la CIA, con motivo de 
los diez años de servicio en la 
agencia”, un reloj marca “Ro
lex”.

Estos testimonios del 
agente cuabno son un hecho 
reciente. Es difícil imaginarse 
que haya cambiado algo en la 
practica del departamento de 
espionaje norteamericano.

Ya octubre toca su fin. El 
libro de Philipp Age “Trabajo 
sucio: la CIA en Europa Occi
dental” está a punto de apare
cer. La prensa occidental ase
gura, que nos ofrecerá algo 
nuevo, entre otras cosas, los 
nombres de quienes en las 
capitales de los Estados euro
peos juran fidelidad a los alia
dos atlánticos y a espaldas de 
sus “fíeles amigos” traman la 
telaraña de conjuras, provoca
ciones y asesinatos políticos...
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Después de ia Constitución

“El Bey no es el sucesor ile francB”
Madrid, 27, (Efe).—“A par

tir de la Constitución, el Rey no 
es el sucesor de Franco”, afirma 
el primer secretario del Partido 
Socialista Obrero Español, Feli
pe González en el documento de 
42 folios que analiza el proceso 
democrático español y la estrate
gia del partido tras la aprobación 
de la Constitución.

En este documento, al que ha 
tenido acceso “Efe”, Felipe Gon
zález al abordar la política del 
PSOE y la Constitución afirma: 
’’Hemos defendido como demó
cratas, nuestras convicciones re
publicanas y en función de esta 
actitud, tratado de reducir los 
poderes del jefe del Estado a los 
límites propios de las Monar
quías parlamentarias Es esa la 
condición de nuestra aceptación, 
en tanto que demócratas, de la 
institución monárquica. A partir 
de la Constitución el Rey no es 
el sucesor de Franco”.

Aprobada la Constitución, 
añade el documento, ‘‘habremos 
conseguido la ruptura con el pa
sado dictatorial de nuestro país 
y puesto los cimientos de una 
convivencia en paz y democra
cia que nos permita afrontar los 
grandes problemas políticos y 
superar la crisis económica”.

Felipe González analiza el 
proceso democrático español

LA CONSTITUCION 
DE LAS LIBERTADES

Tras afirmar que el PSOE da
rá el sí a la Constitución, promo
viendo una campaña popular de 
apoyo al texto, se insiste en que 
‘‘esta es la Constitución de la 
ruptura con el autoritarismo, la 
Constitución de las autononrías, 
la Constitución de las libertades, 
por ello los socialistas nos iden
tificamos con ella”.

El documento, leído hace dos 
días por Felipe González al gru
po de senadores socialistas”, co
mienza con las resoluciones del 
último comité federal del parti
do, y continúa con un balance 
del primer año de transición de
mocrática, que incluye un resú
men detallado de la actuación 
del Partido Socialista Obrero 
Español desde el momento de su 
fundación a la Segunda Repúbli
ca Española, punto en el que re

chazan que el fracaso de ésta se 
debiera a los socialistas, sino a 
‘‘una derecha insolidaria que, 
amparada por el fascismo inter
nacional, se alzó de forma vio
lenta contra un proceso demo
crático que nunca pasó de los lí
mites de una política moderada 
de reformas”.

Hoy, el PSOE, salvando las 
distancias, y ante un momento 
también de experiencia democrá
tica, dice el documento, se con
sidera ‘‘la fuerza política decisi
va para el éxito de la consolida
ción democrática”.

NO HUBO VACIO

Al pasar a analizar el primer 
año de transición democrática, 
Felipe González califica esta 
etapa como “atípica”. ‘‘No se 
ha producido un vacío total de 
poder —dice—, porque el apara
to del Estado anterior no se 
hundió estrepitosamente, y, por

ARGENSOLA 
HOY, ESTRENO

¡Nadie podía detener él ímpetu de aquella mujer que se jugaba al 
hombre que más quería y deseabal

AMPARO MUÑOZ PATXIANDION 
:-------------------- ■ ' ............................. ... . e---------------------------------------------------------------------------------------

ISELA VEGA

tanto, tampoco se creó la situa
ción de ‘‘provisionalidad” pura 
que sucede al hundimiento de 
toda dictadura”.

En esas condiciones, justifi
ca que la actuación del PSOE 
ha estado sujeta a ese marco po
lítico y económico y a la rela
ción de fuerzas resultantes del 
15 de junio.

La política de ‘‘consenso”, 
surgida de ello, ‘‘no ha sido una 
decisión producto del capricho, 
ni de la habilidad del Gobierno 
sino una imposición de las* 
circunstancias, inteligentemente 
asumidas por todos”.

Añade Felipe González que 
en las negociaciónes derivadas de 
esa política, el PSOE ha sido el 
partido ‘‘más duro”, enfrentán
dose a las alternativas ofrecidas 
por el Gobierno y la ‘‘incondi- 
cionalidad” de los comunistas, 
en los acuerdos de La Moncloa 
‘‘aceptamos la negociación como 
un sacrificio y una cierta renun
cia, pero exigimos lo máximo 
posible, teniendo en cuenta que 
estábamos negociando práctica
mente en solitario”.

DIRIGIDA POR JAVIER AGUIRRE
PRODUCCION ejecutiva: luis MENDEZ - JULIAN ESTEBAN

COPRODUCCION HISPANO MEXICANA 5 FILMS-PELICULAS MEXICANAS, S. A. DE C.V.

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE). 6-7-9 y 10,46

El “SUPERGOBIERND' 
NO CUAJÓ 

■ Felipe González no aceptó 
la propuesta de Suárez

H A Fraga ni siquiera se le 
hizo la oferta

MADRID, 27 (Europa Press).— 
Antes de la firma de los pactos de La 
Moncloa, el presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, propuso a los líderes 
parlamentarios la formación de un 
“supergobiemo” integrado por Suá- 
rez, Felipe González, Santiago Ca
rrillo y braga Iribame. Según ha re
velado recientemente en un almuer
zo “off the record” uno de los cua
tro líderes citados.

I¿1 pre.sidente Suárez formuló la 
propuesta directamente a Felipe Gon
zález (secretario general del PSOE) 
y a Santiago Carrillo (secretario gene
ral <lel PÍJC). No se ofreció al secre
tario general de Alianza Popular, Fra
ga Iribarne, si biim en la propuesta de 
Suámz a (barrillo y l’elipe González 
se incluía la presencia de Fraga en el 
“su [lergobierno”.

líecientcmente l'raga Iribame ha

RESPONSABILIDAD DEL 
PODER

Al abordar el capítulo de la 
responsabilidad del poder, Felipe 
González afirma que, a pesar de 
que los sondeos de opinión les 
dan un balance positivo a los so
cialistas, ‘‘no se trata de ganar las 
elecciones a cualquier precio, ni 
posteriormente de gobernar por 
gobernar. Se trata de conseguir 
la confianza del pueblo para ir 
a un Gobierno con un programa 
que mantenga la identidad socia
lista”.

Para el Partido Socialista 
—continúa el documento— go
bernar en un periodo como el 
que se presenta ante nosotros 
significa sobre todo asumir unas 
responsabilidades históricas que 
pueden aparecer como muy ale
jadas de los esquemas formula
dos a través de una acumulación 
ideológica, a veces superficial, 
aunque estas responsabilidades 
sean irnprescindibles para seguir 
avanzando en nuestro proyecto, 
que es la profundización de la 
democracia”. 

negado tener conocimiento del pro
yecto, lo que concuerda con las afir
maciones de que no fue propuesto el 
tema más que a Felipe González y a 
Carrillo.

í

El mismo lider señaló en la reu
nión “off the reccord” que la pro
puesta no tuvo éxito, y por tanto no 
se puso en marcha, porque el secreta
rio general socialista, Felipe González 
no mostró su asentimiento al proyec
to de “supergobiemo”.

La iniciativa del “supergobiemo” 
implicaba qu»* los cuatro líderes par
lamentarios decidirían en común en 
las cuestiones fundamentales y más 
importantes de la situación política 
del país, y estaría por encima del 
Gobi(;rno. El gabinete y los ministros 
se limitarían, entonces, a cqestiones 
administrativas y de trámite.
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Alrededor de la mediano
che del miércoles, el presi
dente de las Cortes, Anto
nio Hernández Gil, comu
nicó a los periodistas que 
la comisión mixta Congre
so - Senado, encargada de 
elaborar el proyecto cons
titucional había terminado 
sus trabajos. En la foto, de 
izquierda a derecha: Alfon
so Guerra (PSOE); José 
Vida Soria (PSOE); Roca 
Junyent (Minoría catala
na), Abril Martorell (UCD); 
y Solé Tura (Grupo Comu
nista), brindando al hacerse 
pública la conclusión de las 
deliberaciones (Foto Efe)

Guerra, un protestante impenitente

Ganaron las 
tesis progresistas

MADRID, 27 (Resumen de agencias).— Ayer a media 
tarde la Oficialía Mayor de las Cortes entregó un ejemplar 
fotocopiado del texto de la Constitución a los miembros de 
la Comisión Mixta a fin de que lo revisaran y advirtieran si 
existe algún tipo de error.

En principio está previsto pueda estar impreso el sábado 
por la mañana a fin de que se distribuya entre los diputados 
y senadores entre el sábado y el domingo y que puedan 
tener un conocimiento exacto del contenido de las modifi
caciones introducidas por la Comisión Mixta antes que el 
texto sea sometido a la aprobación de ambas cámaras en el 
Pleno que se ha convocado para el próximo martes día 51.

LAS ACUSACIONES DÉ 
GUERRA

El número dos del PSOE 
Alfonso Guerra, diputado 
socialista por Sevilla, ha acu
sado a UCD de manipular 
los resultados de la Comi
sión Mixta y tratar de ven
der al pai's malévola y cíni
camente un producto malo 
para ellos, cuando Pérez 
Llorca rompiendo el com
promiso de no hacer decla
raciones sobre los trabajos 
de la Comisión Mixta más 
que a través del presidente 
de las Cortes manifestó a los 
periodistas que la disposi
ción transitoria octava había 
constitucionalizado al presi
dente Suárez con el apoyo 
de todas las fuerzas políti
cas.

Pérez Llorca recordó có
mo los socialistas habían 
pretendido que la prensa es
tuviera presente en la Comi
sión Mixta y que de lo con
trario se informara bien a 
través de un portavoz o 
bien a través de todos, pe
ro que en cualquier caso se 
respetara el acuerdo que se 
adoptase.

Anoche, dijo Alfonso 
Guerra UCD transgredió el 
acuerdo y hubo una rueda 
de prensa frente al compro
miso de que sólo hablara el 
presidente de las Cortes. 
UCD quiso entender la mala 
imagen que va a obtener en
tre su electorado con la dis
posición transitoria octava. 
De hecho la parte progresi
va de la Cámara ha ganado a 
la parte conservadora dijo 
Alfonso Guerra.

INICIATIVAS 
SAND I DISTAS

Explicó después como 
había una serie de temas 
que en la Comisión Mixta 

habían sido iniciativas socia
listas como el hecho de me
jorar todo el capítulo rela
tivo a los derechos funda
mentales y libertades públi
cas en relación con la ense
ñanza y con otros artículos, 
como se habían opuesto a 
que continuara el patrimo
nio nacional y que el señor 
Fuertes de Villavicencio siga 
a su frente, como se ha ga
rantizado que no haya veto 
del Senado en dos meses 
porque están seguros de que 
la izquierda no va a ganar en 
el Senado pero sí que puede 
ganar en el Congreso. Des
pués entró a analizar la dis
posición transitoria octava. 
Manifestó que no era la dis
posición transitoria octava 
que salió la que había pro
puesto UCD sino la que ha- 
ibían propuesto los socialis
tas. Suárez, añadió, estaba 
obligado jurídica y política
mente a dimitir. UCD pro
ponía el_yo^ de confian^ 
pero no el voto de investidu
ra, pero que fue nuestra pro
puesta la que triunfó. De 
esta manera habrá eleccio
nes generales y municipales. 
UCD ha pretendido disfra
zar que no ha habido ruptu
ra con la situación anterior. 
Creemos que con esta dispo
sición transitoria se liqui
dan las leyes anteriores y se 
obliga a Suárez a constitu- 
cionalizarse, pero no se 
constitucionaliza durante 
los 29 días que seguirá co
mo presidente en funciones, 
sino que durante esos' 29 
días deberá de optar entre el 
voto de investidura o disol- | 
ver las cámaras. En ese tiem- j 
po es un presidente interino I 
transitorio que asume las i 
funciones. No es constitucio- ! 
nal en este terreno. Hay un j 
plazo a partir de aprobada la ' 
Constitución que puede ser 
el día 6 de diciembre fecha | 
del referéndum, de 30 días i

■ Para obtener e/ voto de 
investidura. Suárez necesitará 
ei apoyo de ios comunistas

hábiles para convocar las 
elecciones municipales y las 
generales o viceversa, pero 
en cualquier caso, Suárez 
tendrá que optar. Si el Go
bierno no quiere transgre
dir la ley.

PC-UCD, UNA ALIANZA 
DIFICIL

Añadió Guerra, debiera

La Comisión Mixta Condeso-Sena
do se ha extralimitado en sus funcio
nes al aprobar la propuesta de que 
Adolfo Suárez se convierta en el pri^ 
mer presidente constitucional, pero la 
solución ha sido inteligente, según la 
encuesta realizada por Logos.

Justino Azcaráte ha manifestado: 
“La decisión de la Comisión Mixta 
serta inadmisible si se incorporase a 
la Constitución sin más trámite, pero 
la propuesta esta sujeta a otro debate 
en las cámaras. La fórmula no me pa
rece mal, aunque no sea función de la 
comisión ya que los señores que repre
sentan a los partidos en la comisión la 
podían haber sugerido cuando se dis
cutieron los artículos de la Constitu
ción. No obstante, lo que importa es 
el fondo de la propuesta y creo que la 
solución es buena”.

Por su parte, José María Cil Robles 
y Quiñone.s dije/ a Logos: “I,a comi
sión se ha extralimitado en suss atri
buciones, por(¡ue su función es la de

convocar las municipales y 
a continuación las genera
les para julio. Guerra recha
zó la posibilidad de que a 
través de un Decreto Ley o 
por una Ley Ordinaria se de
rogue el compromiso del 
Gobierno para convocar las 
municipales en ei plazo de 
30 días después de aprobar 
la Constitución. Si esa ley 
se establece antes de aproba

/4 EBMISim 
St muMin

resolver discrepancias y no añadir por 
su cuenta nuevas redacciones a lo apro
bado por el Parlamento. Lo que ha he
cho ha sido alterar sustancialmente lo 
aprobado por Congreso y Senado. No 
obstante, lo que ha hecho de un mo
do muy inteligente y sensato, suplien
do un olvido inadmisible por parte 
de los señores diputados y senadores”.

Luis Sánchez Agesta (catedrático 
de Derecho Constitucional) ha decla
rado al respecto: “Está claro que la 
Comisión Mixta ha desbordado sus po
deres, pero su decisión a mí me pare
ce bien por varias razones:

— Se trata de una propuesta para re
solver una situzición transitoria que pa
recía confusa.

— La aplicación de la Constitución 
desde el primer momer to queda garan
tizado de esta forma, fijando los tér
minos en que se va a cubrir la Presiden
cia.

—La Comisión Mixta no tiene fa
cultades distintas de las de resolver las 
discrepancias entre Congreso y Sena

da la Constitución nos haría 
ganar las municipales y des
de luego las generales tam
bién, pero sobre todo se 
pondría en entredicho la éti
ca política. Aplazar las mu
nicipales merecería en este 
país que corrieran a “gorra- 
zos” a quien se atreviera ha
cerlo. No creo que se atre
van a ello. Si Suárez opta 
por la disolución y convoca

elecciones generales antes de 
las municipales nuestra alter
nativa era que estas se cele
braran antes, hacia el 30 
de marzo y las generales a fi
nal de junio, no creo que se 
atreva a derogar el compro
miso sobre las municipales 
antes de aprobar la Consti
tución. Entiendo, añadió 
Guerra, que la disposición 
transitoria octava empuja ai 
Gobierno a obtener la inves
tidura si tienen el voto a fa
vor del Partido Comunista, 
pero nos parece difícil que 
el Partido Comunista vote a 
favor de Suárez y después 
tenga que venir cada día a 
votar en contra de su polí
tica en el Parlamento.

do. Respecto del proyecto constitucio
nal en los pasillos del Parlamento se 
había hablado de la necesidad de luicer 
una propuesta como la que ha hecho 
ahora la comisión, pero no se ha pro
ducido discrepancias.

— Sin embargo, al ser una propuesta 
tendrá que ser sometida a la conside
ración de ambas cámaras y allí se verá 
si se aprueba o no”.

“Nosotros fuimos excluidos de la 
Comisión Mixta, y por tanto solo opi
naremos sobre la totalidad del texto 
constitucional”, ha manifestado a Lo
gos Fraga Iribarne, secretario general 
de Alianza Popular, al ser preguntado 
sobre el juicio que le merece el añadi
do introducido en la disposición tran
sitoria octava del proyecto constitucio
nal.

El secretaria general de AP se T^egó 
a hacer más comentarios sobre el tema 
constitucional y añadió que la opinión 
de su partido sobre el proyecto “se ha
rá en su día”.
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EL PROBLEMA DEL SAHARA

LA IDEA DE CONFEDERACION

extranjero A/E - 27-10-78

Declaraciones exclusivas al enviado especial de

Presidente de 
Mauritania

■Busco
la paz
en el Norte de Africa*

J.V. CDlCHERD
Enviado especial

L concluir de su visita oficial a la 
Arabia Saudita, el presidente de 

Mauritania, Uld Salek ha concedido la 
siguiente entrevista exclusiva a nuestro 
enviado especial en Yeda, José V. Col- 
chero:

—Presidente Uld Salek, ¿hay en 
juego una acción diplomática dentro 
del mundo árabe para buscar una so- 
lucción al problema del Sahara Occi
dental?. ¿Forman parte de ella sus vi
sitas al presidente libio Kadaffi y al 
regente del Reino Saudita, Fahd?

“Sí; ahora acabo la visita a Arabia 
después de haber estado hace unos 
dias en Libia, en el marco de la acción 
diplomática generalizada que preten
de, como Ud. dice, la búsqueda de una 
solución al ploblema del Sahara, en 
realidad estos viajes han tenido por ob
jeto responder a las invitaciones amis
tosas recibidas de los dirigentes de Li
bia y Arabia Saudita; pero, por supues
to, dentro del marco de ellas hemos 
considerado la cuestión del Sahara. La 
opinión pública mundial se halla pen
diente del tema. Estamos buscando 
una solución y Mauritania ha sido el 
primer país en dar el paso adelante, al 
establecer una plataforma base para 
esta búsqueda".

CONTACTAR CON EL POLISARIO

—Ha habido contactos con el Poli
sario, que sirvieron para imponer una 
larga tregua, pero no se ha alcanzado la 
paz. ¿Considera Ud. útiles los contac
tos con el Polisario?. ¿Los continuará 
en el futuro?

“Creo que he sido el primero —muy 
pronto después de asumir la presiden
cia de Mauritania el 10 de julio— en 
emprender contactos con el Polisario, 
para ver exactamente con él —como 
parte implicada en la cuestión— cómo 
abrir un camino que nos conduzca a 
una paz auténtica. Naturalmente va
mos a continuar esos contactos, no 
sólo para acabar con la guerra, sino 
también para salvar los escollos que 
nos impiden alcanzar la paz defini
tiva y total en el norte de Africa"

—Parece que se apunta un posible 
arreglo en el Sahara Occidental a base 
de constituir un Estado saharaui en

Bisa a ta ci

una parte del territorio de la antigua 
colonia española que se confederarse 
con Mauritaniá. ¿Podría, en su opinión 
buscarse sobre esta base una solución 
ai problema?

“Por lo que a nosotros concierne 
—y por lo que ha llegado a nuestro co
nocimiento— no hemos discutido ni 
sopesado ninguna solución previamen
te concebida. Para nosotros lo primor
dial es que se abran cauces de contacto 
entre^ todas las partes implicadas, para 
que éstas puedan dialogar en un am
biente de objetividad y tranquilidad. 
Las soluciones suelen alcanzarse a base

precisamente el “maestro de obras”. 
Pienso que precisamente España, Mau
ritania y Marruecos deben y pueden 
contribuir eficazmente a la solución 
del problema. España en particular lo 
conoce mejor que nadie, pues ha sido 
la protagonista clave en el origen de lo 
ocurrido hasta ahora. Confio que ella. 
Marruecos y Mauritania podrán seguir 
buscando un camino que concuerde 
con el de las organizaciones internacio
nales, en particular africanas y árabes, 
que se esfuerzan también por acabar 
con este foco de crisis en el norte de 
Africa"

"El papel de España en este asunto 
es esencial"

“No comparto el criterio de que 
él Sahara sea como una fruta 
que se pudiera partir para que 
cada uno se quede con un trozo”
ULD SALEK, dispuesto a proseguir 
sus contactos con el Polisario

de compromisos en los que cada uno 
ve colmadas por lo menos parte de sus 
preten<ones.

El ,ue haya en marcha un arreglo 
sobre una base de confederación de 
Mauritania con un territorio saha
raui polisario se trata, probablemen
te, de una disposición de vosotros, los 
periodistas..."

—Pero se ha dicho que esa idea de 
la confederación ha sido una idea su
ya y del presidente Giscard y, por lo 
visto, de parte española se piensa tam
bién que quizá pueda ser una buena 
solución. ¿No quiere decir unas pa
labras al respecto?

“Lo que yo le puede asegurar es 
que no ha sido, en ningún modo, una 
idea mía y que tampoco la he discuti
do con el presidente Giscard, a quien 
no he visto todavía, pero a quien espe
ro ver muy pronto”

—Pero, ¿qué puede hacer España, si 
el problema están en manos de la Or
ganización para la Unidad Africana, la 
OUA, y de la ONU?

“Naturalmente, la OUA se ocupa en 
este momento del asunto, pero ello no 
impide que lo haga también España, la 
cual puede aportar una valiosa partici
pación y clarificar de manera conside
rable a OUA”.

LA CUESTION ARGELINA

PAPEL DE ESPAÑA

— ¿Está jugando España, a su enten
der^ un papel correcto en la crisis, des
pues de su retirada del Sahara Occiden
tal? ¿puede España contribuir a abrir 
un cauce de diálogo que desemboque 
en la solución del problema?

“Creo que el papel de España es 
esencial en este asunto, en el que es

— ¿Qué espera Ud. del próximo via
je de Suárez a Argel?

“Espero que sea más bien una con
tribución positiva. Ignoro si Suárez lle
vará a Argel intenciones secretas, pero 
mi profundo deseo es que se obtengan 
resultados favorables, y que después 
del viaje a Argel ver también a los re
presentantes de las otras partes impli
cadas y pueda así seguir contribuyen
do al arreglo de la cuesticm”

—Marruecos y Mauritania han sido 
las beneficiarias inmediatas de la retira
da de España del Sahara Occidental, 
Argelia, que también tenía sus intere
ses, no obtuvo ninguna ventaja. ¿Có
mo, en su opinión, podría compensar
se a Argelia? ¿Facilitándola una salida 
ai Atlántico?

‘‘No comparto el criterio de que el

Sahara sea como una fruta que se pue
de partir para que cada uno se quede 
con un trozo. Pienso que Argelia —y 
hasta que tenga prueba de lo contra
rio la presumo buena intención—sólo 
se ha pronunciado en contra del siste
ma empleado para la descolonización 
porque considera que ha adolecido del 
defecto de no haber consultado al con
junto de la población saharaui. Estimo 
que ésta es, sobre todo, la preocupa
ción de Argelia; por lo menos es lo que 
se percibe en las palabras del presiden
te Bumedian.

Argelia no debe buscar su salida al 
Atlántico a través de la guerra o de la 
agresividad a sus vecinos, sino a través 
de una política de buena vecindad con 
nosotros y Marruecos, lo que resultará 
fácil, si se llega a crear un ambiente de 
confianza y cooperación en nuestra re
gión del norte de Africa"

MAURITANIA Y MARRUECOS

—Sr. presidente, ¿no teme que una 
fuerte dependencia de Mauritania a 
Marruecos, sobre todo en lo militar, 
pudiera poner en peligro la indepen
dencia de su país o llegar a convertirlo 
en un “protectorado” de Marruecos?

“Esto no me preocupa lo más míni
mo, pues pienso que los marroquíes 
saben que Mauritania no puede ser de
pendiente de ellos, ni de nadie. Claro 
que en el mundo domina la fuerza; pe
ro Marruecos es bastante razonable y 
en todo caso demuestra amistad a 
Mauritania y da testimonio de ello en 
la Guupsración que desarrolla con no
sotros, No creo que si tuviera inten
ción de someternos a su dependencia 
ello pudiera reportarle beneficios, pues 
sólo sería una causa de nuevos disgus
tos en nuestra región. Los mauritanos 
nunca admitiremos dominación de 
ningún tipo”.

LA GUERRA DEL POLISARIO

—Hasta ahora Mauritania ha sido 
quien más ha sufrido la guerra desen
cadenada por el Polisario con ayuda de 
Argelia. Si esa guerra continúa ¿con 
qué ayudas, militares y financieras, 
contaría Mauritania, para poder hacer
la frente?. ¿Qué apoyos en este aspec
to podría prestarle Arabia Saudita?

“Es cierto que Mauritania ha sufri
do mucho con la guerra, sobre todo 
porque no estaba preparada para ella. 
No la esperaba. No tenía ningún moti
vo para pensar que iba a verse envuelta 
en una guerra.

Dejando esto claro y la importancia 
estratégica de Mauritania para el mun
do árabe e islámico, puede asegurar 
que la asistencia de Arabia Saudita 
nunca ha consistido en facilitarnos ar
mas para utilizarlas agresivamente. La 
asistencia consiste en ayudarnos a con- 
servar nuestra personalidad, nuestra 
identidad y pienso que tal asistencia 
continuará dada la buena predisposi
ción de las autoridades saudistas".
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CHILE - ARGENTINA:

La guerra se aproxima
SANTIAGO DE CHILE, 

27 (Por Antonio CABELLO, 
de Efe, para ARAGON/ex- 
pres).— Ambiente de incerti
dumbre, suspenso y versio
nes encontradas se registran 
en Santiago de Chile a una 
semana de finalizar las nego
ciaciones de la comisión dos 
chileno-argentina designada 
por acuerdo de los presiden
tes de las dos naciones para 
superar las diferencias en el 
cono sur del continente ame
ricano.

Las autoridades chilenas 
reiteran.que de no encontrar
se una solución armónica, 
queda abierto- el camino del 
tribunal internacional de jus
ticia, conforme lo dispuesto 
en el tratado de solución ju
dicial de controversias de 
1972, vigente entre las dos 
naciones. Al tiempo reafir
man el propósito de recurrir 
a todos los procedimientos 
jurídicos en defensa de la in

tegridad territorial, a la vez 
que rechazan las acusaciones 
de expansionismo e incluso 
de agresividad.

En muchos sectores el am
biente es tenso, lo que no 
ocurría hasta hace poco y se 
denota una franca preocupa
ción. Un informe emitido por 
la cancillería argentina el miér
coles, hizo surgir el pesimis
mo en importantes núcleos.

Versiones procedentes del 
sur del país, afirman que Ar
gentina ha procedido a refor
zar sus fronteras mediante el 
incremento de hombres y 
pertrechos de guerra, par
ticularmente modernos ele
mentos bélicos.

500.000 CHILENOS, 
EXPULSADOS

Las informaciones se aña
den a las anteriores de las ex
pulsiones de chilenos desde la 
Patagonia argentina, donde se

Videia ha reforzado sus 
fronteras con modernos 
elementos bélicos

encontraban más de quinien
tos mil ciudadanos de este 
país que han emigrado con 
sus familias en busca de tra
bajo.

Fuentes diplomáticas re
chazaron las versiones de que 
las autoridades argentinas, 
procederían a una expulsión 
masiva de chilenos desde la 
ciudad de Mendoza, pero 
otras informaciones dijeron 
que los chilenos que habían 
atravesado la frontera en bus
ca de trabajo fueron notifica
dos del término de sus visados 
el día 2 del próximo mes de 
noviembre.

El jefe de la Marina de 
Guerra chilena, almirante Jo
sé Toribio Merino, tras una vi
sita de diez días a la zona aus
tral, reafirmó que su país tie
ne de su parte “el derecho. 

N. de la R.— En el caso de una guerra chile no-argentina, gran 
parte del material bélico utilizado por ambas naciones probable
mente serta español. No hace muchos dt'as, según informaba 
ARAGON/expres^saltan desde Cadrete casi un centenar de tone
ladas de armas para ser embarcadas en Valencia con destino a 
Valparaiso (Chile). Esta semana y desde el puerto de Bilbao salía 
un gran buque argentino con más de 3.000 toneladas de armas 
fabricadas en el Pats Vasco con destino al Ejército de Videia.

que es lo único que permite 
que la vida entre los estados 
sea pacífica y no una jungla".

Las iglesias cristianas, con
tinúan sus esfuerzos por man
tener la paz, la comprensión y 
cooperación entre chilenos y 
argentinos.

“En este momento en que 
fuerzas satánicas quieren pro
vocar una guerra entre herma
nos”, es necesario orar por la 
paz con mayor énfasis y con 
fe más profunda”, dijeron las 
iglesias evangélicas afiladas al 
consejo de pastores de Chile.

Entre Egipto e Israel 

"LA PAZ SE 
FIRMARA

Contra Somoza:

Armas y
, TARDE o 
i TEMPRANOP'

• “El proyecto es aceptable 
en casi todos su puntos”, 
dice Sadat

EL CAIRO, 27 (Por Ana María dé Noriega, de Efe para ARAGON/expres).— 
El tratado de paz entre Egipto e Israel se firmará tarde o temprano, declaró el 
presidente Sadat durante la primera reunión con los 313 diputados de su partido, 
el “Nacional Demócrata”. El proyecto de paz sometido por Estados Unidos es 
aceptable en casi todos sus puntos, pero hay algunos que requieren modificación,, 
dijo el portavoz del partido.

Sadat expuso las razones de su iniciativa de paz y de su viaje a Jerusalen. Se 
declaró “optimista” con relación a la firma del tratado de paz con Israel, según 
indicó al final de la reunión el portavoz del partido, Mansur Hassan.

El portavoz añadió que el presidente Sadat había dicho que Egipto quiso 
realizar con valor y sinceridad los objetivos del mundo árabe, cuando cornpren- 
dió que las maniobras de ciertos irresponsables árabes significaban una pérdida 
de tiempo.

El portavoz indicó que el presidente explicó que no había querido colocar la 
suerte de las naciones árabes y de Egipto en manos de tales irresponsables.

Durante la reunión con su -grupo parlamentario, celebrada a puerta cerrada, 
Sadat pidió profundizar la experiencia democrática egipcia, y admitir la íorma- 
ción de una oposición constructiva y nuevos partidos.

Una comisión especial estará encargada de la preparación de. las elecciones de 
la junta directiva del Partido Nacional Demócrata, con central en El Cairo y 
filiales en las provincias.

P2sta misma comisión se encargará de la elección del nuiwo presid<!nte de la 
Asamblea del pueblo, que ha quedado vacante al ser nombrado consejero del pre
sidente el que actualmente tenía el puesto, Sayed Marei.

El portavoz del partido declaró ayer, por su parte, que la junta parlamentaria 
Se reunirá de nuevo el sábado por la mañana, y en ella el primer ministro dará 
lectura ai programa de su Gobierno, que será discutido por el partido antes de so
meterlo al Parlamento para su aprobación.

CON LOS 200 MIEMBROS DE SU SEQUITO:
EL REY JALID SE RECUPERA EN LAS BERMUDAS

CLEVELAND (Ohio, EE.UU.) 27 (Efe-Reuter).- El rey jalid de Arabia Saudi 
ha abandonado hoy la clínica,.donde lue sometido a una operación de corazón 
hace tres semanas y su primera cita es un abnuerzo con el presidente norteameri
cano jimmy Carter.

Tras un almuerzo al mediodía en la Casa Blanca, el rey junto con miembros de 
su famiUa y séquito .se tomará una.s vacaciones en las Bermudas.

Una declaración gubernamental saudí manilestó el jueves (jue el Rey jalid con 
“la ayuda de Dios, pasará algún tiempo descansando y recuperándose en la.s Ber
mudas.

De fuente.s saudíes se ha s<‘ñalado que acompañará al monarca saudi el nieto 
más joven del Rey, jalid Abdulla Bin Turky, que nació cl 4 de ôclubrc en un hos
pital cercano a la clínica de Cleveland.

Un avión de carga saudí salió cl jueves con documentos oliciaics y la.s compra.s 
personales más reciente.s de los 200 miembros del sc(|uito del Rey.

Entre la.s adquisiciones figuran desde secadorc.s de pelo a coche.s ultimo mo
delo.

PAYAN, EN WASHINGTON

WASHINGTON, 27 (Efe-Reuter).- El ministro Israelí de A.sunio.s Exlerior«;.s? 
Mo.shc üayan, llegó anoche a Washington, donde declaró (|uc Israel proseguirá 
3U política de asentamientos, aunque lo.s Estados Uñidos .se opongan a ello.

MANAGUA, 27 (Por Fi- 
ladelfo Martínez, de Efe).

Inquietud, especulaciones, incerti
dumbre y hasta una fuerte reacción 
del Gobierno de Anastasio Somoza 
ocasionó ayer jueves la intempestiva 
retirada del grupo de "Los Doce", 
del Frente Amplio de Oposión (FAO) 
y su petición de asilo en la embajada 
de Méjico.

Aunque todavía se espera una ex
plicación por escrito y con amplitud 
de detalles por parte de "Los Doce", 
a la separación del grupo del Frente 
Opositor se le están dando las más 
diversas interpretaciones, incidida 
una vinculación del hecho con la 
muy anunciada "nueva ofensiva" 
Sandinista.

Sergio Ramírez Mercado, quien 
representaba a la docena de oposito
res en el "FAO”, inicialmente dijo 
que renunciaba a ser miembro de la 
comisión política de la coalición 
"por razones personales y por no 
estar de acuerdo con ciertos detalles 
de la forma en que se está llevando 
a cabo la mediación internacional”.

(En Nicaragua diplomáticos de 
Estados Unidos. República Domini
cana y Guatemala, por encargo de la 
"OEA”, están realizando esfuerzos 
conciliatorios, a fin de buscar una 
salida a la problemática nicaragüense 
y evitar rriæ derramamiento de san
gre y más violencia). Pero en la lla
nura los cofTienlarios apuntan hacia 
otras interpretaciones.

Indirectamente. "Los Doce" re-, 
presentaban en el "FAO” a la ten
dencia terrorista del "Frente Sandi
nista de Liberación Nacional" 
(FSLN).

LA OPOSICION DIVIDIDA

Consf.Hjuentemente. se comenta 
que la salida del grupo del frente 
opositor significa ya una desvincu
lación totijl del sandinisrno con la 
oposición democrática y tradicional. 
Aunque dirigenlc'S dril "FAO" fixpre- 
satian tsperan/as de que síí tiagan 
otras gestiones para qu(; "Los Drjce” 
reconsidttren su ¿Krtitud. los hœtios 
díjnuestran lo contrario.

Los si(;le inierntiros d(.‘ "LfJS Drj- 
ce" que se (.■nconiratj.jn <;n el país 
inc'spí.'radauH'nte U(,<)aron anteanoche

no diálogo
■ "Los Doce" se han retirado del 

Frente Amplio Opositor y parece 
que preparan una nueva estrategia 
militar con los sandinistas

a la Embajada de Méjico en esta ca
pital. solicitando asilo político.

Joaquín Cuadra Chamorro, Ricar
do Coronel Kautz, Emilio Baltodano 
Palláis, Ernesto "Tito” Castillo Mar
tínez, los sacerdotes Fernando Carde
nal Martínez y Miguel Escoto Brock
man, lo mismo que Sergio Ramírez 
Mercado, son los que se encuentran 
refugiados en la Embajada de Méjico 
en el aristocrático barrio "Las Coli
nas", diez kilómetros al sur de Mana
gua.

Antes de que decidieran asilarse, 
el grupo opositor había sido asediado 
por periodistas, quienes buscaban una 
respuesta de ellos al hecho de haberse 
apartado del frente opositor.

Pero esta vez "Los Doce” rehusa
ron formular declaraciones a los 
hombres de prensa. Se encerraron 
en un hermetismo inusitado en ellos.

¿QUE PASA?

"Los Doce" habían llegado a Ma
nagua el pasado 5 de julio, con la 
meta de unificar a la oposición. Se 
integraron al "Frente Amplio de 
Oposición" y eventualmente acepta
ron la mediación internacional en la 
problemática nicaragüense.

Pero ahora se van de la coalición, 
ante los ojos atónitos de moros y 
cristianos. ¿Qué está pasando?. ¿Qué 
significa el que ahora el grupo esté 
encerrado en una embajada?

Entre ciertos sectores, el hecho 
inclusive ha derivado en nerviosismo.

El Gobierno, mediante pronuncia
miento oficial, señala que no había 
persetjución ni orden de captura 
contra "Los Doce". Indica que tam
poco se les obstaculizaba su labor 
pol ítica.

SQMOZA TIENE MIEDQ

"Esta actitud puede ser un inicio

de acciones subersivas cuya respon
sabilidad denunciamos desde ahora", 
sentenció el Gobierno del general 
Anastasio Somoza.

Pero casi al mismo tiempo, él 
ex-rector de la Universidad Nacid- 
nal Autónoma de Nicaragua (UNAN) 
Carlos Tunnerman Berheim. desd,e 
Costa Rica, subrayó que la retiraefe 
de "Los Doce" no puede interpre
tarse como la inminencia de una 
nueva ofensiva sandinista.

Tunerman Berheim. insistió en 
.queen ningún momento el "Frente 
Sandinista de Liberación Nacional" 
(FSLN) ha hablado de deponer las 
armas, inclusive durante el tiempo 
que "Los Doce” estuvieron integra
dos al "FAQ".

En esa misma plana afirma que 
por "diferencias insalvables, origina
das en la actitud cerradamente in
transigente del llamado grupo de 
"Los Doce" y del "FSLN”. el 
"FAQ” se desligó de ellos", quedan
do a la expectativa de la posición que 
la coalición pueda adoptar en lo su
cesivo en relación con la problemáti
ca nacional en vias de una solución 
pacífica "dentro de los marcos cons
titucionales”.

GARCIA MARQUEZ. 
"CQMANDANTE ZERO”Y
E. CARDENAL. A PERU

lima. 27 (Efe).- El novelista 
colombiano Gabriel García Márquez, 
-y los líderes de la resistencia contra 
el régimen de Somoza. "Comandante 
Zero”. Ernesto Cardenal, irán a Lima 
el domingo 29.

Invitados por el "comité peruano 
de solidaridad con Nicaragua", asis
tirán a un mitin popular y se presen
tarán ante la asamblea constituyente.

El anuncio de la visita de los líde
res anti-somozistas lo hizo el presi
dente del comité. Esteban Pavletich, 
durante una rueda de prensa.
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'^n^anaaas
'R, el señor Rodríguez Sahagún, ministro 
Industria, le dijo al Congreso que su PEN 

(Plan Energético Nacional) era una maravilla. 
Claro que el PEN del señor Rodríguez Sahagún 
es el suyo y el de su partido y, como es natural, 
al final del discurso solo aplaudieron los compa
dres ucedistas. Lo importante es que la mayoría 
afirma que después de la Constitución este PEN 
es el tema más transcendental de esta etapa legisla
tiva y hubo momentos en los que en el hemiciclo 
estaban veinte diputados y el ministro. Es trans
cendental para toda España y muy particularmente 
para Aragón por aquello de las eléctricas y las nu
cleares y lo otro de la nacionalización de las líneas 
de alta tensión o de las fuentes de producción. Y 
añadido a esto lo otro de los crudos, la balanza 
de pagos, la inñación y el desempleo. Hay que 
echarse a temblar porque una de las cosas que dijo 
ayer el ministro en la tribuna del Congreso fue que 
en nuestro país, proporcionalmente, los productos 
energéticos se han abaratado. “Subida habemus”. 
Se recomienda por otro lado el consumo de car
bón y otras fuentes de energía, pero me parece que 
no se hace nada en favor de la investigación en lo 
de la solar y la eólica. Sol este año tenemos a pleno 
rendimiento y aire podemos hasta exportar en esta 
tierra nuestra. Pero cuando se habla de nacionaliza
ción de las eléctricas, al capital le entra un mareo y 
llama al médico y se pone paños calientes. ¿Como 
se arregla todo este tinglado de intereses? La solu
ción no la tiene ni Ramón Tamames, que ya en la 
Facultad de Derecho de la calle de San Bernardo, 
en donde se asaltaban los tranvías para tapar la 
circulación, tenía fama de inteligente y empollón. 
Pero quitamos los tranvías y los trolebuses y llena
mos la ciudad de esos autobuses de fabricación 
nacional que gastan gasoil, que circulan a empello
nes y que chirrían de forma estrepitosa cuando 
tienen que frenar. Me imagino que un buen cultivo 
de neurastenias tiene que ser la plaza de San Mi
guel por aquello de las paradas continuas de cuatro 
o cinco líneas de autorises.

E lo que no se habla hace mucho tiempo es 
de las ‘‘zonas rojas” de la ciudad de Zarago

za, 1^ zonas conflictivas en las que se reunen jóve
nes inquietos a planear trastadas, a fumar el “po
rro" o a hacer el amor a plena luz y sin importarles 
para nada los que están presentes. Esta costumbre 
la prolongan a los otros lugares de la ciudad y no 
es extraño ver a una pareja semi-tumbada en el 
capot de un automóvil o en la trasera de un auto
bús. Uno los mira con mirada indulgente, su miaja 
de envidia y su poco de incomprensión, porque 
para el ^or lo mejor es la intimidad, y no le da 
mayor importancia. Los hay que sí, que se deses
peran ante la falta de tacto de algunos jóvenes. 
Pero estas cosas son pequeñas cosas. Lo que sí 
tiene trascendencia es que mientras en muchas 
partes del mundo y bastantes de nuestra España 
la escalada del desorden, que en muchos casos 
alcanza la cota del terror, aumente,y aumenta en 
Zaragoz^ ap>enas sucede nada y el s&ñor Cavero, je
fe superior de Policía, no tiene que llamar a capí
tulo a los periodistas ni nosotros buscarle para que 
nos explique alguna situación anómala. Tranquili
dad en todos los aspectos aunque se den tensiones 
laborales, urbanísticas o políticas. Y que sea por 
mucho tiempo.

IOS partes meteorológicos continúan anun
ciando buen tiempo en casi toda España. ¿A 
qud le llamaran los meteorólogos buen tiempo? 

Hace un tiempo terrible porque no llueve y eso es 
muy malo para la salud, para el medio ambiente, 
p^a la ganadería y para la agricultura. Los benefi
ciados pueden ser los criaderos de buen vino, que 
con esto de la sequía y el sol de todo el verano ha
brán conseguido más grados para sus caldos. Pero 
si no llueve, las siembras que se están haciendo 
bajo la espesa niebla del reseco arenal se perderán 
irremediablemente. Un labrador me recordaba 
hace unos días la siembra del 48, campaña en la 
que en muchos campos no se segó y no se llegó a 
meter en los graneros ni el grano de simiente. 
Aquel verano del 49, en el que, para mas inri, por 
San Miguel las huertas se anegaron por culpa de 
una tremenda tormenta. Esperemos que no se 
repita la historia. Y, para final, buenas noticias 
de Fuentes de Ebro, en donde parece que se arre
gló a satisfacción de todos lo de la concentración 
parcelaria. Nues-
tros pueblos 
aprenden a día- ’ 
logar. Nunca es j 
tarde si la dicha | 
es buena. l

BE/yrUñA
REMACHA

CINE

BtlNUll f ¡3 BUSEñ lis mus
M

e encuentro con Buñuel ciegos tanteando la anchura del ALISEOS, Ld VI3 ISCtOS cIG y no sé qué me pasa que surco que tienen aue salvar e.c l.-í-r* »»* ■ . *
tengo la sensación de volverme a
encontrar con el cine. El de Ca
landa no es un mero transmi
sor de imágenes, de situaciones, 
cuerpos, diálogos o situaciones 
dramáticas o humorísticas, co
rrió Beethowen tampoco era ún 
simple emisor de notas, ni Goya 
un ordenador de pinceladas —los 
tres sordos, por otro lado—, pe
ro Goya era la Pintura, Beetho
wen la Música y Buñuel es el Ci
ne. Me importa sobre todo eso, 
que don Luis es el creador ascé
tico y estético del Cine. Solo 
e^ secuencia final de los pies 
de Jesús y losApóstales sobre la 
verde yerba y tos bastones de los

surco que tienen que salvar es 
una pura delicia del lenguaje 
mudo de las imágenes. Y la 
estampa del Señor con sus acom
pañantes la he visto yo muchas 
veces en viejas litografías que se 
fardan ahora en los desvanes 
de las casas solariegas de los an
tiguos reaccionarios.

Alguien se atreverá a calificar 
a la película "La Vía Láctea" 
como atea, otros la motejaran 
de antirreligiosa y los mas lle
garan a lo de irrespetuosa. Yo 
no me atrevo a asegurar nada de 
esto^. Yo lo que veo es que Luis 
Buñuel busca un Dios mucho 
mas sencillo, menos complicado, 
menos abstracto. Se plantea la

Luis Buñuel e interpretada
por Laurent Terziaeff y Paúl 
Frankeur

DIAnO
SUBVENCIONES A LA 
REMOLACHA

Comunicamos a todos los
cultivadores de remolacha que 
no se han adherido al contrato 
colectivo, que las solicitudes pa
ra interesar la subvención de 
350 pesetas /Tm, de remolacha, 
están en su Cámara Agraria local 
teniendo conocimiento los se
cretarios de las mismas de que es 
preciso presentar dichas solicitu
des hasta el día 30 del corriente 
mes en la Delegación del Minis
terio de Agricultura.

Se recuerda que deberán pre
sentarse en las cámaras locales 
siendo portadores del Documen
to Naciobal de Identidad, fir
mando las solicitudes los pro
pios contratantes, y además re
integrar los impresos con póliza 
de 5 pesetas.

SIMPOSIO SOBRE 
PUBLICIDAD EN 
LA U.R.S.S.

La Cámara de Comercio de 
Zaragoza, en colaboración con 
el Comité Bilateral Hispano - So
viético organiza un Simposio so
bre publicidad en la Unión So
viética, destinado sobre los ser
vicios y métodos de publicidad 
para sus productos en la Unión 
Soviética.

Dicho Simposio consistirá en 
una reunión en la que actuarán 
los siguientes ponentes que desa
rrollarán ios temas que se indi
can:

Sr. Boris Karpov, jefe de la 
Delegación Comercial Soviética 
en España, sobre "relaciones 
económicas de la URSS con los 
países occidentales".

Sr. Vorobioc, de la empresa 
estatal soviética Vnestorgricla
ma, sobre "servicios de publici
dad para las empresas extranje
ras en la URSS".

El Simposio tendrá lugar a 
las 7,30 de la tarde del próximo 
viernes, día 27 de este mes en el 
salón de actos de la Cámara de 
Comercio (D. Jaime 1,18, pral.).

"LA TAGUARA"EN LA 
ALMUNIA DE DOÑA 
GODINA, CON "TARDE 
DE CIRCO"

El próximo domingo, día 29 
de octubre, a las 11,30 de la 
mañana y en el salón Blanco, el 
Grupo de Teatro Independiente 

Ls Taguara", pondrá en escena 
el espectáculo infantil "Tarde de 
circo", con guión y dirección de 
Pilar Delgado.

Esta representación está pa
trocinada por Interpellas y la co
misión de Cultura de La Almu
nia de Doña Godina.

APERTURA DEL 
ATENEO

Hoy viernes, 27 de octu
bres, a las 20 horas se reali
za la apertura oficial del 
Ateneo de Zaragoza con una 
conferencia de D. Antonio 
Higueras Arnal, sobre "Or
denación del territorio y las 
autonomías".

La entrada es libre.

AVISOS
CONMEMORACION 
DE LOS CAIDOS 
ITALIANOS

El Consulado de Italia noti
fica a la colnia italiana residente 
en Zaragoza para que asista a la 
celebración que, con motivo del 
día de ios Difuntos, este ano 
también celebraremos en dicha 
Basílica, a las once horas de la 
mañana del dos de noviembre 
próximo.

No se harán invitaciones par
ticulares.

Aprovecha la ocasión para 
extender esta invitación a todas 
las autoridades españolas, mili
tares y civiles así como a amigos 
y simpatizantes que en pasadas 
ocasiones han tenido la amabi
lidad de acompañarnos en esta 
recordable fecha.

A todos agradecen una ora
ción para nuestros difuntos.

MUCHOS PROBLEMAS

Por José Luis ERCILLA

duda como se la han tenido que 
plantear y se la tendrán que 
plantear todos tos hombres por 
los siglos de los siglos. Y si algu
no Jlega a decir, a afirmar, que 
Buñuel es ateo a mi no se me 
ocurriría argumentar nada más 
que esta película con su profun
da preocupación por plantear 
esa duda, esa busca, esa profun
da ilusión en el llegar a crear.

"La Vía Láctea", el camino 
de Santiago, empieza en la carre
tera francesa con el caminar de 
dos hombres que quieren pere
grinar hasta Compostela. No les 
recoge ningún vehículo y tienen 
que seguir su camino a pie para 
recibir los consejos de un impo
nente señor con capa y sombre
ro que les pide que a la llegada 
a la capital gallega se vean con 
una meretriz y le hagan un hijo 
cada uno. Luego se encuentran a 
un niño que tiene sangre en las 
manos y en el costado y que pá- 
ra a un coche precioso para -gg 
él viajen los dos peregrinos. Una 
exclamación un poco irrespetuo
sa parg con el nombre de Dios y 
el chófer que detiene el lujoso 
automóvil y les hace bajar. Una 
señal a otro coche moderno, el 
conductor que no hace caso y 
el peregrino joven que exclama 
i Ojalá te estrelles! Así sucede 

a los pocos metros con la apa
rición de un nuevo "ángel". 
Las apariciones y desapariciones 
se suceden para asistir a la cruci
fixión 'de una monja, el duelo 
entre un jansenista y un jesuíta, 
la quema del cadáver de un obis
po con su obra descubierta des
pués de muerto, la aventura de 
los cazadores y los guardias ci
viles, ya en España, las bodas 
de Caná y otros pasajes bíbli
cos en los que Buñuel se ajusta 
perfectamente al texto de las 
Sagradas Escrituras. Esa escena

del descubrimiento del féretro 
del obispo, en el que el nuevo 
prelado ecfia el cuaderno de sus 
escritos, me recuerda al cuadro 
de Valdes Leal de "Las digni
dades humanas", del convento 
de la Caridad de Sevilla. Yo no 
se si Buñuel se inspirará en las 
obras pictóricas para componer 
sus encuadres, pero puedo afir
mar que sus fotogramas son 
auténticas obras de arte.

Seguro que habrá quien con
sidere al film como un film en
tretenido. Yo tampoco me atre
vo a calificarlo de tal porque el 
término suena a ligero, a super
ficial. Y Buñuel no es, ni mu
cho menos, superficial y lo que 
dice, lo que cuenta en palabras e 
imágenes, te hace meditar, pen
sar, sufrir y disfrutar. Pensar no 
es un entretenimiento y puede 
que tampoco sea un favor que 
Dios hace a los seres humanos. 
Pensar es sufrir, debatirse en un 
mar de contradicciones que no 
sabemos si algún día nos lleva
rán a la Verdad. Puede que las 
situaciones sean a veces 
jocosas, pero siempre con 
el objetivo final de plantear la 
disyuntiva. ¿Predica Buñuel el 
ateísmo? Es un absurdo: si así 
fuera no se preocuparía tanto de 
Dios. Plantea la duda y quiere 
desbrozar ese camino que a ve
ces ha enmarañado la iglesia pa- 

cuspide de la pi
rámide en la que tiene que es
tar Dios. La base es muy amplia 
y es necesario simplificar para 
llegar a la perfección del saber. 
Cada uno debe intentarlo por su 
cuenta y con sinceridad.

Y que el discurso de Buñuel 
sobre Dios sirva a cada cual en la 
medida de su limpio corazón y 
su clara inteligencia.

BENJAMIN

POR LA

LA ASOCIACION DEL TIO JORGE

A Asociación de Vecinos Tio 
Jorge, enclavada en el zaragoza- 

nísimo barrio del Arrabal, ha inaugura
do su nueva y flamante sede en el nú
mero 42 de la calle Villacampa. Bendi
jo^ los locales el curjTpárroco de Alta
bas quien dirigió unas atinadas pala
bras a los asistentes.. También habló el 
presidente de la Asociación, Angel Pé
rez Calvo, quien tras hacer un llama
miento a la unión de los vecinos, puso 
a disposición de los ancianos del barrio 
el local que se estaba inaugurando, 
hasta que exista un club exclusivo para 
ellos. Agradeció asimismo el trabajo 
voluntario y ejemplar de todos aque
llos que desinteresadamente han hecho 
posible que la Asociación tenga esta 
sede. Como también dio las gracias a 
la Caja de la inmaculada qué les ha 
obsequiado con un televisor en color.

En el acto, emotivo y cordial, sen
cillo y animado, estuvieron presentes 
diversas representaciones, entre ellos 
Emilio Eiroa, teniente de alcalde y 
concejal delegado de barrios del Ayun
tamiento. Se leyó un telegrama del 
presidente de la Diputación General de 
Aragón lamentando la imposibilidad 
de su asistencia.

DIRECTIVOS Entusiastas

ONOZCO personalmente a algu
nos de los miembros de la direc

tiva de la Asociación de Vecinos Tio 
Jorge y sé que se puede confiar en su 
entusiasmo y en su capacidad de traba
jo. Concretamente, el presidente Angel 
Pérez y el directivo Tomás Blasco, fue
ron responsables muy directos en la 
resurrección de las fiestas del Arrabal 
que llevaban años sin celebrarse. Ahora 
están luchando en otro frente más se
rio y más responsable, como es la Aso
ciación de Vecinos. Tienen muchos 
problemas por delante. Problemas que 
ya se han planteado y que están dis
puestos a resolver. La tarea es amplia 
y difícil, pero como buenos rabaleros 
—esencia de la Zaragoza histórica— no 
pstán dispuestos a reblar.

^^SERIA muy largo analizar y des- 
■l^^menuzar todos los problemas 
que^tiene esta barriada zaragozana, pe
ro SI vamos a referirnos, aunque sólo 
sea de pasada a los que se pueden con
siderar como más urgentes o de mayor 
importancia.

Uno de muy difícil solución es el de 
los rnalos olores que padecen. El hecho 
ha sido estudiado por técnicos munici- 
P,a*®s y parece ser que proceden de una 
fabrica de papel de la que se espera 
ponga en marcha la depuradora que 
tiene en construcción.

En las calles del denominado casco 
anticuo del Arrabal más de cincuenta 
familias viven en condiciones infrahu
manas por lo que es necesario propor
cionarles viviendas adecuadas a sus po
sibilidades.

Referente a la sanidad también exis
ten problemas sin solucionar que evita
rían el que los vecinos tuvieran que 
desplazarse constantemente hasta la 
residencia "José Antonio" teniendo 
que cruzar prácticamente toda la ciu
dad. Funciona un consultorio en la 
Avenida de Cataluña, pero es urgente 
que se inaugure el de Ricardo del Arco.

Como no todo ha de ser negativo 
nos satisface hacer constar que en el 
Parque del Tío Jorge ya es un hecho 
la ampliación^ que se va a desarrollar 
con arreglo al proyecto del ingeniero 
jefe de Parques y Jardines Rafael Bar- 
nola. Contará con un hermoso lago 
con embarcadero y puente para pasar
lo, habrá otras tres zonas de juegos in
fantiles, se instalarán tres barbacoas, 
con ocho hogares cada una, habrá 
aparcamientos interiores para más de 
cien coches y estarán unidos entre sí 
por una bien estudiada red de caminos 

Támbién es posible que,, a 
petición de la Asociación, se consiga 
contar, dentro del parque, con una bi
blioteca pública, sala de juventud y 
hogar para jubilados, aunque esto úl
timo está todavía muy en el aire.

La Asociación de Vecinos Tío Jor
ge tiene otros muchos problemas plan
teados que se podían considerar de to
no menor, pero que igualmente requie
ren una pronta y satisfactoria solución. 
Solución que, estamos seguros, inten
taran buscar con todos los medios a 
su alcance, los entusiastas dirigentes 
de esta Asociación que acaba cís ina- 
gurar su nuevo y flamante domicilio 
social.
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La incoación 
de expediente 

Histórico- 
Arti'stico al 
Casco Viejo 
de la ciudad

Sin im iwEHi»
(Con más perjuicios que beneficios para la ciudad)

La incoación dé expediente para la declaración de Conjunto Histórico 
artístico al Casco Viejo de Zaragoza no es más que un paso inicial, pe
ro importante, para conservar y consolidar una parte de nuestro patrimonio 

histórico. En capítulo aparte hicimos un extracto de las características del 
Casco Antiguo, según un estudio de los arquitectos Ramos Martos y Pero- 
padre Muniesa, estudio que fue aportado al Ministerio de Cultura por el 
Colegio de Arquitectos. Hoy nos vamos a referir a la postura del citado 
Colegio ante la incoación del expediente y las consideraciones que haapor-

Cumpliendo un acuerdo que adoptó 
la Junta de Gobierno del Colegio de 
Arquitectos de Aragón y Rioja, el deca
no del mismo, Joaquín Navarro, presen
tó el pasado día tres de agosto ante la 
Delegación del Ministerio de Cultura, 
un informe sobre la Instrucción General 
para Actuaciones en el Conjunto His
tórico-Artístico de Zaragoza, y una se
rie de alegaciones o consideraciones re
lacionadas con las conclusiones del infor- 
mp.

PUEDE SER UN “PARCHE

El Colegio de Arquitectos considera 
positiva la incoación, según el escrito, 
pero ya en otro anterior, fechado el 13 
de jubo, decía que, si no se ponen los 
medios necesarios, “la incoación de expe
diente será un mero parche con más per
juicios que beneficios para la ciudad". En 
el segundo escrito reiteraba esta posición, 
añadiendo algunos aspectos que exigen 
una solución inmediata : la creación de un 
gabinete técnico en la Delegación Provin
cial del Ministerio de Cultura, la coordina
ción de los entes púbUcos con 'competen
cia en b materia, b adaptación a bs ca
racterísticas constructivas y ambientales 
de Zaragoza del Proyecto de Instruccio
nes, b confección del catálogo de edifi
cios de interés monumental y ambiental 
y b determinación de bs zonas de influen
cia y b redacción de un Plan Especial del 
comunto delimitado.

El escrito de los arquitectos al Minis
terio de Cultura considera que b subco- 
uiisión asesora técnica de b Comisión 
Provincial del Patrimonio Histórico Artís- 
hco es totalmente insuficiente porque en 

práctica su alcance se limita a informar 
Jos proyectos que se presentan y a formu- 
’ár propuestas, y consideran que es nece
sario coordinar bs decisiones políticas y 
económicas y crear unos servicios técni
cos permanentes.

hay que elaborar un plan 
especial

En cuanto a la Instrucción General, el 
Colegio de Arquitectos señalaba que este

•
 Para cuando e/ Ministerio de 

Cultura se acuerde que es necesario 
un Pian Especial para el Casco 
Antiguo, puede ser que de él no 
quede ni el nombre

proyecto “responde más a un modelo ge
neral que a bs peculiaridades técnicas de 
Zaragoza’’, y que b redacción de las ins
trucciones provisionales “sirve únicamen
te para conseguir a corto pbzo unos cri
terios mínimos de actuación, pero es to
talmente insuficiente’’. Los arquitectos 
ven como solución real, por el contra
rio, b elaboración de un Plan Especial 
para la zona delimitada, que debe ir acom
pañado de una suspensión de licencias y 
ser redactado en colaboración con el 
Ayuntamiento y b Delegación Provin
cial del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo. Esta es la tesis central del 
Colegio de Arquitectos, b única solu
ción que ven para unificar b normativa 
urbanística y evitar marcos jurídicos con
tradictorios, porque en el Casco Antiguo 
de Zaragoza —como indicábamos en el 
anterior informe— concurren hasta vein
tisiete Planes o Normas Urbanísticas, 
aunque en más de b mitad de su super- 
fície no exista pbneamiento detaUado.

En resumen, el Colegio de Arquitec
to pedía en aquel'escrito de fecha tres 
de agosto, que se adoptaran bs siguientes 
medidas; en primer lugar, que se proce
diera a la adaptación del ProyCi*' e Ins
trucción. General a bs características 
constructivas y ambientales de la Ciudad, 
elaborando el catálogo de edificios de va
lor monumental o ambiental y zonas de 
influencia. En segundo lugar, que se ini
cie b redacción de un Plan Especial para 
la zona delimitada, suspendiéndose; mien
tras tanto bs licencias, y, por último, 
que se cree un gabinete técnico en b De
legación del Ministerio de Cultura.

LENTITUD BUROCRATICA

Pues bien, desde la fecha de este escri
to, no ha habido ninguna novedad, según 
nos han confirmado en el propio Cole
gio de Arquitectos. Sí funciona la sub
comisión asesora técnica, aunque no co
mo un gabinete técnico permanente que 
era lo solicitado. La maquinaría burocrá
tica, sobre todo cuando se trata de la 

burocracia ministerial, es especialmente 
lenta. Es posible que dentro de unos me
ses el Ministerio de Cultura se acuerde de 
que es necesario redactar un Plan Especial 
para el Casco Antiguo de Zaragoza, con la 
consiguiente suspensión de Ucencias. Pero 
es posible también que para entonces al 
Casco Antiguo no le quede ni el nombre.

De alguna manera, la incoación de ex
pediente para la declaración de conjunto 
Histórico-Artístico al Casco Antiguo, de 
momento, no ha significado más que una 
declaración de intenciones, la publicación 
de una decisión en muchos aspectos ruti
naria que tardará en cumpUr su cometido:

MUÉVA SALA DE EXPOSICIONES'
El Exemo. Ayuntamiento va 

a abrir una sala municipal de 
exposiciones, con el nombre del 
ilustre escultor aragonés Pablo 
Gargallo; en la Avda. de Goya, 
número 87-89.

La inauguración oficial de la 
sala, a la que se ha invitado a las 
primeras autoridades, tendrá lu
gar el próximó día 27 de octu
bre, a las 20 horas. Y la apertura 
de esta galería de arte al públi
co, será el día 28,a las 19 horas, 
con pinturas del pintor aragonés 
de renombre nacional e interna
cional José Alzuet Ai bar.

Este pintor nació en SáfJaba 
(Zaragoza), estudia en la Escuela 
Superior de Bellas Artes de San 
Fcírnando, en Madrid, y de estas 
primeras fechas, son sus prime- 
r(js premios Mf.'dalla Luzán de 
Zaragoza, Befxj "Francisco 

Pradilla" de la Diputación de !

Zaragoza y Medalla de Oro al 
mejor gratado en el VIII salón 
de artistas aragoneses.

Más tarde, entra en contacto 
en París, con movimientos reno
vadores en la enseñanza del len
guaje plástico, y empieza a apa
sionarse por el mundo y las vi
vencias de los niños que ya no

Se vende en todos 
los puestos de pe
riódicos de Barce
lona.

consolidar el Casco Antiguo de Zaragoza, 
tan deteriorado ya, tan vapuleado por la 
contradicción entre normativas distintas 
y porque su planeamiento no existe, sal
vo el planeamiento, a revisar, del Plan Ge
neral

URGENCIA VITAL

Iniciar b redacción del Pbn Especial 
se considera urgente para frenar el de
terioro del Casco Antiguo, y b Comisión 
Provincial del Patrimonio Histórico Artís
tico y el Ministerio de Cultura tienen que 
darse prisa para llegar a tiempo. A la vez 
hay que pedir desde aquí que b redacción 
de ese Plan Especial, además de urgencb 
requerirá b presencia de los vecinos, de 
los afectados, y b coordinación con todos 
los organismos que tengan competencia 
urbanística sobre el conjunto delimitado. 
El Plan Especial no sólo resolvería b con
servación definitiva de b zona, sino que 
también sería b solución a los problemas 
sociales que el deterioro del Casco Anti
guo pbntea, tanto de suburbialización 
como del abandono de bs cbses modestas, 
que se van a b periferia. El Plan Especial,' 
por último, para su. cumplimiento habrá 
de ir acompañado de una serie de medidas 
de incentivo para b conservación y conso
lidación de los edificios. Porque en reali
dad, con b incoación de expediente para 
b decbración de Conjunto Histórico- 
Artístico, no se solucionan los problemas 
del Casco, no nos engañemos, ni se consi
gue que el mismo deje de tener tantos so
bres que son verdaderas cloacas.

Danuso PARDO

abandonará. Fruto de esta expe
riencia, son las clases que impar
tirá en la Universidad de Nava
rra.

Representado en numerosas 
capitales del país; desde 1948, 
no lia participado en ninguna 
exposición, residiendo en la 
actualidad en Bilbao,

CASA EMIUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3*5 
Tais. 218064-228145
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Los «tonceiables"
zaragozanos

Francisco Polo, del P. T. por ahora el único aspirante a la alcaldía

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— Ha continuado nuestra labor 
investigadora sobre las listas, programas y campañas que preparan los 
partidos para las elecciones municipales y casi todos ellos se mueven con 
una sigilosa cautela, con especial mención para el partido gubernamental, 
que parece que deja para más adelante todo lo referente a estas elecciones. 
Ello nos ha hecho pensar que serían muy ciertos los rumores de una 
disolución de las Cortes, lo que obligaría a la convocatoria de las 
legislativas, pero el mismo Herreiz, de UCD, afirma que no cree en ello, 
que cree más en el voto de investidura de Suárez y que, en caso de 
elecciones legislativas, podrían darse las municipales paralelamente. Así 
están las cosas y nosotros no podemos dar a nuestros lectores más 
nombre de aspirante a la alcaldía de Zaragoza que el del abogado laborista 
Francisco Polo, un hombre que expone con toda claridad cuál es el 
pensamiento de su partido sobre la gestión edilicia.

PARTIDO DEL TRABAJO: 
FRANCISCO POLO 
ENCABEZA LA LISTA

Aparentemente es este Partido del Tra
bajo el que más adelantado tiene el tema 
de las elecciones municipales. Al menos 
eso es lo que se deduce de las palabras de 
don Francisco Polo, que es su cabeza visi
ble y, además, el candidato para la alcal
día de Zaragoza. El mismo da los nom
bres de los candidatos del Partido a las 
concejalías, aunque no completa la lista 
porque se está en tratos con otros parti
dos independientes para ir juntos a las 
elecciones. Los nombres son estos: 
Pilar Pérez, de la Asociación de Afecta
dos del grupo Colmenero y antiguo 
miembro de la Asociación de Cabezas 
de Familia de La Jota, Asunción Gulina, 
de la junta de Cabezas de Familia del ba
rrio de Almozara-La Química, Luis de la 
Torre, del barrio Oliver, Mariano Mérida, 
de la comisión gestora de la Bombarda, 
vicepresidente de la Asociación de Deli- 
cias-Terminillo, Luis Izno Figols, secre
tario de la Asociación de Cabezas de Fa
milia del Arrabal y el propio don Francis
co Polo que es el que encabeza la lista. 
Ahora se tendrá que completar con miem
bros del propio partido y de los que acce
dan a entrar en la coalición electoral.

El señor Polo manifiesta que su Parti
do lo primero que hace es criticar la Ley 
Electoral para los municipios puesto que 
Zaragoza, que es casi la mitad de Aragón, 
solo contará con la sexta parte de los di
putados de la región. Y propugna:

1 -.— La urgencia de las elecciones para 
democratizar los ayuntamientos, que son 
organismos claves porque están más cer
ca del pueblo.

22 .— Compromiso regional público de 
todos los partidos aragoneses para que 
nuestro Estatuto de Autonomía sea de 
primera clase.

32 .— Ante la imposibilidad de la unión 
de los partidos de izquierda, tratar de lo
grar un piograma común de gestión del 
ayuntamiento con la democratización 
interna, el incremento de las competen
cias y la ruptura de la dependencia del 
Gobierno Civil.

La Ley de Bases de 1975 se derogó y 
ahora se rigen los ayuntamientos por la 
Ley de Régimen Local de 1955, que es 
preciso sustituir cuanto antes. Hay que 
crear una Carta Municipal que haga que 
el ayuntamiento sea financieramente 
autónomo y que tenga competencia y 
disposición directa de impuestos o pre
mios a la cobranza, como se hace ahora 
con el de circulación de automóviles. 
Además por esa Carta Municipal había 
que buscar la participación popular en el 
municipio por medio de las juntas de dis
trito que tenían que presidir los alcaldes 
de. barrio no designados por el ayunta
miento y sí por los vecinos de ese barrio. 
Y sería necesario también que para las 
decisiones fundamentales se hicieran los 
correspondientes referéndums y que los

• Es su partido el que ha dado 
nombres y ha expuesto un 
programa completo

# Reserva total en ios medios de UCD
L_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ j
habitantes de las ciudades estuvieran 
siempre informados. En concreto, es ne
cesaria la Ley de Bases de Régimen Local 
y para Zaragoza, la Carta Municipal.

REVISION DEL PLAN DE 
ORDENACION URBANA

Habrá que revisar el Plan General de 
Ordenación Urbana, con una nueva po
lítica de suelo urbano para ampliar el pa
trimonio municipal, municipalizar los ser
vicios que ahora prestan empresas priva
das, escolarizar los barrios, crear guarde
rías infantiles de exclusiva propiedad y 
gestión municipal, crear juntas de control, 
al gasto, hogares de ancianos, estudiar una 
nueva ordenación del tráfico imponiendo 
las zonas peatonales que tienen tantas 
ciudades europeas, la rehabilitación del 
casco antiguo, una política y un presu
puesto específicos para la juventud, resi
dencias para trabajadores jóvenes, cubrir 
y complementar la iniciativa privada 
creando instalaciones deportivas para la 
gente que no puede pagar grandes cuotas 
de entrada o mensuales... Estas son algu
nas de las cuestiones que plantea a corto 
plazo el Partido del Trabajo. Luego habrá 
que ver lo que acuerda con los indepen
dientes que se le unan.

También afirma el señor Polo que la 
campaña ya ha empezado en temas como 
la "Operación Cuarteles" y en el Siquiá- 
trico puesto que el Partido forma parte 
de la Comisión Mixta con el Ayuntamien
to para estudiar estas cuestiones y que 
piensan que el de Zaragoza puede seguir 
el ejemplo de los de Barcelona y Madrid 
y acudir al Banco de Crédito Local y al 
Ministerio de Obras Públicas para conti
nuar su marcha y no tener que pignorar 
las propiedades municipales.

Se trata pues de hacer Ijegar a todos 
los ciudadanos esta programación y des
pués hacer la difusión y los mítines per
tinentes. Lo que se ha tenido muy en 
cuenta es contar con la opinión de los 
demás y para ello, en Don Jaime 32, se 
ha abierto una oficina en la que se reco
gen todas las iniciativas particulares. Es

una oficina en la que se reciben- toda 
serie de problemas y se le explica a la gen
te los derechos que tiene y los medios 
para exigirlos porque pasa muchas veces 
que los ciudadanos no utilizan esos dere
chos porque ignoran la forma de ejercer
los. Y esa es una de las más inmediatas 
finalidades de la campaña municipal del 
Partido del Trabajo, que sí tiene un 
nombre para alcalde. Lo tiene y lo dice: 
Francisco Polo, abogado laboralista.

Farmacias de servicio, día y noche

Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38. Martín 
Tomás.

Paseo Independencia, 16. Bosqued.
Plaza S. Francisco (Esq. La Salle), 6. Benito.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera.
San Juan de la Peña, 155. Vicente.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63. Ñuño.
Calvo Sotelo, 32. Aznárez.
Camino de la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162. 

Lagá.
Coso, 90. Puncel.
García Arista (Arrabal), 16. Arribas.
General Franco, 58-60. Blas.
Pablo Remacha (Ent. Camino Puente Virrey), 15. 

Adell.
Paz, 25. Pérez.
Pradiila, 29. Muniesa.
Sanz Ibáñez (Delicias), 37. Burillo.

r ; Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA
377712

UNION DE CENTRO 
DEMOCRA TICO: 
RESERVA TOTAL

El representanté del partido guberna
mental no es nada ' explícito sobre las 
listas de candidatos, programa y campa
ña de las elecciones municipales, por lo 
que da la impresión de que tal aconte
cimiento parece que se aleja del horizon
te político español y se difumina. ¿Será 
que se disolverán las Cortes y se atrasarán 
las municipales para después de las legisla
tivas? El señor Herreiz asegura que no es 
así y que hay un acuerdo tácito entre los 
partidos para que noventa días después de 
aprobada la Constitución los municipios 
tengan su configuración democrática. Y si 
hubiera disolución de las Cortes no sería 
nada difícil convocar elecciones parale
las para el Congreso y el Senado y para 
los municipios. Nosotros tenemos poca 
práctica democrática, pero en Francia, 
por ejemplo, votan tres veces en una 
semana.

De todas formas, en UCD no hay lis
tas, no hay programa y no hay campaña 
dispuesta para las elecciones municipa
les. La reserva es total.

ZARAGOZA 
YA TIENE
SU GUIA 
SECRETA
ZAHAGOZA, 27. (ARA- 

GON/expres). - Ayer se celebró 
en el café-bar "Plata" la presen
tación de la "Guía secreta de 
Zaragoza", publicación presen
tada por la editorial Sedmay, 
que ha realizado la misma edi
ción en Madrid, Barcelona, Se
villa y otras capitales españolas.

La Guía de Zaragoza muy 
bien editada, consta de unas 
doscientas páginas y está ¡lus
trada con profusión de foto
grafías, además de incluir nume
rosos datos y referencias de in
terés para los turistas.

ESCUELA DE TURISMO 
ARAGON

El acto de inauguración del 
curso 1978-79 de la Escuela de 
Turisrno Aragón, tendrá lugar el 
próximo viernes, día 27 de octu
bre, a las 7,00 horas de la tarde, 
en el salón de actos del Centro 
Pignatelli,
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Quiromancia: El lenguaje de las manos

A Sólo con mirarlas nos pueden mostrar 
la personalidad de cada individuo

lo <iue nos dicen 
por su forma 1

L pronunciar la pala
bra “quiromancia” 

muchos de los profanos no 
sabemos la propia exten
sión de la palabra e ignora
mos que, según dicen los es
tudiosos, tanto Hipócrates 
como Aristóteles estudiaron 
la mano del hombre, buscan
do respuestas a sus ciencias 
respectivas, (el primero pa
dre de la Medicina y el se
gundo del Pensamiento).

La Quiromancia es eso, el 
estudio del hombre en sus 
tiempos presente, pasado y 
futuro a través de uno de 
sus ‘órganos más importan
tes: la mano.

En la mano se esconde 
un mapa que nos muestra el 
carácter, las cualidades y las 
debilidades de la persona. Es, 
ciertamente, una ciencia tan 
compleja como apasionante. 
¿Quién no ha sentido deseos 
de dejar que una gitana lea 
la palma de su mano? Pero 
el estudio es muy complica
do, pues cada uno de los ór
ganos de la mano tienen su 

/Por 
ANTONIO 
MALLOU

La madre rígida, la sobreprotectora, no 

se dará nunca cuenta de que, con su 
desmedida disciplina, lo que consigue es tras

tornar al niñq,a su hijo lactante.
La vida del niño, en sus primeros meses, se 

limita, casi en su totalidad, a tener un carácter 
vegetativo; comer y dormir.

El comer le produce sueño y el dormir lo 
lleva hasta la nueva comida. Pero necesita un 
ritmo, un ritmo propio, importante de respe
tar.

Se han hecho electro—encefalogramas al 
niño dormido. Cuando éste se despierta es
pontáneamente, su trazado es el de vigilia rápi
damente. Por el contrario, cuando el niño se 
despierta de forma provocada, por un estímu
lo, siempre desagradable paía él, que duerme 
(ruido, luz, movimientos, etc) el trazado del 
electro—encefalograma nos dará unas ondas 
hipersincrónicas propias del adormicimiento y 
nunca de la vigilia.

Y es que el sueño del niño se reparte en fa
ses. Ocho o diez fases en el recién nacido que 
se reducen a seis en el tercer mes.

Resulta que, a medida que el niño va 
agrupando sus fases, reduce el númeio de sus 
comidas. Por eso, en los primeros días de la 
vida, el niño necesita hasta 8 comidas diarias 
y sólo seis en el tercer mes ó 5 desde el cuar
to a quinto mes. Si la madre despierta al niño 
cuando no está en condiciones de comer por
que el sueño lo rinde este tiene abotagadas sus 
condiciones sensoriales, su estado motor y 
psíquico.

En el niño sori muy importantes, para su 
alimentación, las impresiones olorosas, visua
les y tactiles de contacto afectivo materno y 
las percibirá al mínimo. Su estado motor,ne
cesidad de succionar, está reducido y el niño 
succionará de forma casi inconsciente sin per
cibir, en toda su integridad, el acto que está 
ejerciendo y su satisfacción psíquica, plena 
de contacto sensorial completo y de función 
motora total, tampoco formará parte de su 
alimentación. Con todo esto el niño tomará el

significado: asf la forma de 
la mano, de los dedos, de los 
"montes” de las manos, o 
de las mismas uñas. Por eso 
hay que dividir el estudio en 
varias partes y hoy vamos a 
empezar con la más general: 
la mano.

LAS FORMAS DE LA 
MANO

Según los expertos las 
dos manos deben de ser exa
minadas, pues entre las dos 
manos de un mismo indivi
duo puede existir una dife
renciación patente. Así des
cubrimos que la mano iz
quierda nos da los datos so
bre las cualidades heredita
rias, mientras que la derecha 
se relaciona más con las in
fluencias del ambiente en 
que vive el poseedor de esa 
mano.

Una vez metidos en hari
na diremos que, (siempre se
gún los expertos), hay siete 
tipos de manos, que son las 
siguientes:

lactancia y soeíio

ELEMENTAL:
Es la más simple. Sus lí

neas son, pocas y muy poco 
acentuadas. Observándola se 
aprecia una mano tosca, un 
tanto gruesa, con palma du
ra y dedos y uñas cortos. Es 
la mano del individuo con 
capacidad limitada. Su po
seedor ama poco la natura
leza. Es una persona que se 
conforma con cualquier co
sa y no es amigo de los es
fuerzos intelectuales. Sin em
bargo esta persona suele 
abandonar su oscuridad y se 
rebela contra la injusticia, 
dado su buen temperamento 
y su comprensión hacia las 
gentes desamparadas. Suele 
ser gente que trabaja en fae
nas agrícolas, forestales y 
ganaderas. ¿Está usted en es
te grupo? ¿Se acerca ésto a 
la realidad? Si no lo es pres
te atención al siguiente grupo.

UTIL:
Parece determinante Su 

denominación; pero primero 
mírese las manos. Deben de 
Ser cuadradas. Sí, cuadradas. 
Tanto la palma como los de
dos deben estar delimitados 
por esta figura geométrica. 
Las puntas de los dedos qui

alimento sin deseo, al hacerlo así pierde la 
sensación dé saciedad y, por ello, seguramen
te, mamará o tomará mucho menos alimento 
del que tomaría en perfecta vigilia loquela 
llevará a que su estómago, después de la toma 
del alimento, no estará tan distendido como 
es preciso para qué le vuelva un sueño plácido 
y completo por satisfacción profunda.

Además de todo esto, como se altera el 
ritmo sueño—vigilia de una forma provocada, 
el niño aprende a luchar en contra de las inhi
biciones del sueño en lugar de favorecer estas 
inhibiciones que es lo fisiológico.

La madre, sin darse cuenta, con la disci
plina de su horario propio, crea una especie 
de somnolencia artificial que ni es vigilia ni 
es tampoco sueño. El apetito del niño se 
transtorna totalmente con esta forma de ac
tuar y acude a la consulta quejándose de que 
su hijo no quiere comer, se toma mal y de 
forma incompleta los biberones que serían 
los normales para un niño de su edad y peso.

Nunca nos cansaremos de decir que el co
mer deberá ser siempre un placer. Pero un 
placer desde el nacimiento, el niño para co
mer con placer debe estar despierto, con to
das sus capacidades sensoriales, motoras y 
psíquicas en pleno rendimiento, para que se 
perciba al ’ máximo éste acto que es el más 
importante en la vida del lactante. Pero que 
es un acto afectivo. Por él, el niño se pone 
en contacto máximo con su madre y ésta 
con el niño.

Muchas madres ansiosas, insatisfechas 
llegan a cometer el error nunca bastante 
censurado, de llegar a darle el alimento al ni
ño. dormido, para que lo tome, en un acto 
puramente vegetativo y mecánico. No cree
mos que puedan perjudicar más la falta de 
apetito de su hijo que dándoselo de esta 
forma por todo lo que ya hemos referido y 
por muchas más razones que no tenemos ni 
tiempo de recordar de tantas que son.

Con esta forma de actuar la falta do 
apetito se incrementa de forma que ya difícil

zás estén un poco aplasta
das. Un dato más: la longi
tud del dedo medio corres
ponde a la medida longitudi
nal de la palma y medio cen
tímetro más corta, aproxi
madamente, que la anchura 
de esa palma. Bien, pues es
ta persona es de plena con
fianza. Es segura, estable. Es 
la persona ideal para estar 
con ella. No son originales 
ni imaginativas; pero tienen 
una enorme voluntad. Si es 
usted político, economista, 
industrial, arquitecto o pe
riodista puede que tenga es
te tipo de mano, si no, pién- 
sel o, una de esas profesiones 
puede ser su futuro.

ACTIVA-NECESARIA:
Su nombre lo dice todo; 

pero vamos por partes. Es 
una mano irregular física
mente, sus palmas nada tie
nen que ver en proporción 
con los dedos y su pulgar 
suele ser grande y las uñas 
anchas y aplastadas.

Estos son ios aventurero^ 
todo lo hacen aventura, quie
ren el progreso, la novedad y 
son capaces de cualquier co
sa. Siempre dispuestos y,eso 

mente podrá el pedíatra luchar contra ella 
en el curso de la vida de este niño que nunca 
comerá bien ni como debe comer; para el que 
nunca la comida será un placer y sí solamente 
un acto desagradable que forma parte de la 
disciplina manipulada de la vida humana que 
va encontrando en el curso de su existencia.

La-,madre recién estrenada se asusta, los 
primeros días, de que el niño siga un horario 
de alimentación permanente de día y de no
che, de que no descanse apenas para tomar 
su alimento en un horario nocturno de paz 
entre las 12 de la noche y las 6 de la maña
na. El recién nacido, como un reloj, sigue 
pidiendo su alimento, el biberón de las 3 de 
la madrugada, como si no existiera la noche.

Sabido es que el niño de menos de un mes 
segrega 'por sus riñones la misma cantidad de 
orina de día que de noche; el niño de los dos 
meses en adelante'ya orina mucho menos de 
noche que de día, como le ocurre al adulto.

Pues también el niño de más de un mes, él 
solo, dormirá de un tirón durante la noche 
dejando descansar a sus padres.

La madre nueva, recién estrenada, se 
asusta de las demandas constantes de ali
mento de su hijo. Hay que convencerla de 
que esto es pasajero, va a durar, a lo sumo, 
un mes, gracias a Dios, y no es preciso to
mar determinaciones draconianas, antes de 
este tiempo, pensando, con terror, en una 
infancia terrible en la que no habrá forma de 
descansar, porque esto es pasajero, se revuel
ve solo.

A no ser que se tomen estas medida dra
conianas y se le quiera imponer una disci
plina al niño, como si ya fuera un recluta 
que acabas de jurar bandera, creándole un 
estado de desequilibrio sueño—vigilia enton
ces muy difícil de resolver y que lo convierte 
en un ser con el sueño trastornado y el ape
tito alterado y "dismlnúido Para siempre.

Amén de la afectividad transtornada.
Que todo en el hijo, que s.j hace y crece, 

llega a ser obra de su madre.

sí, ayudan cuando se les ne
cesita. Sociales por demás y 
dialogan con cualquier tipo 
de gente. Aquí están los 
"apañados” que saben hacer 
de todo, (los manitas, como 
se les llama).

Son optimistas y sacan el 
mayor fruto posible de to
das las situaciones y de la vi
da, si les dejan.Son altruistas 
y necesitan afecto y no pue
den vivir sin amor.

Las profesiones más usua
les son: joyeros, decorado
res, y trabajos que precisen 
de fantasía y arte.

SIQUICA:
Poco que decir de este ti

po de mano. Es la clásica 
"mano de pianista”. La más 
bonita, larga, estilizada, con 
palma estrecha y ovalada y 
unos dedos largos, al igual 
que sus uñas. Los huesos 
parecen de goma y se adap
tan a cualquier movimiento, 
(lo dicho, parecen estar he
chas para tocar el piano).

Las personas que las po
seen suelen ser tranquilas y 
temperamentales, a ratos. 
Muy dadas a su trabajo y so
bre todo tan exquisitas co
mo las formas de sus manos.

FILOSOFICA:
Es parecida a la anterior 

Es larga y sus huesos tam 
bién son elásticos. Solo que 
sus uñas son bastante más 
redondas y menos largas.

Personas de hábitos. Acti
vas; pero condenadas a la 
mediocridad y se sienten 
atraídas por la investigación. 
Sienten un enorme deseo 
por lo misterioso y se aden
tran en todo lo desconocido. 
Ahí están los escritores, los 
filósofos, los sacerdotes y 
todos aquellos con base mo
ral e inteligente.

ARTISTICA:
Es una mano media en su 

tamaño, con formas cónicas. 
Sus dedos y la palma son 
proporcionados y suelen aca
bar en punta. Las falanges 
del dedo pulgar son casi 
iguales.

No son necesariamente ar
tistas los que poseen este ti
po de mano, aunque su nom
bre así parezca declararlo,si 
no más bien todos aquellos 
que se siénten inclinados ha
cia el arte. Si usted posee 
unas manos así, es un soña
dor, un idealista, pero sin 
sentido práctico alguno. No 
vale pues para los negocios 
y sí para conversar de temas 
especializados. Nada de mo
notonía y menos de puntua
lidad. Se aburren si siguen 
esas normas. Suelen ser poe
tas, pintores o simplemente 
ilusionistas.

MIXTA:
No se desespere si su ma

no no estaba en ninguno de 
los grupos analizados. Aún 
queda un último grupo, tam
bién muy amplio. Unos de
dos gruesos, lisos e irregula
res. El índice el meñique 
son cónicos o terminan en 
punta. Los del centro son 
más bien cuadrados y el pul
gar es claramente cónico.

Aquí entran todas las 
manos que no entraban en 
las anteriores y es gue es el 
tipo más usual y mas nume
roso y por tanto con más 
riesgo a equivocación, dada 
la variedad de sus persona
jes. Así veremos las manos 
de todos nuestros compañe
ros de a diario, no porque 
las tengan, sino porque se las 
veremos así. El conductor 
del autobús, el camarero, el 
adiministrador que nos pa
ga, etc. Personas algo grises 
y de lo más normal. Son per
sonas tradicionales. No, no 
se enfade, puede que sea us
ted director de una empresa 
y sus cualidades serán el sen
tido del honor y del sacrifi
cio. Es acogedor y simpáti
co; hospitalario y muy so
ciable y con buen sentido del 
humor. Aquí están los gra
ciosos de las reuniones, que 
en la calle no son casi nada.

Esto es todo por lo que 
se refiere a las<nanos, pero 
como decíamos al principio 
es solo una pequeña parte 
de todo lo que la Quiroman
cia puede enseñarnos de 
nosotros mismos. Asi pues 
seguiremos perfeccionando 
el estudio en próximo capi
tulo con el comentario so
bre los dedos y las uñas. No 
se lo pierdan.

Javier COVARRUBIAS
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Con 
pólvora 
nada más

''A MI, QUE ME ENTREN"

Acude a mi memoria aquel que pretendía ingresar en 
el "Club de Vagos". Le salió a la puerta el conserje. Le 
preguntó a éste:

-Esto es el "Club de Vagos"?
—Sí, señor. Pase usted.
Y le respondió preparándose para que lo cogiesen en 

brazos:
—No. A mi que me entren.
Y es que los mates que aquejan al fútbol —y José María 

García tiene toda la razón del mundo al repetirlo— es 
culpa total y absoluta de los dirigentes. Los que dirigen el 
cotarro, no solamente lo hacen con el mayor de tos desa
ciertos. Además quieren que se lo den todo servido.

Mientras unos se acercan a él pensando en sus cosas, 
otros por una vanidad de que conozcan su nombre. Y otros 
por mandar. Y mandar mat.

Luego, culpan a éste, aquel y al otro.
Quieren que además se lo den todo hecho.
Vamos, como aquel: "A mi, que me entren".

DEUDAS, DEUDAS, DEUDAS...

Repasa uno la geografía pelotonera y escucha el grito 
de dolor de los cajeros y Ios-contables:

—Debemos, se adeuda, nos amenazan de embargo, no 
podemos seguir.. Deudas, deudas Ideadas!...

A ésto llevan a los clubs en sus relaciones comerciales 
y del pelotón, i Vaya unos administradores!

Y lo peor del caso es que algunos de ellos han buscado 
el fútbol para escala que les permita ascender en la políti
ca, en el mundo social y en las relaciones mercantiles.

i Cualquiera se fía de ellos! Estos que vemos fracasa
dos en el fútbol como dirigentes y administradores del 
patrimonio de los socios, i ¿qué no harían en la dirección 
política, administrativa o comercial de un país?!

Y lo grave del caso es que les gusta mandar. Quieren 
tener mando.

—Mucho mando, señor amo. Quiero tener mando.
Así decía "El Rubio" de "La Malquerida".
Y meten la mano en las formaciones de tos equipos. 

Coaccionan. Insinúan. Y los entrenadores saben que "se 
la juegan", si no aceptan la presión del amo. Y así suce
de lo que sucede en éste mundo del pelotón, donde todo 
san intrigas y lo vemos cada vez más raquítico y aburrido.

Solo que de vez en cuando sale un partido como el del 
Real Zaragoza contra la Real Sociedad... iy ya estamos 
todos locos!

Ni cocaina, ni marihuana... ini "porros"!
Menuda droga es el pelotón.
¿O no?

e

no ace

“EL ZARAGOZA TUVO 
FACIL MI FICHAJE”

>-Lo ti 
que el 
a jugar 
«ntras €

llego quien me saque de du 
das.

—En efecto. Estas gestk "Eso 5 
nes se iniciaron antes de vi licos b

Yo sabía que hubo geib mili 
tiones para fichar a Buyg idir si 
por parte del Real Zaragozi, 
pero prefiero que sea el g¡ "Y tu

nir destinado a la región an imbos 
ni silgt

más lógico es que nos elini 
nen, ya que su plantilla s
muy superior. pbien p

efecto?
—José Luis Torrado vin

za.
—¿Y bien?...

do la cifra inicial.

tante.

soy.

Pudo venir
al Zaragoza Pantera!

^CJrANCISCO Buyo Sánchez, "Pantera" Buyo para susgalái- 
eos paisanos, es un portero de categoría. Internacional 

"sub-21" por méritos propios y titular indiscutible del Deporti
vo coruñés, el ídolo de Betanzos es conocido nuestro desde que 
veraneamos en La Coruña y nos cuenta "sus cosas", o por lo me
nos la mayor parte de elías. Veamos.

Terminó el partido de 
“La Romareda”, con empa
te a uno, y encontré a Buyó 
tranquilo y satisfecho. Sale 
para Madrid en un expreso 
nocturno y pide que alguien 
lo lleve con su coche a la es^ 
tación.

—¿Contento en Huesca?
—Sí, muy contento. Me 

tratan de maravilla.
—¿Y en el cuartel?
—Empecé de mulero y 

ahora estoy muy bien.
—En tu opinión, ¿qué 

puede hacer el conjunto 
azul-grana en el torneo de 
Liga?

—Con un poco de suerte, 
quedaremos clasificados en
tre los seis primeros.

—¿Tan bien ves a tu cir
cunstancial equipo?

—Quizá le falte un poco

¿cómo ves la eliminatoríA 
Zaragoza-Huesca? "

—Si hubiésemos termini ■ 
do con el uno a cero a nuq 
tro favor, el Zaragoza lashi 
biese pasado moradas. L «

de experiencia, pero luchan
a tope y ésto es muy impor

—¿Que representa Buyo
para el Huesca?

—Soy uno más en la plan
tilla, dispuesto a cumplir co
mo buen profesional que

—Y así no pierdes com
ba, claro...

—Por supuesto. Un perio
do de inactividad prolonga
da me hubiese perjudicado
enormemente.

—Despues de haber em
patado en "La Romareda”,

LA AUSENCIA DE LAFITA Y LA PERMANENCIA 
DE MENDIETA

Me llaman al teléfono.
—Usted siempre defiende a Boskov. ¿Es que nunca se 

equivoca?
—Claro que sí, comunicante futbolero. En el partido 

Real Zaragoza-Huesca, Lasa el entrenador oscense, distri
buyó tas piezas con gran acierto. Y el buen trabajador 
que dirije a los oscenses -que empataron con toda jus
ticia y con total merecimiento- ganó la partida a Bos
kov. Jugó mal el Real Zaragoza, porque no se concibe que 
a un equipo cuajado de defensas —como era el azuIgrana— 
se le envíen balones por arriba, para que cómodamente 
Buyo, el buen meta que no se concibe por qué no está en 
el Zaragoza, se los atrapara todos los que llegaban o los 
despejasen sus defensas. Por añadidura las contraofensivas 
de los oscenses eran todas peligrosas. Bien dirigido por 
"Chirri" — ique gran clase que no supo aprovechar el Za
ragoza o no quiso!— y no digamos de Ausaberrí, un "ca
pitán" que figuró en la Selección Aragonesa cuando el fir
mante fue seteccionador de Aragón de Juveniles. Y de 
aquel y el otro. Todos, todos, pusieron gana y así, pue
den estar seguros en la capital hermana de que ese equipo 
no bajará. Claro que, tampoco bajará el Real Zaragoza. A 
pesar de que, los mejores pases de toda la noche, a pesar 
del severo mareaje, salieron de los pies de Lafita, y desapa
reció del equipo. Se quitó al chaval aragonés que puso en 
pie al público de "La Romareda"por su inteligencia y ha
bilidad. Y en cambio sorprendió el mantenimiento de 

. Mendieta, quien a pesar de los muchos balones que llega
ron por alto, no logró conseguir nada. Y es que el paragua
yo, no está en forma y mantenerlo en el equipo, es enfren
tarlo al público que sabe no se halla en buen momento el 
jugador. Y el jugador no es culpable de que lo alinien. Co
mo tampoco se explica que en un partido como este. Sal
vatierra no apareciese desde el primer momento. Por cier
to que todos los balones que tocó el buen jugador defensi
vo fueron precisos. Si lo saben recuperar será un éxito.

"PERO MAL RA YO ME PARTA..."

El principio de "Don Juan Tenorio", que antes se re
presentaba para "Todos Santos", dice así:

— iCuan gritan esos malditos!
Pero mal rayo me parta
si concluyendo esta carta 
no pagan caros sus gritos" 

¿Jugará el Zaragoza como jugó contra el Huesca? ¿O lo 
hará como frente a la Real Sociedad? Si lo hace como 
frente a los vascos, con órden en el centro del campo so
mos optimistas, la verdad. Si repite frente al Rayo Valle- 
cano lo de la otra noche o lo del Hércules...

-Mal Rayo nos partirá
Al jugador que no esté en condiciones de rendir 

amigo Bbskov hay que dejarlo fuera de la formación. Y 
conste que no solo es Mendieta. Por lo que creemos que 
si no está en forma, no se puede mantener en el equipo 
a jugadores inoperantes, no hay que promocionar a unos 
y olvidar a otros.

—¿Ve usted como señalo errores del entrenador zarago-> 
cista? Lo que no quita para mantener el criterio de que se 
trata de un buen preparador y una excelente persona. A la 
que cualquier periodista malintencionado podía "desga
rrar", por su siiweridad y nobleza de expresión.

¡Animo Boskov! ¡A puntuar frente al Rayo!
Antonio MOLINOS

go n esa.
—¿Y quién las llevó

a mi casa de Betanzos, pi
indicación del Real Zara

—Se hablo de opcion
creo que el Deportivo ped|j0|
por mi traspaso veintici
millones de pesetas.

—¿Tanto?
—Estoy en edad milit

soy internacional y el m 
cado de valores está por I
nubes. De todas formas
pienso que hubiesen rebaj

La pelota en el tejado Unte el fía^o lasco^lg

^es o hasts?
E

sta es la pregunta. Contéstela us
ted, o usted, o usted. Es una alter
nativa de poder que la tenemos ahí mis

mo, a la puerta de la esquina. La incógni
ta hay que resolverla pero que ya. Por 
nuestra cuenta, en los limitados círculos 
en que nos movemos, hemos realizado 
por propia iniciativa un pequeño sondeo 
de opiniones.

La pregunta es única. Esta: ¿Usted, 
ante el Rayo, quien pondría a defender 
la puerta zaragocista? Y un solo nombre 
a contestar. Nieves e Irazusta. De verdad, 
que ha sido una experiencia divertida. En 
la propia casa de Marcial dos, ganó Nieves 
en el mini-sondeo. Este fué el resultado: 
Irazusta un voto, y Nieves dos.

Lo de la peña donde todos los días 
tomo manzanilla, con lo que le gusta a 
uno el café, ya fue diferente. El muestren 
fue más amplio y resultado también cam
biante. En este caso, los partidarios de 
Irazusta se llevaron de calle la imaginativa 
votación. Así ocurrió la cosa. Opinaron 
diez y salió ganador el portero vasco por 
once votos y ninguno el asturiano. No 
nos equivocamos. La explicación es la 
siguiente. Como el camarero tiene mucha 
confianza y es muy futbolero, le interesó 
el tema, pidió intervenir y se le autorizó. 
Total, once votos a cero.

Eso si, hubo muchas explicaciones vo
luntarias en favor del derrotado ocasional. 
Y por supuesto inútiles, como suele ocu
rrir en el gran ruedo nacional. Lo que no 
quiere decir, que a lo mejor dentro de 
unos meses, e incluso de unos días, el 
resultado fuera completamente diferente. 
En esto de las opiniones reflejadas con 
votos, nunca se sabe.

Pero bien, como dato estadístico aun
que un tanto informal puede servir de 
orientación. Ya tiene pues Boskov una 
línea de menor cuantía en que apoyar 
su decisión. De él es la absoluta responsa
bilidad y será quien tendrá que pechar 
con las consecuencias. Pero vemos, r.c 
deja de ser un fallo indicativo de como 
están las cosas en vísperas del aconteci

miento. Que además tiene el aliciente do- 
ser televisado.

A nosotros no nos importa nada dar 
también nuestra opinión. En este caso 
concreto y vista la unanimidad con que 
fue ovacionado Irazusta en una de las 
intervenciones ante la Real —y sobre 
todo el espléndido resultado de cuatro a' 
cero que es lo que cuenta—, no nos lo 
pensaríamos dos veces. Pondríamos a 
Irazusta. Y bien sabe Nieves que le tene
mos demostrado que le deseamos lo me
jor. Pero manda la evidencia de las cir
cunstancias. A lo mejor, hasta el mismo 
Nieves está de acuerdo con nosotros. Pero 
en fin, después de todo, Boskov tiene la 
palabra. Y por supuesto, la responsabili
dad.

Antonio SARRIA

Merchio
E

l affaire Merche d
—José María Estera 

Celorrio, acapara la atenci^ 
del mundillo piragüista af 
gonés. La personalidad (j 
portiva de ambos ha hecj 
que, lo que comenzó siení 
una rencilla entre dos depí 
tistas, se ha complicado j 
tal forma que, el aficiona! 
a los deportes acuáticos, 
no sabe a que carta qued 
se.

Por un lado esta Mer 
Osa, que, como delegada 
la sección de piragüismo 
C.N. Helios, ha tratado 
que las normas disciplinar 
dictadas dentro de la s 
ción, se cumplan siempre 
rajatabla. Por otro, e^ta 
mundialista, José Mana é

Merch

teban Celorrio que, a juic-5¡ 
de la susodicha delegada,*’IOS n( 
incumplido una de las nt
mas y que a raíz de ello - Yo 
ha visto privado de poó sQy, 
competir en las regatas c ta Dit 
lebradas con motivo de ' ’

soy,

----- — , siderc 
Fiestas del Pilar. La cuestii ¡dan 
está al rojo vivo, pues se - Sg 
llegado a una situación os los 
en que la Junta Directiva ( ) debi
C.N. Helios, se ha visto en 
necesidad de intervenir c tente;

, .. entre
el fin de aclarar una siH jn Ce 
ción que se presenta har^cJ pe 
complicada. Le r

A últimas horas del pafmi p¿ 
do lunes, teníamos ocasifc pjf 
de entrevistar a Merche Ogía
y la verdad es que la encÆamen 
tramos algo decaída moii cum 
mente; su pesadumbre e tenía 
dejaba traslucir clarameijano !<
en todas sus expresiones, : 
que ello fuera óbice p<

jado r 
'I a pa

que las mismas fueran ■ 
una corrección digna de c|r IJn¿ 
gio. Jtas ha

— ¿Qué actitud ha adolndea
tado la Junta Directiva i. ¿Qt 
Helios ante el "affaire” s®. 
gjdo en la sección de pi^ Cor 
g'üismo?. Boner

— Hoy, concretamenfcrtist¿ 
he sido llamada para erni uestió
un informe verbal sobre com(
hechos ocurridos; he da' o no 
mi versión de los mismos el m
ellos tienen que ser ahii )ara h, 
los que adopten una de* 
sión. Yo por mi parle, en 
momento que creT con* Poyo 
niente, ya adopté una p‘ Süista
tura.

¿Ha

Ha
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i’ÍUTU B MILLONES 
TUVIERON 
LA CULPA

PUNTO 
de VS^irS im

eliminatoi

IOS termini' 
cero a nuq 
igoza las hi > 
toradas, ij i

«I "Poco a poco voy entrando

le nos élirai i

en situación pero todavía me 
falta un punto de forma"

plantilla f-Entonces no fichaste

A TUVO 
AJE”

rbien poco.
-Lo tuvieron muy fácil, 
que el Deportivo me de- 
a jugar con el Zaragoza 
intras estuviese en el ser-

e hubo geio militar, para después 
lar a Buyddir si les interesaba o 
al Zaragozi
Je sea el gi-Y tu, ¿por que crees 
laque de du no aceptaron la propues-

Estas gestii "Eso ya es cosa de los
antes de v 
a región an

líeos blanquillos, incluso 
imbos clubs. Yo no en-

—¿Hubieses venido a gus
to al Zaragoza?

—Por mí, encantado. Se 
trata de uno de los clubs es
pañoles más apetecibles, 
aparte la categoría en que 
milite y sus baches de juego. 
A nadie le amarge un dulce.

—¿Qué opinas del Zara
goza anteanoche frente al 
Huesca?

—Bueno, yo no creo que 
sea el mismo que ganó a la 
Real por cuatro goles a cero.,

Le supongo muy superior en 
todos los aspectos.

—Te inquietaron poco, 
¿no?

—Pues, sí, muy poco. Pa
ra qué vamos a engañarnos.

—Dice Boskov que les fal
taba a sus hombres motiva
ción para ganar al Huesca, 
que lo consideraban inferior 
y así no rinden como pue
den y deben.

—Bueno, lo de las moti
vaciones me parece muy 
bien, yO respeto todas las 
opiniones, pero no creo que 
ningún profesional renuncie 
voluntariamente a la victoria.

“SIEMPRE BENEFICIA 
EL SER SELECCIONADO”

las llevó

órrado viil 
itanzos, pi 
teal Zaragl

dad milita 
ai y el md 
está por l|

5 formas m 
iesen rebajé

le opciónl 
ortivo pedí 

veinticinc 
tas. I

mi silgo en la cuestión. Y ya, para terminar, pre
paro a Buyó, sobre la mar
cha, un “cocktail”muy va
riado de preguntas.

—¿En qué equipos te for
jaste?

-Mallorca, Deportivo de 
La Coruña, Huesca...

—¿Sientes la lejanía de tu 
tierra gallega?

—Por supuesto, la clásica 
morriña.

—¿Te agrada el ser selec
cionado e internacional?

—¿Y a quien no? Es un 
detalle que revaloriza al ju
gador, beneficia a los club y 
te abre muchas puertas. 
Además la satisfacción que

produce, por tu condición 
profesional.

—¿Hemos visto al autén
tico Buyo en "La Romare- 
da”?

—Pues, no, la verdad. Lle
vaba mucho tiempo sin ju
gar y ésto se nota. Poco a 
poco voy entrando en situa
ción, pero todavía me falta 
un punto de forma.

—El público se metió 
contigo el miércoles en dife
rentes fases del encuentro, 
por considerar que perdías 
mucho tiempo y hacías tea
tro. ¿Molesto?

—En absoluto. Lógico 
que el público se metiese 
conmigo y también el que 
yo perdiese tiempo. Es el re
curso de casi todos los por
teros del mundo, buscando 
la conveniencia de su club.

—Defínete como guarda
meta.

—Pienso que soy practico, 
me gusta mandar en mi par
cela y no tengo miedo a na
da. En una palabra: Me en
trego a plenitud de posibili
dades y ofrezco en cada lan
ce lo mejor de mi mismo,

Y como el tiempo apre
mia y a “Pantera” Buyo le 
espera la RENFE, punto 
final y hasta el próximo 
miércoles.

Gloria ARIAS 
Fotos GARCIA LUNA

Í^LOS REMEROS

cmo
Merche 
iría Este 
3 la atenci 
ragüista a 
^nalidad 
os ha he
ienzo sien 
e dos dep 
mplicado’ 
il aficiona 
icuaticos, 
arta qued

esta Mer 
delegada 

ragüismo 
tratado 

disciplinar 
I de la s

’Osa" eí ataque

Merche y Cellorrio. Ayer tan unidos y hoy tan distanciados, 
i Perra vida, io que no separes tú...!

FUTBOL. DIMITE UN DIRECTIVO 
DEL RAYO VALLECANO

n siempre 
3tro, e^ta 
se Mana E
51^?' Junta Directiva de
delegada.- IOS no apoyara su posi- 
- ¿cuál sería su actitud?
iz de elloI . . ~ Yo, como deportista
lo de poo soy, acataré lo que la 
’ I Directiva decida, pues
otivo de sidero que lo que ellos 
La cuestii ¡dan, bien hecho estará;

~ Se ha comentado que 
jtuacion os los problemas han sur- 
Directivaí ) debido a las diferencias
ia visto en
tervenir ci

tentes, desde hace tiem-
•+i.®'^tre Merche Osa y Es- 

u , Celorrio. ¿qué puede 
Bsenta hai^d decir al respecto?.

Í
Ue puedo asegurar que, 
"ni parte, no existía nin- 

diferencia con José 
3 Esteban Celorrio; yo 
órnente me limité a ha- 
cumplir unas normas 
adumbre e tenia establecidas de an- 

clarameWano la sección. Si ello ha 
jresiones,«do mal, ya es un pro- 

obice p^a particular de la per- 
s fueran
digna de Una mayoría de pira- 

señalado que no 
^d ha a own de acuerdo con su pos- 

¿Qué piensa usted de 
affaire sf?.
;ión de pi_ Considero que, si por 

.___________ •Jna sanción a un
icretam^ ortista, me quieren echan 
L ^^^tión no admite mayo-
bal sobre COmentarinç V HpçrTp^°'^®ritarios, y descfe 

° ®Si ni mucho me
es ...ísm- el método más adecua- 

hacer deporte.
3n una di'

os mismos

i parte, eíi ¿Ha recibido muestras 
creí con Poyo por parte de algún 

3té una p‘ ÍLiista?.
habido de todo,

personas que se han dirigido 
a mí y me han dedo mues
tras de su amistad y apoyo, 
así como también imagino 
que habrá otras que no esta
rán de acuerdo conmigo.

— ¿Ha llegado a usted o a 
la Junta Directiva alguna 
carta de los palistas anun
ciando la no reanudación 
de sus actividades en tanto 
usted no dimita o sea cesa
da?.

—1 Ni a mí, ni a la directi
va de Helios, nos ha llegado 
ninguna comunicación 
anunciando tal actitud. Yo, 
concretamente, estuve reu
nida con ellos el pasado do
mingo y me dijeron que no 
había el más minimo pro
blema para entrenar duran
te la semana.

— ¿Qué actitud espera 
de los palistas heliófilos?.

— Yo espero que las 
aguas vuelvan a su cauce lo 
más pronto posible y que, 
de una vez por todas, se ol
viden estas rencillas que no 
conducen a nada, mas que a 
perjudicar a los intereses del 
deporte.

La posición de Merche 
Osa, ha quedado especifica
da. Esperemos nosotros 
también que todo se aclare 
definitivamente y vuelva a 
imperar la cordura ppr par
te de todas las personas in
volucradas en este turbio 
asunto.

José SANZ FERNANDEZ

MADRID, 27.— La junta directiva de la Agrupación Deportiva 
Rayo Vallecano hizo ayer público un comunicado en el que se de
cía que habían tenido a bien aceptar la dimisión del delegado y di
rectivo don Rafal Ruano Lillo, producida por motivos personales 
aducidos por él mismo.

Con esta nota —siguen diciendo— queda perfectamente claro 
que no hay ni marejada, ni marejadilia tanto en lo administrativo 
como en lo deportivo. Esto es lo que aseguran las fuentes oficia
les, sin embargo en la calle se comenta que la noticia de esta dimi
sión viene a confirmar los rumores que han circulado últimamen
te sobre la escisión declarada en la directiva del Rayo Vallecano, 
motivada, al parecer, porque algunos directivos siguen siendo par
tidarios del anterior presidente y no están de acuerdo con la línea 
seguida por el actual.

GIMNASIA: NADIA, IMPECABLE_____________
ESTRASBURGO, 27.— En los Mundiales de Gimnasia y tras la 

victoria de Japón en la categoría masculina y en la competición 
por equipos, se disputaron ayer, pruebas correspondientes al cam
peonato femenino por equipos. Estas pruebas las ganó el equipo 
de Rusia quedando en segundo lugar el de Rumania. Con este 
último equipo participó Nadia Comaneci, que alcanzó una puntua
ción de 9,90 después de haber realizado unos ejercicios que mere
cieron el calificativo de impecables.

BOXEO: CAST AÑON ASPIRA A
GANAR EL TITULO MUNDIAL

MADRID, 27 (Efe).— Roberto Castañón, el púgil leonés que es 
campeón de Europa de los pesos plumas, llegó a Madrid, donde 
inició su preparación para el combate que sostendrá el próximo 
8 de diciembre en el Madison Square Garden frente a Dany “Co
loradito” López, en el que éste pondrá en juego su título de cam
peón mundial.

Castañón iniciará su preparación ahora bajo la dirección de Ma
nuel Pombo, hasta que regrese a la capital de España José Luis 
Martín “Búfalo”. Después serán los dos los que se encarguen de 
dicha misión. Además colaborarán Jofre II y Parreño, que serán 
los sparrings, ya que fracasaron las gestiones que se hicieron ante 
el boxeador Manuel Massó para que se prestara a esta función.

“Estaremos en la concentración hasta 12 días antes del comba
te, en que nos trasladaremos a Nueva York, para terminar allí la 
total puesta a punto”, afirma el púgil leonés, de 25 años de edad y 
con 26 combates a cuestas, que han significado otras tantas vic
torias, 2^ antes del límite.

CICLISMO: VUELTA A CHILE
talca (Chile), 27 (Efe).— El italiano Antonio Luciardello, de 

Italia, se proclamó vencedor de la segunda etapa de la Vuelta Ciclis
ta a Chile, que se disputó ayer entre Rancagua y Talca cor. un reco
rrido de 173 kilómetros.

Luciardello consiguió un tiempo de 4 horas, 16 minutos y. 38 
segundos. Segundo fue el también italiano Piero Ghibaudo, con 
4-06-48. En tercera posición se clasificó el belga Rene Oeyen, con 
4-06-53.

En la clasificación general manda el colombiano Luis Cubillos.
En la clasificación general por equipos, España marcha en no

vena posición. El primer puesto es para Colombia, el segundo para 
Italia y el tercero para Bélgica.

Ï IBS íhw

SIEMPRE he pensa
do que el saber no 
ocupa lugar, que no de

bes dejar para mañana lo 
que puedas aprender hoy 
y que a la cama no te 
irás sin saber una cosa 
mas. Lo nuestro, pues, 
siempre ha sido aprender, 
para saber y poder ense
ñar. Por ello, porque me 
tengo por un consecuen
te y perseverante defen
sor de estos lemas y ami
go de refranes, no lo fío 
todo a una larga expe
riencia en cuestiones de
portivas, y conste que di
go deportivas, no futbo
lísticas, sino que procu
ro, y se puede decir que 
consigo, estar al día en 
todo momento y circuns
tancia. Tengo en casa 
biblioteca muy surtida y 
archivo fotográfico, y 
son de diez,a doce : perió
dicos y revistas las que 
trató de asimilar diaria
mente, unos y otras, con
teniendo temas relaciona
dos con el deporte en ge
neral.

Y así, ayer tarde, cayó 
en mis manos un rotativo 
de tirada nacional que ha
blaba de fosé Angel Zal- 
ba, ex-presidente del 
Real Zaragoza y también 
de la Comisión Organiza
dora del Mundial-82, de
dicando a la entrevista 
dos o tres páginas y to
cando temas muy intere
santes. Sin embargo, pese 

interés general de la 
mencionada entrevista, 
una frase llamó podero
samente mi atención. Era 
esta: “Siempre presumía 
de que el fútbol servía 
para consolidar y aumen
tar las amistades, pero 
resulta que, como conse
cuencia del fútbol, me 
han salido los peores ene
migos”.

Hablaba José Angel 
Zalba de Pablo Porta, 
hoy “descubierto” a es
cala nacional como per
sonaje nefasto para el 
fútbol patrio, como per
sona que falta por con
veniencia a su palabra y 
como dirigente “con ca
reta”, asegurando que 
llevaba meses sin poder 
hablar con él y que lo 
había dejado en la esta
cada, por cuanto se refie
re al Mundial-82. Todos 
sabemos, porque lo he
mos leído y escuchado, 
que Pablo Porta se decla
raba abiertamente muy 
amigo de Zalba, que lo 
había señalado como po
sible sustituto en la Fe
deración Española de 
Fútbol y que, por añadi
dura, lo había nombrado 
presidente de la Comi
sión Organizadora del 
Mundial español y pro

metido la continuidad. 
Ahora, ni Zalba encon
tró al amigo para dialogar 
ni el amigo ha respetado 
sus promesas. Triste reali
dad.

Recuerdo que mi pa
dre, descanse en paz, 
siempre hablaba de ami
gos en casa, nunca de co
nocidos. Unos amigos 
que desaparecieron como 
por encanto cuando que
dó arruinado, sin darle 
tiempo para reaccionar. 
Desde entonces, todavía 
puedo asociar aquel re
cuerdo amargo con mis 
juegos infantiles, cambió 
el coricepto de amigos en 
casa, hasta el punto de 
imbuirnos la idea, a mi 
hermano y a mí, de que 
los auténticos podían 
contarse con los dedos de 
una mano y aun sobra
rían dedos. Los demás, 
el resto de personas que 
se movían a nuestro alre
dedor, podían conside
rarse como simples cono
cidos. Yo no pude apren
der la lección y así me 
va. Sigo hablando de ami
gos y después surgen las 
decepciones.

José Angel Zalba, con 
su acertada frase, me ha 
transportado a la edad 
infantil y obligado a re
flexionar de nuevo, sobre 
aquellas otras frases, pa
recidas, que de chaval 
escuchaba en mi casa. 
Los amigos del fútbol, 
en mayor parte, no pue
den ser amigos, salta a la 
vista. En el entorno de 
este mundillo corrompi
do imponen su ley los 
intereses creados; falla la 
humildad y la rectitud de 
miras y todos arriman el 
ascua a su sardina. Sólo 
tendrás la palmada amis
tosa en la espalda cuando 
favorezcas a fulano o 
mengano en la medida de 
tus posibilidades, pero 
después, cuando llega la 
hora de la justa crítica, 
por muy justa que sea, 
los mismos que te adula
ron te escupirán al ros
tro. Encontrarás a gentes 
que manejando el codo 
a discrección te comerán 
el pan de las alforjas, si 
no estás listo para evitar 
“la carga”: Olvídate de 
los amigos del fútbol y 
piensa en ti mismo, por
que los demás desmemo
riados e ingratos, tratarán 
de destruirte a la primera 
oportunidad que se pre
sente. Lo dijo mi padre, 
descanse en paz; lo dicen 
tantos y mas cuantos, y 
ahora lo repite José An
gel Zalba. Si por lo me
nos aprendemos la lec
ción...

Enrique PE YRONA j
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - 10,45, Pe
dro Ruiz con su Ruizseñor 78 
(charlas pomo-políticas). 
Actúa la banda Finestrelles. 
¡ El humor que asusta a tele- ' 
visión! Mañana, 7,30 y 
10,45. Domingo, 7,30, «úni
ca función».

CENES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 16). 3.® se
mana: Playmate (Hombre 
objeto). Un film de Just Jaec- 
kin,-con Gerald Tybatl, Daur 
le Hadoon.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45.
(Mayores 18). Estreno: Acto 
de posesión. Amparo Muñoz, 
Patxi Andion, Isela Vega.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Bajo las sábanas con la doc
tora. Karin Schubert, Orchi-
dea de Santis.

CERVANTES. 5-7,15 y
10,30. (Mayores 14). Paso 
decisivo. Color de Luxe. An
ne Bancroft, Shirley Mac 
Laine.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 18). Equus. Ri
chard Burton, Peter Firth.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». Las 
eróticas vacaciones de Stela. 
Eastmancolor. Azucena Her
nández, Teresa Gimpera.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,30. (Mayores 18). Un ta
xi malva. Eastmancolor. 
Charlotte Rampling, Philippe 
Noiret.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). 6.® semana: 
¡Arriba, Hazañal José Sa
cristán, Héctor Alterio, Fer
nando Fernán Gómez.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). La Vía Láctea. 
(Subtitulada). Un film de 
Luis Buñuel, con Laurent 
Terzieff. Paul Frankeur.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Carne 
apaleada. Esperanza Roy, 
Bárbara Rey. Clasificada 
«S».

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14). 2.® semana: Con
voy. Un film de Sam Peckin
pah, con Kris Kristofferson, 
Ali Mac Graw.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 3.® semana: La pe
queña, de Louis Malle, con 
Keith Carradine y Susan Sa
randon.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Dos misioneros. 
Estreno. Terence Hill, Bud 
Spencer. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.
Francisco Vitoria, 30. — SA
LA 1: Matinal 11,30. 4,15- 
6,15-8,15 y 10,30 (Mayores 
18). Blanche. Un film de 
Waleriam Borowczyk, con 
Michel Simon y Georges Wil
son. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,20-6,20-8,30 y 10,45 (Ma
yores 18t 8.® semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Boadella y 
Angela Molina. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas,

MULTICINES BUÑUEL 4. - ¡
SALA 3: Matinal 11,30. 5= 
8,15 y 10,30. (Mayores 18). ‘
Hoy estreno: Stroszek (La 
Balada de Bruno), con Bruno 
S. y Eva Mattes. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5- 
8,30 y 10,45. (Mayores 18). 
Hoy estreno: El enigma de 
Gaspar Hauser, de Wemer 
Herzog. Gran premio espe
cial del Jurado. Premio de la 
Crítica Internacional. De lu
nes a viernes, matinal 100 
peseta''

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.® semana: 
La última orgía de la Gesta
po. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Rebeldía. East- 
mancolor. Fernando Rey, 
Victoria Vera.

PAX. - 4,45-7,15-9,15 (Mayo
res 18 y 14 acompañados).
El gran dictador. Una obra 
maestra de Charles Chaplin 
«Chariot».

REX. - 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 3.® semana: La escopeta 
nacional. EastmanColor. 
José Sazatornil, José L. Ló
pez Vázquez, Ménica Ran
dall.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Octubre. Un film 
de S. M. Eisenstein.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45.
(Mayores 14). La isla del Dr. 
Moreau. Eastmancolor. Burt 
Lancaster, Michael York.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45

(Mayores 18). Cien maneras 
de amar. Eastmancolor.
Klünt Gniild. Diane Keaton.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45.
(Mayores 18). 3.® semana: 
Un hombre llamado Flor de 
Otoño. Eastmancolor. José 
Sacristán, Francisco Algora. 

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-
10,45. (Mayores 18). Cara
vana hacia la aventura. 
Technicolor. Charlotte Ram
pling, David Bimey.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Bilbao. Eastmanco- 
lor. Isabél Písano, Angel 
Jové.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Del amor y de la 
muerte. Amparo. Muñoz, An
tonio Ferrandis, La Polaca.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Todos pú
blicos). Por fin, ya es viernes. 
Donna Summer.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). Triángulo diabólico 
de las Bermudas. Eastman
color. John Huston, Gloria 
Guida.

ROXY. - 4,15-7,15 y 10,45.
(Todos públicos). Quo Vadis. 
Technicolor. Robert Taylor, 
Deborah Kerr.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45.
(Mayores 18). Clasificada
«S». Emanuelle negra núme
ro 2. Sharon Lesley, Angelo 
Infanti.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). El hombrq 
araña (Spiderman). Nicolás 
Hammond, David White.

a la entrada, y salida de su 
ESPECTACULO su aperitivo 
y su bocadillo lo tomara en

MUSICA AMBIENTAL^
MIGUEL, 5 (junto piz. España]

¡nuestros precios son únicos!

multicines v

Bunuel 4 SALA 3
11,30. 5-8.15-10,30

HOY, ESTRENO
.tan abierta como los horizontes USA en que se desarroiia 
.tan singular como su protagonista

SU COCHE NO FUNCIONA 
SU CHICA SE HA LARGADO 

SU CASA LA HAN SUBASTADO 
Y LE IMPORTA TODO UN BLEDO

-lai

...tan buena, tan bue
na que la crítica ale
mana la consideró la 
mejor película del 

año
«V. HERZOG Y BRU
NO S. (al protagonista 
de «Gaspar Bausan) 
ae han ido a USA pa
ra contar una histo
ria que no.se sabe 
bien si es para reír o 
llorar, de puro autén

tica-.

c schet2.{ LA BALADA DE BRUNO )ÎÏMzSg

Ek2RyiZSEÑOR2 
QUE LAS PIA

CADA función se deja en el 
escenario un kilo y medio 
de peso y el di'a que hace dos 

funciones, pierde tres. Y a nadie 
que lo vea actuar puede extra
ñarle. Es más. Sin que sus espec
tadores, que ya deben contarse 
por millones, lo sepan, este Pe- 
drito Ruiz, autollamado con sen
tido de la zumba “Ruizseñor”, 
porque no canta pero las pfa, es, 
aunque se venda en los escena
rios, un formidable tónico adel
gazante que rebaja barrigas, adi
posidades, bocios y hasta joro
bas. Mano de santo para todo ti
po de tristezas, cánceres políni
cos y enfermedades contagiosas 
de la Piel de Toro.

En su humor, como en el de 
todo humorista catalán que se 
precie, predominan los marrones

También sus desmadradas ver
duras tiernas, rehogadas a base 
de sal gruesa y de vinagre de mu
chos grados, son altamente diges
tivas.

Hay que decir que su función 
es única. Que no se parece a na
die y que es una especie de Fré- 
goli de los años setenta, pero más 
refinado y sádico que aquél, 
pues no se queda en la mera imi
tación de personajes, sino que

los parodia y distorsiona, agran^ 
dándolos con la lupa mágica de 
sus personali'simas sátiras vapu
leantes.

Unos personajes son más 
fielmente parodiados que otros, 
naturalmente, porque se pres
tan más a la caricatura. Pero to
dos los satirizados, que no imi
tados, adquieren en él, perfiles 
delatores divertidísimos y rom
pedores.

Su Carlos Arias, es tétrica
mente estremecedor. Y su Ca
rrillo, con alas de ángel, un 
auténtico Hamlet con la calave
ra de Dolores sobre sus manos, 
para que a su retrato no le faite 
el tono negro, de finísimo trazo. 
La parodia del “Bello Adolfo” es 
como para que entre al camerino 
el propio presidente del Gobier
no y se lo coma a besos, a poco 
sentido del humor político que 
tenga. Y su Cela, como el real, es 
quevedesco. Y $u Martín Villa, 
aporreante. Y su Oreja, una 
auténtica creación que no se la 
supera el mimo humorístico más 
feliz. Todos sus retratos se salen 
del marco, porque son tan gran
des que no caben dentro.

M. Angel BRUNET

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS * 
PLASTICOS. ETC.
C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Cambio de las To
rres, 90. Teléfono 22.5242.

EleaantP. .''dedo. Distinto ‘T.a 
diferencia es su ambiente”. .San 
iiSiaeio de Lu\ola. 13. leléfo- 
iio 21 IB .”>().

1800

Recuerde los éxitos de axer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

Sala de fiestas. Royo, .3. Teléfo
no 2112.59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales, ù 
LA (LANCELA DE ORO MI.SI
CA L.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta lardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 2.55127.

ASTORG'S
La nüeva discoteca, abierta de 
■5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWERCLUB
(jnnodo. [»ersonal y diferente. 
(Jalle Moncayo. (CASETAS:

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábado.s y 
vísperas d«’ fiesta, noche. (Jalle 
Juan jo.s<' Rivas, 0 y ti.

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrbnonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 23.5184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPl E.S DE SI BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada-. Di
rección y Teléfono 3969.52.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vís[)eras de fiestas y 
¡)or la tarde los días festivos. 
San )uan de la (^ruz, 28. Telcfo- 
nos:’3.54979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán. 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291 166.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Prer 
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Para los peques PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

Hoy y mañana

JET

10

FRANK CAPRA EN "CINE CLUB"

lona-

De a

clara cabecilla del

it.

MARIBEL MARFIN ES LA REINA ISABEL

Tallado en humo" es el

I Escribe: JAVIER

»

SEGUNDA CADENA

mo 
trío.

ria de Enrique IV. Estuvo en
frentado siempre con su her-

han 
toria

más 
tros, 
)res- 
I to- 
imi- 
fiies 
om-

jtan- 
a de 
apu-

13,00,- 
Tomeo

icula 
ida

16,00.-
Primera sesión. “Cua

tro son multitud” 1938.

14,00.-
Tiempo libre

segundo capítulo de la serie 
V en él se nos cuenta la histo-

15,00.-
E1 canto de un duro. 

Programa informativo.

12,01.-
E1 recreo. Progra

ma infantil.

14,30.-
Noticias. Primera 

edición.

21,00.-
Informe semanal.
22,00.-
Noticias. Segunda 

edición.

15,30.-
Orzowei. “Capítulo 

séptimo”.

24,00.-
U1 timas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre.

17,45.-
La abeja Maya.
18,15.-
Aplauso

22,15.-
Sábado cine. “El 

poker de la muerte”. 
1968.

20,00.- 
La frontera azul.

‘Episodio núm. 17”.

TORREBRUNO, EL ANIMADOR DE "EL RECREO"

MAÑANA

rica- 
Ca- 
un 

láve
nos, 
Falte 
azo. 
•” es 
riño 
t>ier- 
>oco 
que 

il, es 
^iila, 
una

¡e la 
más 
alen 
iran-

Sorprendentemente, y 
dado que la emisión de 
tarde se inicia con la re
transmisión de los Cam
peonatos del Mundo de 
Gimnasia, nos encontra
mos con que “La sema
na”, que era con mucho 
el mejor program'll in- 
fantil-juvenil (y así lo 
han demostrado los jó
venes, concediéndole di
versos premios), pues nos 
encontramos, decíamos, 
con que el informativo 
ha desaparecido de la 
programación, pues ya el 
próximo viernes aparece
rá un nuevo espacio titu
lado “Protagonista, tú”. 
En “Para los peques” tra
taremos sobre la inexpli-' 
cable determinación de 
sustituir este espacio.

llegando a enamorar a 
Smith. Finalizará la emi
sión con un “Documen
tal”, titulado “Ojos para 
ver”, y “Opinión públi
ca ”.

En cuanto a mañana, 
además de los infantiles, 
que trataremos en otro 
apartado, mencionare
mos “El canto de un 
duro”, con sus debates y 
su humor; “Primera se
sión” con la película 
“Cuatro son una multi
tud”, protagonizada por 
Olivia de Havilland y 
Errol Flynn, cuyo argu
mento es en cierto mo
do similar al de “Cine 
club”. Un periodista que 
ataca a un financiero de 
cuya hija está enamora-

4

■pen
de el 
en el 
a O.

«lea, 
antea 
Está 
lpar>

“El mundo en guerra” 
sigue con “Dentro del 
Reich”. El pueblo ale
mán vive la euforia de 
las conquistas hasta 1940, 
cuando medúi Europa era 
de Hitler. Y “La bella Ma
riana” nos ofrece su epi
sodio “El jugador tram
poso”, en el que la poli
cía convoca una partida 
de naipes en “La bella 
Mariana” para atraer a 
un tramposo y detenerle. 
Cuando éste va ganando, 
la policía irrumpe e in
tenta demostrar la tram
pa.

Después del “Teledia
rio”, veremos “La segun
da oportunidad”, espacio 
en el que Paco Costas, al 
frente de un experto equi
po, intenta evitar esos ac
cidentes que se sufren 
día tras día en las carre
teras. Seguirá “Cantares”, 
con la actuación de Pe
ret; y “El juglar y la rei
na” con el capítulo: “Ta
llado en humo ”.

do. Seguimos sin enten
der como se pueden per
mitir tales coincidencias, 
semana tras semana. La 
pasada fueron todas de 
robos; esta, por lo visto, 
de periodistas y financie
ros.

El programa de tarde 
se completa con “Aplau
so ”, donde se han adver
tido cambios, sobre todo 
en la presentación. Desa
parecieron las dos “gua- 
pitas” y Uribarrí y ha 
entrado Eva Gloria, que
dando Silvia Tortosa co-

Como adelantábamos en nuestra guía de programas 
de ''Hoy y mañana"', "La semana", e! informativo infan
til-juvenil, que tanto os gusta a todos los peques y ai que 
tantos premios habéis concedido año tras año, como me
jor programa infantil, (son varios los aros de plata conse
guidos por el informativo), ha desaparecido de la progra
mación. Esta tarde por la retransmisión de Gimnasia y 
la semana que viene ya con el nuevo espacio "Protagonis
ta tú". No vamos a comparar uno con otro, si el que vie
ne es mejor, pues mejor para vosotros; pero "La semana" 
es un informativo, que nunca debe desaparecer de la pro
gramación de una televisión, que no acaba de compren
der qué es lo poco bueno que tiene.

Queda por tanto en blanco el programa infantil de 
hoy y tenemos que pasar a mañana para comentaros algo 
del tema.

"El recreo", que volvió la pasada semana, seguirá con 
Torrebruno, Paula y Mirta alegrándoos la mañana del sá
bado, seguido de "Torneo", en una hora poco favorece
dora.

En la sobremesa: "Orzowei", con el episodio número 
siete. Isa sigue siendo despreciado por los blancos y deci
de volver con los Din. Pao le hace volver con los blancos 
y allí hace amistad con un niño paralítico de ambas pier
nas.

Después de "Primera sesión", "La abeja Maya” vivirá 
la aventura "Los problemas de la avispa". Una mamá avis
pa se ve aturdida por ios problemas que representa para 
ella el proteger a su pequeño de los ataques de una mos
ca-parásito.

Como veis los espacios infantiles del fin de semana 
han quedado agrupados en el sábado, con la posibilidad 
de que en el "Fantástico" de Iñigo se emita algún espa
cio dedicado a vosotros. En fin, a pasarlo bien y a espe
rar a ver qué pasa.

HOY
13,45
Carta de ajuste. 

"Nicanoh Zabaleta (ar
pa) interpreta a Bach 
y Beethoven".

14,00
Apertura y presen

tación.
1^'02
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.

14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,2 Ó
Novela (Cap. XV) 

"Resurrección", de 
Tolstoi.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. "Con

cierto para la guitarra 
criolla". Waldo de los 
Ríos.

19,00
Apertura y presen

tación.
19,02
Avance telediarlo.
19,05
Gimnasia, campeo

nato del mundo.
20,00
El mundo en guerra. 

"Dentro del Reich".
21,00
La bella Mariana. "El 

jugador tramposo".
21,30
Telediarlo, segunda 

edición.
22,05
La segunda oportu

nidad.
22,15
Cantares. "Peret".
23,00
El juglar y la reina. 

"Tallado en humo".
23,00
Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

11,45.-
Carta de ajuste. 

“Eric Rogers con su 
orquesta y coros”.

12,00.-
Apertura y presen

tación.

Por UHE se abre la 
emisión con “Polidepor- 
tivo”, como es habituad- 
seguido de “Cine club”, 
Çue es lo más interesante 
del día y que continúa 
con el ciclo dedicado al 
director Frank Capra. La 
película de hoy será “La 
jaula de oro’’interpreta
da por Loretta Young y 
Fobert Williams. Un aris
tócrata se relaciona con 
una corista. Un periodis
ta, Smith, es el que más 
critica la situación y la 
hermana del chico inten
sara suavizar las críticas,

Con buen pie, a nuestro 
parecer, comenzó la serie de 
los viernes por la noche, 
(horario eventual, ya que 
la semana que viene cambia
rá su hora con "Un hombre 
en casa") que trata de con
tar algunas de las leyendas 
del romancero; "El juglar y 
la reina". Ya dimos nues
tra opinión en el resumen 
de la semana; pero nos ra
tificamos en ella, manifes
tando nuestro total acuer
do con realizadores e intér
pretes, así como guionistas. 
Tan sólo un detalle qúe pue
de parecer minúsculo; pero 
que serviría de gran ayuda 
para el telespectador; una 
breve introducción.

Tallado en humo

19,00
Carta de ajuste. 

"Cantos y danzas de 
Chile por Juan Capra".

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche.
20,30
Cine Club. "La jaula 

de oro".
22,05
Documental. "Ojos 

para encontrarnos" 
22,30 
Opinión pública.
23,30
Buenas'noches. Des

pedida y cierre.

18,00.-
Carta de ajuste. 

“Zarauela: Katiuska”.
18,30.-
Presentación y avan

ces.
18,31,-
Mundo deporte. In

cluye actuación de 36 
mejores gimnastas del 
'mundo.

20,00.-
La clave. “Viola

ción de los derechos 
del hombre”. Largome
traje: “Roma ciudad 
abierta”.

24,00.-
Buenas noches.
Despedida y cierre.

mana Isabel, que después se
ría la gran reina Isabel. Fue 
nombrada infanta de Castilla 
por su hermano, contra el 
mejor derecho de la hija del 
monarca, Juana. Hubo una 
entrevista, de la que salió es
te pacto, que es el eje de este 
capítulo.

Consideramos aquí nues
tro consejo, advirtiendo si no 
sería mejor que antes de pa
sar a ver la acción resumida, 
saliera un personaje, (el di
rector por ejemplo), y nos 
contara la situación del país, 
la personalidad de Enri
que IV, al que se llegó a lla
mar "El Impotente", tan cri
ticado y admirado. Y un po
quito más, ¿no?

Esperamos que se tome

en cuenta esta petición, que 
es compartida por muchos 
telespectadores y compañe
ros en las tareas informati
vas. Mientras, nos limitare
mos a ver este capítulo, que 
promete calidad y acierto en 
su realización. Lo dijimos y 
lo repetimos, para ésto los 
españoles somos únicos. Y es 
en ésto en lo que nos hemos . 
de hacer exportables en tele
visión. "El juglar y la reina" 
va a ser una buena serie que 
se puede vender, gracias al 
interés puesto en su realiza
ción.

"Tallado en humo" está 
protagonizado por Maribel 
Martín, Eusebio Poncela y 
Qsvaldo Casado; y dirigida 
por Roberto Fandiño.
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El recurso del crimen de Velate ante el Supremo

J la vista, aplazada
(Por la sorprendente actitud de Midón al nombrar otro abogado)

*

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, por José Luis ERCILLA).— 
El pasado jueves tenía que haberse visto en la sala segunda del Tribu
nal Supremo el recurso de casación presentado por los abogados de
fensores de Jaime Balet Herrero y de Juan Midón Leyva con relación 
ai crimen de Velate, cometido hace más de cinco años y que costó la 
vida a Maria Pilar Cano Peralta, esposa del primero de los procesados.

I Por la sentencia emitida el 1 de octu- 
I bre de 1977 por la Auoiencia de fam- 
I piona, donde había tenido lugar el 
I juicio que duró varios días, tanto 
I Balet como Midón fueron condenados 
I a muerte, aunque la pena, en virtud de 

un indulto, quedó automáticamente 
conmutada a treinta años de reclusión 
mayor.

Dentro de los cinco días después de 
haberse hecho pública la sentencia, 
como está previsto en las leyes, los 
abogados defensores de ambos proce
sados anunciaron que recurrirían ante 
el Supremo, como así lo hicieron pos
teriormente.

El letrado pamplonés don José 
LecumbrerrI presentó un recurso de 
casación contra la sentencia de la 
Audiencia de la capital navarra, en 
nombre de su defendido Jaime Balet 
y el abogado zaragozano don Rafael 
Marín lo hizo en nombre de Juan Mi
dón. Sabemos que el Tribunal Supre
mo rechazó dos alegaciones del recur
so de Balet, pero admitió todas del 
de Midón. Como se recordará en el 
juicio celebrado en Pamplona hace 
poco más de un año llevó la defensa 
de Midón el letrado zaragozano don 
Luis Saldaña Estevan, pero ahora ante

el recurso suel Supremo iba a leer

UNA RENUNCIA SORPRENDENTE

APLAZAMIENTO DE LA VISTA

LOS
ASALTANTES

CONOCIAN
LA SITUACION

Esta madrugada, en Zaragoza

INTENTOS DE ROBO
EN DOS JOYERIAS

sera poco.
(Fotos: García Luna)

Nota oficia/ sobre el asalto 
a ia Comandancia Naval 
del Bidasoa

MADRID, 27 (Europa Press) 
La oficina de prensa del Cuartel 
General de la Armada ha facili
tado a Europa Press la siguiente 
nota oficial sobre el asalto per
petrado ayer a la Comandancia 
Naval del Bidasoa:

“A las 19,40 horas de ayer, 
un grupo de cinco individuos 
asaltó la Comandancia Naval del 
Bidasoa, en Euenterrabia. Dos 
de ellos, que pas<'aban por la 
acera, al llegar a la entrada, saca
ron sus metralletas y sorprendie
ron al personal de vi^laneia, 
obligándole a pasar al interior 
del edificio.

Los do.s cabos y tres marine
ros que se encontraban dentro 
fueron maniatados y, a conti- 
nuacirm, el cabo de guardia fue 
obligado a conducirlos al pañol 
de armamento, cuya situación 
parecían conocer, di; donde se 
llevaron das subfusiles “Z-45” 
dos pistola.s con el percutor 
roto, 40 cargadores vacíos de 
“Z-4.S” 5 cargadores de pistola 
y 505 cartuchos de 9 milímetros 
‘‘C.L.” (calibre largo).

Asimismo se llevaron la do
cumentación del personal de 
marinería presente y los sellos 
de la oficina.

Antes de marcharse, quema
ron das linderas nacionales y 
la fotografía de Su Majestad el 
Rey, arrantandü lo.s cables de 
los telefonas.

Es de destacar que los cinco 
indivkluos hablaban en vascuen- 

compañero de despacho don Rafael 
Marín López. Ambos abogados, con
juntamente, son los que elaboraron el 
recurso dé casación, basándose en posi
bles quebrantamientos de forma e in
fracciones en ia tramitación del suma
rio, como ya explicábamos minuciosa
mente el pasado día 19 en estas mis
mas páginas de “A/e”.

Sorprendentemente la vista del re
curso sobre el crimen de Velate ha sido 
aplazada por renuncia de un defensor, 
de uno de los dos procesados. Se trata 
precisamente de don Rafael Marín, por 
eso al conocer ia noticia, nuestra extra- 
ñeza ha sido mayor.

Hay que recordar —como ya conta
mos en su día cuando tuvo lugar el 
juicio en Pamplona— que don Luis 
Saldaña Estevan defendía a Juan Mi
dón, porque habían sido amigos desde 
la infancia, pero lo hacía de forma 
totalmente desinteresada, dada la esca
sez de medios económicos del acusado. 
Incluso sabemos que más de una vez, 
el propio Saldaña ie envió algún giro 
que otro a la cárcel para que pudiera 
comprarse tabaco. Por eso sorprende, 
repetimos, esta renuncia. ¿Qué ha 

lo que parece, Zaragoza se ha conver
tido en el paraíso de los ladrones de 

joyerías. Son demasiado frecuentes las ma
ñanas en que, al ir a abrir sus establecimien
tos, algún joyero no se lleva el gran susto. 
Que están deficientemente protegidos, salta 
a la vista, como saltan sus candados muchas 
noches. ¿Qué está pasando aquí? Si ellos 
denuncian, en toda la regla, los alarmantes 
momentos que están pasando, entendemos 
que para protegerlos algo habrá que hacer, 
tomando medidas urgentes y eficaces.

Y lo que decimos lo avala, un día más, 
el hecho de que esta madrugada, dos nue
vas joyerías han intentado ser robadas. La 
de la Calle Marcial, 10, propiedad de don 
Pascual Catalán, ha tenido en su puerta a 
los ladrones, que han intentado abrir su 
persiana, serrando tres candados. Pero sonó 
ia alarma y los delincuentes huyeron de

jando abandonada una palanqueta.
Y como no hay una sin dos, ha ocurrido 

lo mismo esta madrugada a las puertas de 
“Joyeros Raymon", propiedad de don Mi
guel Montón, en San Juan de la Cruz, 18. 
Allí han serrado los dos candados y luego 
han huido. Se da la circunstancia de que en 
este mismo establecimiento y dentro de la 
misma semana, esto ha ocurrido dos veces. 
¿Fueron los mismos individuos? Puede que 
sL Sabemos que la policía se presentó con 
toda celeridad tan pronto como supo lo 
que había ocurrido. ¿Qué habrá que hacer? 
No lo sabemos; pero algo. Y además con 
toda urgencia. Los joyeros zaragozanos 
están desamparados y todo lo que nosotros 
podamos decir desde aquí, para ayudarles.

pasado aquí?. Y claro nadie mejor 
para explicarlo que el propio intere
sado. Mejor dicho los propios intere
sados, pues ya hemos dicho que en es
te asunto, tanto monta, monta tanto 
Sáldaña como Marín. En su despacho 
de la calle Albareda, los dos letrados, 
nos decían esta mañana lo siguiente:

— Hace aproximadamente ocho 
días Juanito Midón, por telegrama y 
por carta, nos puso de manifiesto que 
en el acto de la vista, ante el Supremo, 
le iba a defender el abogado madrileño 
señor Muñoz Perea. Entonces, Icjgica- 
mente, por parte de Rafael Marín se 
envió el oportuno escrito al Tribunal 
Supremo renunciando a la dirección 
de la vista.

— ¿A qué puede obedecer esta deci
sión de Midón?

— Si realmente lo transcendente y 
jurídicamente operante es la forma- 
lización del recurso, no tiene explica
ción el que se desee el cambio simple
mente para el informe de la vista, pues 
el nuevo abogado tiene que supeditarse 
totalmente al recurso, ya preparado y 
admitido por el Supremo y que había
mos elaborado nosotros.

La renuncia del abogado defensor 
de Midón, por deseo de éste, ha traído 
consigo el aplazamiento de la vista que 
estaba señalada para ayer día 26. Hay 
que presentar al nuevo letrado ÿ espe
rar un nuevo señalamiento. Es muy 
posible que la vista no se celebre en el 
Tribunal Supremo antes del próximo 
mes de diciembre.

BALET Y MIDON, JUhíTOS

Desde hace meses Jaime Balet y 
Juan Midón están juntos en la prisión 
de Martutene de San Sebastian. Balet, 
antes de que se celebrase el juicio, es
tuvo en la prisión de Pamplona, pero 
ahora los dos cumplen juntos la con
dena en la cárcel de la capital guipuz- 
coana. Por eso intentando buscar una 
explicación a esta decisión de última 
hora de Juan Midón, se especula en 
que haya podido estar influenciado 
por Balet, aunque no se sabe con que 
fin, ni con que pretensiones, pues el 
aplazamiento de la vista del recurso 
en el Supremo creemos que les puede 
ocasionar más perjuicios que benefi
cios. Por otra parte, el nuevo abogado 
de Midón, el señor Muñoz Perea, nada 
nuevo puede aportar, pues tendrá que 
limitarse a leer el recurso de casación, 
cuidadosamente elaborado, por los 
letrados zaragozanos señores Saidaña 
y Marín, recurso que ha sido el que 
ha admitido el Tribunal Supremo. Por 
parte de Balet lo hará su defensor se
ñor LecumberrI.

Para terminar insistimos en que la 
decisión de última hora de Juan Midón 
ha causado una gran sorpresa, pues 
podía haber tenido una explicación 
razonable si hubiera hecho esto mis
mo, antes de que se presentase el re
curso de casación, pero ahora no. En 
fin, por unas causas o por otras, en 
torno al crimen, de- Velate,- 
hechos y circunstancias que no se ven 
demasiado claras. Esperemos que, den
tro de un par de meses aproximada 
mente, el Tribunal Supremo pueda 
decir la última palabra.
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